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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 276 
- без перепечаток 211 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Первый тренер Кучерова и Гусева раскритиковал лимит в КХЛ: "Сейчас 
будут хапать всех никчемных легионеров подряд" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России Геннадий Курдин в интервью "Матч ТВ" заявил, что 
выступает за лимит в два легионера на клуб КХЛ, чтобы звездные иностранцы 
обучали молодых россиян. 

перейти к статье 

КХЛ обновила рекорд посещаемости благодаря новому формату Кубка 
Гагарина (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Перекрестный плей-офф со второго раунда добавил турниру непредсказуемости 

перейти к статье 

В гостях у металлургов два года спустя. Кубок Гагарина путешествует по 
Магнитогорску (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В дни финала плей-офф КХЛ Кубок Гагарина путешествует по городам, чьи 
команды играют в решающей серии - первой остановкой трофея в финале-2024 
стал Магнитогорск. 

перейти к статье 

Бадюков о КХЛ: "Неправильно, что у команд, не попадающих в плей-офф, 
сезон заканчивается в конце февраля. Потом игроки несколько месяцев 
без нормальной игровой практики" (Sports.ru) 
Алексей Бадюков выступил за продление регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Бывший директор "Трактора": Кравцов бесхарактерный, его испортили 
журналисты (Чемпионат.com) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин высказался об игре нападающего 
челябинского клуба Виталия Кравцова. 

перейти к статье 

Никита Михайлис назвал крутой атмосферу финала Кубка Гагарина (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Никита Михайлис назвал крутой атмосферу финала Кубка Гагарина  

перейти к статье 

"Металлург" поймал "Локомотив" на разнице игровых ритмов. Это решило 
исход первого матча (Allhockey (allhockey.ru)) 
Но серия еще не вышла на свой уровень. 



 

 

перейти к статье 

"У "Металлурга" есть все шансы на Кубок Гагарина" - Никита Щитов (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что у 
"Металлурга" есть все шансы на победу в Кубке Гагарина, но и у ярославского 
"Локомотива" очень сильная команда. 

перейти к статье 

"Локомотив" допустил на одну ошибку больше, но это только первая игра. 
Нас ждет затяжной финал" - Владимир Антипов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший хоккеист сборной России Владимир Антипов считает, что финальная 

серия плей‑офф КХЛ между магнитогорским " Металлургом " и ярославским " 

Локомотивом " получится затяжной. 
перейти к статье 

"Локомотив" сыграл слабее своих возможностей в первом матче финала 
Кубка Гагарина" - Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеисты " Локомотива " сыграли ниже своих возможностей в первом матче 
финала Кубка Гагарина против магнитогорского " Металлурга ", сказал "Матч ТВ" 
трехкратный чемпион мира в составе сборной России Алексей Терещенко. 

перейти к статье 

Канарейкин о финале Кубка Гагарина: "Хоккей пока не впечатляет, 
хотелось бы более яркую серию" (Sports.ru) 
Федор Канарейкин не в восторге от уровня игры "Металлурга" и "Локомотива".  

перейти к статье 

Артем Батрак: "Металлург" был быстрее, они перебегали "Локомотив" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Комментатор каналов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru 
проанализировал первый матч финальной серии Кубка Гагарина между 
"Металлургом" и "Локомотив".  

перейти к статье 

Не для топа КХЛ: почему карьера Жафярова покатила в Нижний после "Ак 
Барса" и "Авангарда" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Вчера на большой пресс-конференции по итогам сезона генеральный менеджер 
"Торпедо" Максим Гафуров сообщил, что клуб заинтересован в приобретении 
экс-нападающего "Ак Барса" Дамира Жафярова.  

перейти к статье 

"На связи": первый матч финала и селекция московского "Динамо" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске программы "На связи" ведущие Антон Климанов и Артем 
Батрак обсудили самые интересные темы последней недели и ответили на 
вопросы болельщиков.  

перейти к статье 

"Я ходил на работу в каске": Сушинский рассказал, как рушилась старая 
"Арена Омск" (Омск-Информ (omskinform.ru)) 
По словам экс-президента "Авангарда" Максима Сушинского, из-за угрозы 
обрушения старой Арены ему приходилось ходить на работу в каске.  



 

 

перейти к статье 

"Заврагин и Волохин - один стиль, Набоков, Самонов и Исаев - другой. 
Вратарского кризиса в России нет" (Russia-hockey.ru) 
Тренер вратарей системы "Югры" и сборной России U-20 Дмитрий Мезенцев - о 
сезоне клуба из Ханты-Мансийска, тенденциях развития вратарской школы в 
России, приглашении работать в КХЛ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Министр спорта РТ - о Радулове: "Может, ему не хватает дисциплины" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Министр спорта республики Татарстан Владимир Леонов заявил, что форвард 
"Ак Барса" Александр Радулов - неоднозначный хоккеист, но его еще рано 
списывать со счетов. 

перейти к статье 

Бывший вратарь "Ак Барса" станет тренером вратарей "Амура" (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Хабаровский "Амур" рассматривает приглашение воспитанника казанского 
хоккея и бывшего вратаря "Ак Барса" Андрея Царева на позицию тренера 
вратарей.  

перейти к статье 

Замгендиректора "Сочи" Бадюков: "Мичков у нас очень сильно добавил, 
повзрослел и становится сильнее. Понимаю интерес болельщиков, он 
играл ярко и результативно" (Sports.ru) 
Алексей Бадюков оценил прогресс форварда Матвея Мичкова.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Форвард Дмитрий Кугрышев продлил контракт с "Ладой" (Чемпионат.com) 
Нападающий Дмитрий Кугрышев продлил контракт с "Ладой" на один год 

перейти к статье 

"Лада" продлила контракт с капитаном команды Фисенко (Р-Спорт) 
Клуб КХЛ "Лада" продлил контракт с капитаном команды Фисенко 

перейти к статье 

Вратарь Иван Просветов подпишет трехлетний контракт с ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", вратарь Иван Просветов подпишет трехлетний 
контракт с ЦСКА, права на которого в КХЛ у армейского клуба. 

перейти к статье 

ЦСКА продлил контракт с защитником Роговым (Sport24.ru) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги ЦСКА объявил о продлении контракта с 
защитником Иваном Роговым на два года.  

перейти к статье 

"Торпедо" подписало новый контракт с Шавиным (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 



 

 

Форвард "Торпедо" Никита Шавин подписал новый контракт с клубом, 
сообщается на официальном сайте нижегородцев. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Шахматы помогают читать игру и думать наперед". Владислав Юсупов - 
о бронзовом сезоне, Челябинске и дисквалификации в плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Интервью ведущего защитника челябинцев.  

перейти к статье 

Огненный камбэк молодежки СКА в финале Кубка Харламова: вытащили 
матч с 0:2 и забили победный гол на последней минуте (Sports.ru/tribuna) 
Все благодаря хет-трику Даниила Лазутина.  

перейти к статье 

Система "Локо" - новый гранд российского хоккея. Ярославль идет на 
чемпионский дубль (Советский спорт) 
Основная и молодежная команды идут к первому совместному триумфу.  

перейти к статье 

СКА на флажке вырвал победу в финале МХЛ! "Локо" "прибил" хет-трик 
внезапного героя (Чемпионат.com) 
Команды переезжают в Санкт-Петербург при равном счете в серии. 

перейти к статье 

Равенство в финале Кубка Харламова (ИА Ярославский спорт 
(yarsport.ru)) 
19-го апреля "Локо" играл второй матч финальной серии Кубка Харламова 
против "СКА-1946". 

перейти к статье 

"В Санкт-Петербурге эмоций и накала будет еще больше". Комментарии 
после второго матча финальной серии (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Игроки и тренеры "Локо" и "СКА-1946" прокомментировали первый матч 
финальной серии, в которой ярославцы одержали победу 6:3.  

перейти к статье 

Хет-трик Лазутина помог "СКА-1946" обыграть "Локо" в матче финала МХЛ 
(Чемпионат.com) 
Сегодня, 19 апреля, в Ярославле состоялся второй матч финальной серии 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) между местным "Локо" и "СКА-1946".  

перейти к статье 

Черкас о втором матче финала МХЛ: судьи должны детально 
прослеживать моменты (Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас прокомментировал исход второго матча финала 
Кубка Харламова. 

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккей на фигурных коньках, тяжелая травма и памятная медаль с 
чемпионата мира: история Екатерины Ананьиной (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю Екатерины Ананьиной - победителя и 
многократного призера чемпионата Женской хоккейной лиги, бронзового призера 
чемпионата мира и участницы Олимпийских игр.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Кожевников о сборной России: "С таким поколением, как Кучеров, 
Панарин, с Гусевым смогли бы погреметь. Хотелось бы, чтобы выступали 
на ЧМ, ОИ, но там негодяи сидят, что поделать" (Sports.ru) 
Александр Кожевников назвал лучших российских хоккеистов сезона-2023/24.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: "Кучеров сейчас на пике формы. Пусть и дальше бьет свои 
рекорды" (News.sportbox.ru) 
Трехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли 

Валерий Каменский оценил успехи российского форварда "Тампы‑Бэй" Никиты 

Кучерова в нынешнем сезоне НХЛ. 
перейти к статье 

Юный москвич ярко дебютировал в НХЛ. Забил победный гол и признан 
лучшим в матче топов (Советский спорт) 
21-летний Никита Чибриков сыграл свою первую игру за "Виннипег".  

перейти к статье 

Не подошел СКА и "Спартаку", но уже забивает в НХЛ! Потрясающий 
дебют русского таланта за "Виннипег" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Никита Чибриков отметился заброшенной шайбой в первом матче в лиге. 

перейти к статье 

Сезон Кучерова. В Национальной хоккейной лиге завершился регулярный 
чемпионат (ТАСС) 
Нападающий "Тампы" первым из российских игроков за один сезон сумел отдать 
100 голевых передач 

перейти к статье 

"Какой же Кучеров - цээсковский? Теперь СКА и Ротенберг должны его с 
рекордами поздравлять!" Интервью тренера звезды "Тампы" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России Геннадий Курдин в интервью "Матч ТВ" рассказал 
о своем ученике Никите Кучерове, который набрал 144 очка в регулярном 
чемпионате НХЛ и взял "Арт Росс Трофи" как лучший бомбардир лиги.  

перейти к статье 



 

 

"Кучеров - фанатик хоккея. То, что он творит - фантастика" - Никита Щитов 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов назвал российского форварда 
"Тампы" Никиту Кучерова "фанатиком хоккея". 

перейти к статье 

Русский форвард стал жертвой завышенных ожиданий. Что даст 
Подколзину новый контракт с "Ванкувером" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Сумма невелика - миллион долларов за сезон. 

перейти к статье 

Кожевников назвал лучших российских хоккеистов нынешнего сезона в 
НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Кожевников назвал лучших российских хоккеистов нынешнего сезона в НХЛ  

перейти к статье 

Назаров: наши хоккеисты во главе с суперзвездой Овечкиным будут 
зажигать в плей-офф НХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился ожиданиями от старта российских 
хоккеистов в розыгрыше Кубка Стэнли - 2024. 

перейти к статье 

"Не считаю, что один кубок - это достаточно. Во "Флориде" есть шанс 
победить". Тарасенко - об обменах и карьере (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" побеседовал с форвардом "Флориды" перед стартом плей-
офф. 

перейти к статье 

Демидов и Силаев вошли в топ-5 предстоящего драфта НХЛ по версии 
Sportsnet (Чемпионат.com) 
Нападающий хоккейного клуба СКА Иван Демидов и защитник нижегородского 
"Торпедо" Антон Силаев вошли в первую пятерку игроков предстоящего драфта 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) по версии портала Sportsnet. 

перейти к статье 

К драфту НХЛ готовы. У Ивана пента-трик, Антон - уйдет первым среди 
защитников (Советский спорт) 
Демидов и Силаев продолжают попадать в рейтинги драфта НХЛ - 2024.  

перейти к статье 

"Рязань" объявила нового спортивного директора и тренерский штаб на 
следующий сезон (Чемпионат.com) 
Клуб "Рязань-ВДВ" из Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) подписал контракты 
с новым спортивным директором и обновил тренерский штаб.  

перейти к статье 

Федотова растоптали в России. В США ему дадут второй шанс 
реанимировать карьеру (Советский спорт) 
"Флайерз" планируют оставить россиянина на следующий год.  

перейти к статье 



 

 

Русское звено и "волшебный сезон". Как россияне переписали историю 
НХЛ (РБК (rbc.ru)) 
Малоизвестные россияне превзошли "русскую пятерку": чем запомнился сезон 
НХЛ 

перейти к статье 

"Пришлось бы как-то избавляться от контракта в КХЛ". Генменеджер 
"Филадельфии" - о Мичкове (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" Даниэль Бриер рассказал о 
причинах, по которым российский нападающий Матвей Мичков не сможет 
присоединиться к команде раньше ожидаемого. 

перейти к статье 

Генменеджер "Филадельфии" рассказал, когда ждать приезда Мичкова в 
НХЛ (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" Даниэль Бриер высказался о 
том, когда российский нападающий Матвей Мичков может присоединиться к 
команде. 

перейти к статье 

Разное 
 

Легенде отечественного хоккея Александру Якушеву посвятили фильм 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
В кинотеатре "Иллюзион", расположенном в самом центре Москвы в одной из 
знаменитых сталинских высоток на Котельнической набережной, состоялась 
премьера документального фильма о легендарном отечественном хоккеисте - 
Александре Якушеве.  

перейти к статье 

Профессор Орехово-Зуевского вуза провел мастер-классы для тренеров 
по хоккею (РИАМО (riamo.ru)) 
Профессор Орехово-Зуевского гуманитарно-технологического университета 
Игорь Максименко совместно с директором хоккейной академии Фетисова Ильей 
Спициным и специалистами академии провели серию мастер-классов "Азбука 
спорта" для детских тренеров и спортивных педагогов России. 

перейти к статье  

Кто придумал вручать чемпионские перстни за победу в спортивных 
турнирах (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Канадскую идею используют и в России - в КХЛ и Единой лиге ВТБ 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Первый тренер Кучерова и Гусева раскритиковал лимит в КХЛ: "Сейчас 
будут хапать всех никчемных легионеров подряд" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 19 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Геннадий Курдин в интервью "Матч ТВ" заявил, что 
выступает за лимит в два легионера на клуб КХЛ, чтобы звездные иностранцы 
обучали молодых россиян. 
С сезона‑2023/24 российские команды Фонбет Чемпионата КХЛ могут вносить в 
заявку на матчи не более трех иностранцев. КХЛ обратилась в Минспорт РФ с 
предложением об увеличении лимита на иностранных спортсменов. Тренерский 
совет ФХР единогласно выступил против. 
 - Я не знаю, для чего мы снова возвращаемся к лимиту из пяти человек. Тот же 
Илья Набоков в этом сезоне мог не выстрелить - взяла бы "Магнитка" 
иностранного вратаря, и все. Да и Данила Юров, наверное бы, не играл. Он на 
лавке там сидел два года. 
Наша система, наши тренеры в основном не доверяют молодежи. Это плохо. Я 
уже столько лет твержу, что молодому надо давать играть. И он к концу сезона 
становится лидером. Да, в начале сезона где‑то покувыркаются... Да, у молодого 

будут спады, и надо потерпеть... Нет‑нет, я против легионеров. Сделал бы 
вообще два легионера на клуб. Чтобы это были звездные иностранцы, которым 
по делу платят большие деньги. Но чтобы они обучали молодых россиян. А не 
как это было в Уфе, когда иностранцы играли своей пятеркой, ни о чем больше 
не думая. Легионеров же надо по звеньям разбивать, чтобы они россиян 
подтягивали! И чтобы молодые обучались, тянулись на этой базе. 
Вот смотрите на НХЛ, где в "Тампе" делают погоду три россиянина... Они кто? 
Форвард, защитник, вратарь. Каждый силен в своем амплуа. И они настоящие 
лидеры. Вот это грамотная комплектация в открытой лиге, где вообще нет 
лимита. А у нас сейчас будут хапать всех никчемных легионеров подряд. Вот что 
плохо, - сказал Курдин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045021_Pervyj_trener_Kucherova_i_Gus
eva_raskritikoval_limit_v_KKhL_Sejchas_budut_khapat_vseh_nikchemnyh_legioner
ov_podrad 

К заголовкам сообщений 

КХЛ обновила рекорд посещаемости благодаря новому формату Кубка 
Гагарина (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Перекрестный плей-офф со второго раунда добавил турниру непредсказуемости 
Чемпионат Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) близится к завершению, и в 
турнире может появиться новый чемпион. Уверенно преодолев три раунда плей-
офф - все семь матчей понадобились только в серии с "Авангардом" - 
"Локомотив", никогда не бравший Кубок Гагарина, выглядит главным 
претендентом на победу. Остановить команду Игоря Никитина попытается 
двукратный обладатель трофея (2014 и 2016 гг.) магнитогорский "Металлург", 
лишь в седьмой игре полуфинальной серии дожавший "Автомобилист" из 
Екатеринбурга. 
При этом оба участника финала не считались фаворитами накануне сезона и 
даже на старте плей-офф. 
Да здравствует сюрприз 
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В этом году борьба за Кубок Гагарина получилась на редкость интересной. Уже 
в первом раунде вылетел чемпион-2023 "Ак Барс", а занявший третью строчку в 
Воcточной конференции уфимский "Салават Юлаев" уступил завершившему 
регулярный чемпионат на шестом месте "Трактору" из Челябинска. 
В полуфиналах конференций, проходивших впервые в истории КХЛ по 
перекрестному принципу (команды Запада сражались с представителями 
Востока), выбыли сразу три фаворита. "Трактор" всухую разгромил чемпиона 
"регулярки" московское "Динамо", "Автомобилист" оказался сильнее СКА (4:1), и 
только финалист сезона 2022/23 омский "Авангард" сражался до конца, лишь в 
седьмой игре уступив "Локомотиву". 
Столь массовый вылет топ-клубов на ранних стадиях - в сравнении с сезоном 
2023/24 состав четвертьфиналистов обновился наполовину - объясняют 
несколько обстоятельств: проблемы лидеров, прогресс клубов поскромнее и 
переформатирование плей-офф. По мнению бывшего игрока СКА Кирилла 
Сафронова, общий уровень команд КХЛ вырос. "По ходу сезона я смотрел много 
игр, практически в каждом матче не было явного фаворита, - говорит Сафронов 
"Ведомости. Спорту". - Победы с крупным счетом тоже случались, но довольно 
редко, каждый мог обыграть каждого". 
По словам Сафронова, постоянно выигрывать сложно даже большим клубам. 
"ЦСКА два года подряд [в 2022 и 2023 гг.] брал Кубок Гагарина, а в этом вылетел 
в первом раунде плей-офф и вообще весь сезон выглядел не лучшим образом, 
- добавляет бывший хоккеист. - Я большего ждал от московского "Динамо" - 
одного из лидеров регулярного чемпионата, это классная команда". 
Тренер Федор Канарейкин, выигравший в 2007 г. чемпионат России с 
"Металлургом", связывает неудачу "Динамо" в плей-офф со слабостью 
вратарской позиции. "На протяжении многих лет она является проблемной у 
команды, - говорит Канарейкин. - Не понимаю, почему в клубе никак не 
реагировали". Статистика соглашается с Канарейкиным: за пять месяцев 
регулярного чемпионата лишь раз голкипер "Динамо" (Илья Коновалов) был 
признан лучшим на неделе в своем амплуа. 
Руководство "Авангарда" после разгромного поражения 0:7 во втором матче 
серии с "Локомотивом" отправило в отставку главного тренера Михаила Кравца, 
но это не помогло. Канарейкин считает, что с увольнением можно было 
повременить. 
"По окончании сезона 2022/23 с Кравцом не продлили контракт, а взяли паузу - 
видимо, на поиск преемника, - рассказывает тренер. - А когда не нашли, 
вспомнили про своего же тренера, и он остался у руля. Но если вы доверяете 
специалисту, так дайте ему доработать до конца турнира, а не снимайте по ходу 
серии в плей-офф. На решающей стадии чемпионата всем надо "дуть в одну 
дуду", предстать сплоченным коллективом, а не искать крайнего". 
Нереализованные амбиции СКА 
Большой резонанс вызвал ранний вылет петербургского СКА (три последних 
сезона играл в финале конференции) от "Автомобилиста". По словам 
Сафронова, здесь сработал комплекс причин - СКА не очень хорошо начал 
сезон, а в межсезонье прилично обновил состав. Кроме того, по ходу чемпионата 
команда переехала на новую арену. 
"Сплачивание коллектива требует времени, а переезд - тоже стресс, - говорит 
Сафронов. - С середины сезона СКА начал показывать мощную игру, игроки 
перебрасывали соперников в каждом матче, владели инициативой. В серии с 
"Автомобилистом" не хватало вариативности тактических перестроений. 
Команда сыграла так же, как в регулярке - в энергозатратный стиль, где все бегут, 
выкладываются в каждой смене на 100%, совершают много бросков со всех 



 

 

позиций". Еще один важный фактор неудачи СКА в плей-офф - травмы. 
"Некоторые игроки выбывали на долгий срок, - продолжает Сафронов. - 
Увеличилось количество игр, ребята выходили на лед по 14-15 раз за месяц, 
через день, с разъездами, в результате чего повысилась травматичность". 
В числе ключевых потерь Сафронов называет защитников Александра 
Никишина (травмировался в первом раунде) и Андрея Педана (получал 
серьезные повреждения дважды за сезон). "Никишин - лучший молодой 
защитник в КХЛ сегодня, - продолжает бывший хоккеист. - За два года в СКА он 
сильно прибавил и недаром капитан команды. Он не только хороший игрок, но и 
лидер. В его отсутствие в плей-офф и реализация большинства захромала, в 
регулярке СКА очень хорошо забивал, имея численное преимущество". 
Убийцы гигантов 
Объективные трудности фаворитов не умаляют заслуг тех, кто оказался сильнее. 
К примеру, Сафронов хвалит "Автомобилист". "У команды самое большое 
количество блокированных бросков, - говорит он. - Их защитник Кирилл Воробьев 
лидирует в КХЛ по этому показателю, а еще двое его партнеров - в пятерке 
лучших. Видно, что команда много работает над этим элементом. Кроме того, в 
обойме "Автомобилиста" есть мастера в нападении, которые умеют забивать". 
По мнению Канарейкина, и "Автомобилист", и "Трактор", не дававшие по ходу 
сезона поводов для оптимизма, к решающей стадии чемпионата подошли в 
оптимальном состоянии. 
"К началу плей-офф "Автомобилист" предстал совершенно другой командой - 
нацеленной, хорошо обученной, - объясняет тренер. - И самое главное, они - 
монолитная команда, в каждом матче выжимают максимум из собственных 
возможностей, играют на пределе. Очень хорошо виден тренерский почерк и 
слаженность коллектива, Николай Заварухин сумел найти подход к ребятам". 
А вот "Трактор", бодро стартовавший в плей-офф, в серии с "Локомотивом" 
развалился (0:4). "Команда не была готова к такой плотной игре "Локомотива" на 
всех позициях в любой зоне, - объясняет Канарейкин. - Лидеры "Трактора" 
стушевались. Это ребята с хорошими контрактами, но не кубковые бойцы. Зато 
на авансцену вышли молодые нападающие Семен Дер-Аргучинцев и Максим 
Шабанов, которые тащили команду". При этом Канарейкин добавляет, что у 
клуба из Челябинска не получилось компенсировать потерю основного 
голкипера Зака Фукале, получившего травму в первой игре серии с 
"Локомотивом". 
"Его отсутствие стало большой проблемой для "Трактора", но это вопрос к 
тренерскому штабу, - продолжает эксперт. - Нельзя готовить одного вратаря, 
надо подтаскивать сменщика, в обойме всегда должны быть двое". 
Болельщик голосует ногами 
Необычные пары, сенсационные результаты, зрелищные матчи и полные арены 
- во многом следствие реформы плей-офф. По словам президента КХЛ Алексея 
Морозова, решение о смене формата было продиктовано стремлением 
повысить интерес к хоккею. 
"Болельщикам нововведение понравилось, - говорит Морозов в интервью 
"Ведомости. Спорту". - Мы видим рост интереса аудитории - по сайту, соцсетям, 
трансляциям. Сама игра говорит о том, что этот шаг оправдал себя: победы 
"Трактора" и "Автомобилиста" в сериях, где они не были фаворитами, яркое 
противостояние "Авангарда" и "Локомотива", классный хоккей в исполнении 
"Металлурга" и "Спартака. Мы стремились получить четыре новые пары, 
непривычные для формата плей-офф (за исключением финала). Это 
нововведение удачно, потому что формируются новые противостояния, которые 



 

 

в будущем могут перерасти в полноценные дерби со своей историей и 
подоплекой". 
Эти тезисы глава лиги подкрепляет цифрами: средняя посещаемость 
регулярного чемпионата - рекордная для КХЛ (6622 человека за матч), а в первых 
двух раундах плей-офф установлены новые достижения и по средней, и по 
общей посещаемости (10 819 человек за матч - средняя посещаемость второго 
раунда, 883 310 человек - общая двух раундов). 
"Такой интерес болельщиков связан прежде всего с высокой конкуренцией и 
непредсказуемостью в чемпионате", - говорит Морозов. 
Другие собеседники "Ведомости. Спорта" согласны с главой КХЛ. "Мне очень 
импонирует введение перекрестной схемы в плей-офф, потому что финальные 
пары в конференциях уже набили оскомину, - говорит Канарейкин. - СКА - ЦСКА 
на Западе, одни и те же претенденты - "Авангард", "Металлург", "Ак Барс" - на 
Востоке... Я предсказывал, что Запад в плей-офф окажется сильнее, и удивлен 
немного, что среди четырех сильнейших - три команды с Востока. Но думаю, что 
чемпионом все равно станет "Локомотив", представитель Запада". 
Благодаря новому формату плей-офф хоккей стал более интересным и 
непредсказуемым, считает Сафронов. "В этом году мы увидели в плей-офф 
совсем другой расклад - фавориты вылетели, в полуфиналы вышли другие 
команды, - добавляет он. - Лига добилась чего хотела, зрительский интерес, 
несомненно, вырос".  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/04/19/1032908-khl-perekrestnii-
plei-off 

К заголовкам сообщений 

В гостях у металлургов два года спустя. Кубок Гагарина путешествует по 
Магнитогорску (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 
апреля 2024) 
 В дни финала плей-офф КХЛ Кубок Гагарина путешествует по городам, чьи 
команды играют в решающей серии - первой остановкой трофея в финале-2024 
стал Магнитогорск. 
В последний раз главный трофей КХЛ гостил здесь в 2022 году, когда 
"Металлург" играл в финале с ЦСКА. Визитная карточка города - помимо, 
естественно, хоккея - Магнитогорский металлургический комбинат, который стал 
первой остановкой путешествия Кубка по Магнитогорску. Трофей выставили в 
цехах комбината, где с ним могли сфотографироваться все желающие.  
Затем Кубок Гагарина был выставлен у монумента "Тыл - фронту", еще одной 
знаковой локации для Магнитогорска. Он был открыт в 1979 году и стал первым 
масштабным монументальным комплексом, посвященным подвигу тружеников 
тыла во время Великой Отечественной войны.  
Следующая остановку - территория "Притяжение", популярное в Магнитогорске 
парковое пространство. Во время экспонирования Кубка посетители парка могли 
сфотографироваться на только с трофеем, но с талисманом КХЛ Крутом, 
который сопровождал Кубок в этой поездке.  
Оттуда трофей вернулся на "Арену Металлург", где 20 апреля пройдет второй 
матч финала Кубка Гагарина между "Металлургом" и "Локомотивом". Счет в 
серии - 1-0 в пользу магнитогорцев.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/19/531244.html 

К заголовкам сообщений 
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Бадюков о КХЛ: "Неправильно, что у команд, не попадающих в плей-офф, 
сезон заканчивается в конце февраля. Потом игроки несколько месяцев 
без нормальной игровой практики" (Sports.ru, Москва, 19 апреля 2024) 
Алексей Бадюков выступил за продление регулярного чемпионата КХЛ.  
- У Континентальной хоккейной лиги есть стремление в следующем году 
продлить сезон до конца весны. Как относитесь к такому нововведению?  
- Это хорошая инициатива. Неправильно, что сейчас у команд, не попадающих в 
плей-офф, сезон заканчивается в конце февраля. Это очень рано. Потом игроки 
находятся несколько месяцев без нормальной игровой практики, без серьезного 
соревновательного опыта. Профессиональные спортсмены должны много играть 
и находиться в соревновательном тонусе. 
И если финал Кубка Гагарина будет начинаться в следующем сезоне в конце 
мая, то и регулярный чемпионат будет идти дольше. Это уже хорошо, это 
правильное решение, - сказал заместитель генерального директора "Сочи" по 
хоккейным операциям.  

https://www.sports.ru/hockey/1116007714-badyukov-o-kxl-nepravilno-chto-u-
komand-ne-popadayushhix-v-plej-off-se.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Бывший директор "Трактора": Кравцов бесхарактерный, его испортили 
журналисты (Чемпионат.com, Москва, 19 апреля 2024) 
Бывший директор "Трактора" Андрей Баландин высказался об игре нападающего 
челябинского клуба Виталия Кравцова. 
"Я, как всегда, оказался прав. Столько лет в хоккее, поэтому вижу потенциал 
игрока и то, что Кравцов - бесхарактерный. Его испортили журналисты и другие 
люди, которые находятся вокруг него. Посмотрите мультфильм "Талант и 
поклонники". Появятся другие молодые пацаны, и его бросят. В спорте свою 
состоятельность нужно доказывать каждый сезон, каждый день". 

https://www.championat.com/hockey/news-5519072-byvshij-direktor-traktora-
kravcov-besharakternyj-ego-isportili-zhurnalisty.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Михайлис назвал крутой атмосферу финала Кубка Гагарина (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Нападающий магнитогорского " Металлурга " Никита Михайлис поделился 
впечатлениями от первого матча команды в финальной серии Кубка Гагарина с 
ярославским "Локомотивом". 
18 апреля "Металлург" на своем льду одержал волевую победу - 2:1. 
 - Как оценю атмосферу финала? Круто. Мы весь год к этому шли, и надо 
завершать финиш. [По ходу матча] понимали, что надо отыгрываться, и были 
такие эмоции, что должны выиграть матч. 
Самое главное - командная игра, я всегда об этом говорил и буду говорить. У нас 
одна цель, и твое личное уходит на задний план. Мы знаем свою игру и свои 
плюсы, поэтому будем отдаваться игре. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044969_Nikita_Mihajlis_nazval_krutoj_at
mosferu_finala_Kubka_Gagarina 
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К заголовкам сообщений 

"Металлург" поймал "Локомотив" на разнице игровых ритмов. Это решило 
исход первого матча (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Но серия еще не вышла на свой уровень. 
"Металлург" повел в финальной серии Кубка Гагарина. Команда Разина 
одержала победу заслуженно. Признал этот факт и главный тренер "Локомотива" 
Игорь Никитин. Чем нравится наставник "Железнодорожников" - это в том числе 
тем, что он не ищет оправданий. Да, были хуже. Да, уступили. Но в речи Игоря 
Валерьевича - спокойствие, так как счет всего 0-1. 
Никитин: "Локомотив" играл плохо два периода, поражение заслуженное 
"Локомотив" не разогнался 
"Металлург" вырвал победу у "Локомотива" в первом матче финала Кубка 
Гагарина 
"Магнитка" была лучше 
В первой игре серии команда Разина именно переиграла "Локомотив". Они были 
быстрее и активнее. Два периода - полностью за "Сталеварами". 
"Железнодорожники" за две три матча заблокировали 20 бросков по своим 
воротам, а еще 22 дошли до Исаева. В свою очередь, "Локомотив" бросил только 
9 раз в этом временном промежутке по воротам "Металлурга". 
Только в третьем периоде игра стала равной. "Железнодорожники" добавили в 
заключительные 20 минут матча, но этого мало. Для того, чтобы взять Кубок 
Гагарина - нужна стабильность. У "Металлурга" она была, поэтому и одержали 
победу, даже несмотря на то, что пропустили первыми.  
"Металлург" здорово сыграл на разнице игровых ритмов 
"Магнитка" относительно недавно сыграла седьмой матч полуфинала, поэтому 
для них было важно перед первой игрой финала - правильно восстановиться. 
"Локомотив" быстро закрыл серию с "Трактором", клуб из Ярославля долго 
отдыхал, что не всегда идет в плюс. 
Получилось, что "Металлург" находился в идеальном игровом ритме, а 
"Локомотив" в него только входил. Этим команда Разина и воспользовалась - 
активными действиями относительно соперника. 
У "Сталеваров" в первых двух матчах будет преимущество за счет постоянной 
игровой формы. "Локомотив" войдет в свой ритм приблизительно к третьей игре. 
В свою очередь, "Металлург" в первой игре смог добиться победы благодаря 
преимуществу в своей физической форме. "Железнодорожники" могут добиться 
успеха в серии, если удастся затянуть финал, так как они дольше отдыхали. У 
них есть запас сил.  
А "Магнитка" в плей-офф провела шесть матчей (с учетом перелетов на Дальний 
Восток), еще шесть матчей (с незапланированным возвращением в 
Магнитогорск) и семь игр с "Автомобилистом". Останутся ли силы для 
заключительных матчей? 
Первый матч - про оборону  
Несмотря на то, что "Металлург" играл активней, чем "Локомотив", все понимают, 
что команда Разина может действовать еще быстрее и с большим уклоном на 
атаку. Первый матч финала был не совсем похож на решающую серию.  
Но здесь нужно понимать условия. "Магнитка" по ходу плей-офф приучила, что 
начинает первый матч любой серии осторожно. Так было с "Амуром" и 
"Автомобилистом". Да и со "Спартаком" тоже. Так что игра с "Локомотивом" 
исключением не стала. "Сталевары" всегда присматриваются к противнику, а 
дальше набирают и раскрываются. 
"Локомотив" - четкая система. Команда не побежит вперед сломя голову, пока не 
будет чувствовать спокойствие у своих ворот. Проблем в зоне 



 

 

"Железнодорожников" было много, поэтому Ярославль играл еще более 
осторожно, чем раньше. 
Первый матч финала получился не самым зрелищным, но это и было понятно 
изначально. Нет сомнений, что команды дальше наберут и в голах, и в скоростях, 
и в эмоциях. Главное, что удалось "Металлургу" - сыграть на разнице игровых 
тонусов, что и принесло заслуженную победу. Но нет сомнений, что "Локомотив" 
втянется. И мы в следующих матчах увидим совершенно другую серию в плане 
наполненности сюжетов. 

https://allhockey.ru/article/show/515090-
Metallurg_pojmal_Lokomotiv_na_raznice_igrovyh_ritmov_Eto_reshilo_ishod_pervog
o_matcha 

К заголовкам сообщений 

"У "Металлурга" есть все шансы на Кубок Гагарина" - Никита Щитов (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов заявил "Матч ТВ", что у 
"Металлурга" есть все шансы на победу в Кубке Гагарина, но и у ярославского 
"Локомотива" очень сильная команда. 
В четверг "Металлург" в Магнитогорске победил ярославский "Локомотив" в 
первом матче финала плей‑офф КХЛ со счетом 2:1. 
 - Еще перед началом финала я нисколько не сомневался в способности 
тренерского штаба "Металлурга" настроить свою команду на "Локомотив". Я не 
понимаю, почему многие говорят, что Ярославль - безоговорочный фаворит 
серии. "Магнитка" показывает креативный и интересный хоккей - рисует 
красивые комбинации, игроки классно играют в пас, здорово действует вратарь 
Илья Набоков. В тренерском штабе "Металлурга" собраны в прошлом большие 
мастера‑игровики - Разин, Мозякин, Трубачев. Они сами играли в 
комбинационный хоккей и могут внедрить свои идеи в игру своей команды. 
Да, Игорь Никитин и его штаб - тоже очень опытные специалисты. Но я считаю, 
что у "Металлурга" он гораздо креативнее. Кроме того, "Магнитка" оказалась 
хорошо готова физически, несмотря на то что закончила серию с 
"Автомобилистом" в семи матчах. С первых минут магнитогорцы доминировали, 
не отступали от своей игры. При этом "Металлург" грамотно перестраивался по 
ходу матча на оборону, когда инициативой владел "Локомотив". Это сыграло 
ключевую роль. Команда Разина играла спокойно, без мандража. 
Да, был момент, когда защитник "Металлурга" отдал поперечную передачу в 
своей зоне, которую не надо было делать, и произошла потеря. Через некоторое 
время "Локомотив" открыл счет, но "Металлург" не рассыпался и очень быстро 
отыгрался. Это говорит о том, что тренерский штаб Разина сумел найти 
правильные слова, команду не затрясло. 
Не стоит говорить о том, что у "Локомотива" был слишком большой перерыв. 
Думаю, на раскачку хватает одного периода. Но ярославцы продемонстрировали 
мощный хоккей только когда оставалась одна минута до финальной сирены. 
Команда полетела отыгрываться в формате шесть на пять, терять было уже 
нечего, нужен был штурм. 
"Магнитка" выглядит прекрасно. Там переняли опыт нижегородского "Торпедо" и 
поставили на лавку травмированного капитана Егора Яковлева. Он нужен 
команде. Форвард "Металлурга" Никита Гребенкин в перерыве говорил, что 
Яковлев много подсказывает и вообще, здорово, что он с командой. 
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Конечно, "Локомотив" - очень сильная команда, которая проводит великолепный 
сезон. Но я думаю, что у "Металлурга" есть все шансы на титул, - сказал Щитов 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044992_U_Metallurga_jest_vse_shansy_
na_Kubok_Gagarina__Nikita_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" допустил на одну ошибку больше, но это только первая игра. 
Нас ждет затяжной финал" - Владимир Антипов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 19 апреля 2024) 
Бывший хоккеист сборной России Владимир Антипов считает, что финальная 
серия плей‑офф КХЛ между магнитогорским " Металлургом " и ярославским " 
Локомотивом " получится затяжной. 
В четверг "Металлург" победил "Локомотив" в первом матче финала плей‑офф 
КХЛ со счетом 2:1. 
 - Я бы не сказал, что "Металлург" сильно превосходил "Локомотив" в скорости. 
Может быть, в некоторых моментах это было. Нужно брать во внимание, что у 
Ярославля была длительная пауза после серии с "Трактором". Ребята 
вкатывались в игру, на это потребовалось время. Матч получился равным, 
"Магнитка" нанесла на один точный бросок больше, "Локомотив" допустил на 
одну ошибку больше. Это только первая игра. Думаю, нас ждет затяжная серия. 
 - Максим Шалунов пропустил третий период из‑за повреждения.  
 - Конечно, это потеря для "Локомотива". Шалунов - центр первого звена, очень 
важный игрок. Будем надеяться, что он сможет сыграть в следующих матчах, - 
сказал Антипов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044984_Lokomotiv_dopustil_na_odnu_o
shibku_bolshe_no_eto_tolko_pervaja_igra_Nas_zhdet_zatazhnoj_final__Vladimir_A
ntipov 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" сыграл слабее своих возможностей в первом матче финала 
Кубка Гагарина" - Терещенко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Хоккеисты " Локомотива " сыграли ниже своих возможностей в первом матче 
финала Кубка Гагарина против магнитогорского " Металлурга ", сказал "Матч ТВ" 
трехкратный чемпион мира в составе сборной России Алексей Терещенко. 
В четверг "Металлург" победил ярославский "Локомотив" в первом матче финала 

плей‑офф КХЛ со счетом 2:1. 

 - Хорошая игра получилась. При этом "Локомотив" сыграл слабее своих 
возможностей. А "Магнитка" действовала достаточно здорово, создавала много 
моментов и выиграла заслуженно. Думаю, борьба в этом противостоянии будет 
упорной. Возможно, и семь матчей. Судя по вчерашней игре, все прошло на 
тоненького, соперники примерно равные, - сказал Терещенко "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044931_Lokomotiv_sygral_slabeje_svoih
_vozmozhnostej_v_pervom_matche_finala_Kubka_Gagarina__Tereshhenko 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин о финале Кубка Гагарина: "Хоккей пока не впечатляет, 
хотелось бы более яркую серию" (Sports.ru, Москва, 19 апреля 2024) 
Федор Канарейкин не в восторге от уровня игры "Металлурга" и "Локомотива".  
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- Вы связываете поражение "Локомотива" в первом матче с плохой физической 
готовностью? 
- Нет, не связываю поражение с физикой. Скорее с потерей игрового ритма. 
Команда вышла из рабочего состояния из-за затянувшейся паузы. Но это все 
поправимо. Хотя сам хоккей пока не впечатляет. Хочется, чтобы финальная 
серия была более яркой, - сказал заслуженный тренер России.  

https://www.sports.ru/hockey/1116007513-kanarejkin-o-finale-kubka-gagarina-
xokkej-poka-ne-vpechatlyaet-xotelos.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "Металлург" был быстрее, они перебегали "Локомотив" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Комментатор каналов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru 
проанализировал первый матч финальной серии Кубка Гагарина между 
"Металлургом" и "Локомотив".  
Как я и говорил ранее, "Металлургу" было очень важно выиграть первый матч. 
То есть, пока команда катит, пока она на ходу, им нужно было задавить 
"Локомотив". В принципе, именно это "Магнитка" и сделала в первом периоде. 
Опасных моментов в исполнении "Локомотива" в первом периоде было совсем 
немного - то есть, всего-то четыре броска в створ. Но самое главное, что я увидел 
- "Металлург" реально был быстрее, команда Андрея Разина смогла перебегать 
"Локомотива". Подозреваю, что это случилось именно потому что у "Локомотива" 
была большая пауза перед финалом, а "Металлург" отдыхал всего пару дней.  
"Металлургу" нужно опасаться большинства "Локомотива". В первой игре 
"Магнитка" отлично справилась с этим. Не могу сказать, что "Металлург" прямо 
здорово сыграл в меньшинстве, но они просто всего лишь один раз удалились! 
И то, это было удаление Валерия Орехова за выброс шайбы, а такие удаления 
я в большинстве случаев считаю случайными. В случае с Ореховым точно, в тот 
момент никакой паники на льду у "Металлурга" не было, просто так получилось.  
Сам "Локомотив" тоже удалялся немного, но все же удаление Александра 
Полунина в концовке стало ключевым. Представьте, насколько важным является 
фактор игры в неравных составах, когда за весь матч всего три штрафа, когда 
одна команда играет лучше, а другая терпит. "Локомотив" полностью устраивало 
то, что он терпел, но именно игрок "Локомотива" удаляется за три минуты до 
конца в чужой зоне. Дурацкое, случайное удаление Полунина, и "Магнитка", 
которая не очень хорошо играет в большинстве в этом плей-офф, это удаление 
использует!  
У "Металлурга" было всего две попытки игры в большинстве. И обе эти попытки 
"Металлург", даже в отсутствии Егора Яковлева, который был в роли ассистента 
тренера на скамейке, использовал просто практически идеально. В большинстве 
случаев шайба просто доставлялась Робину Прессу, и он просто бросал, как он 
умеет. Пресс бросает не очень сильно, но зато точно и так, чтобы люди 
подправляли. Это было видно уже, когда он играл в "Северстали", и сейчас это 
тоже работает. И гол Александра Петунина как раз именно оттуда. То есть 
большинство "Металлурга", которые не работало по ходу этого плей-офф, в 
первом матче финала было максимально простым, но эффективным.  
Отдельно хочется отметить, что была классная игра вратарей. На Исаева не 
повлияла пауза, на Набокова - давление финала. Оба действовали здорово.  
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Для "Локомотива", конечно, плохо то, что Максим Шалунов получил 
повреждение. Посмотрим, что будет дальше, каким будет это повреждение, но в 
третьем периоде первой игры Шалунова "Локомотиву" точно не хватило.  
Что ждать далее? "Локомотив" после большой паузы посмотрел, что из себя 
представляет "Металлург". "Локомотива", вспомнил, что надо делать и как надо 
играть. Думаю, что во втором матче намного больше проблем будет у "Магнитки". 
Уверен, что "Металлург" выйдет, попробует играть так же, но "Локомотив" будет 
к этому готов, и игра будет уже совершенно иной. Предположу, что матч под 
номером два будет проходить с достаточно серьезным преимуществом 
ярославской команды.  
"Локомотив" прибавил в третьем периоде, игра стал равной. 31 блокированный 
бросок у "Локомотива" с одной стороны говорит о том, что команда умеет играть 
и первым номером, и вторым. С другой стороны - эта цифра говорит о том, что 
"Магнитка" играла, все же взгляд, лучше. Если бы игра вполне ушла в овертайм, 
это была бы уже совершенно другая история. Ну а так, на мой вкус - заслуженная 
победа "Металлурга" в первой игре серии.  
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К заголовкам сообщений 

Не для топа КХЛ: почему карьера Жафярова покатила в Нижний после "Ак 
Барса" и "Авангарда" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 19 апреля 
2024) 
Вчера на большой пресс-конференции по итогам сезона генеральный менеджер 
"Торпедо" Максим Гафуров сообщил, что клуб заинтересован в приобретении 
экс-нападающего "Ак Барса" Дамира Жафярова. Для чего нижегородцам нужен 
30-летний форвард и получится ли у Жафярова реанимировать карьеру в 
"Торпедо" - в материале "ТИ-Спорт".  
Возвращение блудного сына 
Этап карьеры Дамира Жафярова в "Торпедо" ( 2018-2022 ) получился для игрока 
самым романтичным и успешным. Именно в Нижнем Новгороде нападающему 
удалось впервые заявить о себе в КХЛ как о топ-игроке. За четыре года, 
проведенных в стане "автозаводцев", Жафяров никогда не набирал менее 30 
очков за регулярный чемпионат.  
А последние два сезона в "Торпедо" и вовсе получились для нападающего 
фантастическими с точки зрения результативности. 61 (21+40) очко он набрал за 
58 матчей регулярки в сезоне 2020/2021. Год спустя в 47 играх форвард записал 
на свой счет 45 (18+27) баллов. Под руководством тогдашнего главного тренера 
Дэвида Немировски Дамир чувствовал себя на пике собственных возможностей. 
Нападающий был символом той яркой атакующей философии, которой 
придерживался наставник нижегородцев, явным лидером "Торпедо" с 
колоссальным творческим потенциалом. Который далее ему, к сожалению, не 
удалось раскрыть ни в СКА, ни в "Ак Барсе", ни в "Авангарде".  
В эпоху клубной перестройки во главе с Игорем Ларионовым хоккеисты с 
игровым мышлением наподобие Жафярова - на вес золота для нижегородской 
команды. Естественно, если он выйдет в конце апреля на рынок свободных 
агентов, спрос на него будет. Если не от топ-клубов КХЛ, то по крайней мере от 
таких крепких середняков, как "Торпедо".  
"Мы все это время оставались на связи с Жафяровым, следили за его карьерой, 
воспринимаем его в определенной степени как нижегородца, помня про его 
рекорд в 61 очко. Мы сделали предложение Дамиру, дальше все зависит от того, 
какой карьерный путь он выберет. Есть моменты по его роли в команде, она 
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будет другой, потому что сам клуб вырос и всех надежд только на Жафярова уже 
не будет. Что к лучшему. В то же время я уверен, что с нынешними 
исполнителями и нынешней нашей молодежью Дамир смог бы вернуть себя 
лучшего", - заявил генменеджер "Торпедо" Максим Гафуров на пресс-
конференции, отвечая на вопрос о трансферной кампании клуба в межсезонье. 
Как Жафяров усилит "Торпедо"?  
Вопрос полемический, учитывая последний крайне провальный сезон Жафярова 
в "Ак Барсе" и "Авангарде". Первую часть регулярного чемпионата, будучи 
игроком казанского клуба, нападающий провел на скамейке, выходя на лед лишь 
по редким праздникам (16 матчей, 2 (1+1) очка).  
Перейдя зимой в "Авангард", Дамир не сказать что усилил омичей должным 
образом во второй части сезона. Форвард стабильно появлялся во втором звене, 
но выдающейся статистикой за 25 матчей похвастаться не может - всего 4 шайбы 
и 11 передач.  
Жафяров нуждается в реанимации собственной карьеры. Он не обделен 
талантом, у него прекрасный бросок, видение площадки. Игроки с высоким 
интеллектом ценятся в командах, заточенных на скоростной атакующий хоккей. 
А "Торпедо" как раз про это.  
Дамир Жафяров зависим от тренера, это не тот игрок, который подходит каждому 
специалисту. Для нападающего важно чувствовать доверие наставника, 
понимать, какая роль отведена ему в коллективе. По-настоящему своим у 
нападающего не получилось стать при Романе Ротенберге в СКА. Та же история 
повторилась в "Ак Барсе" у Зинэтулы Билялетдинова, а потом и в "Авангарде" у 
Михаила Кравца.  
Ларионов с его чутким подходом к игрокам, безусловно, попробует "оживить" 
Жафярова. 30-летний нападающий нужен "Торпедо" для баланса. Причем везде: 
как на льду, так и в раздевалке.  
Нижегородцам не хватает опытных, мастеровитых хоккеистов, умеющих 
заправлять коллективом. По ходу сезона у Ларионова возникали конфликты с 
Алексеем Кручининым, Антоном Сизовым, которые, кажется, не останутся в 
"Торпедо" на следующий год. В раздевалке нижегородцев будут нужны 
авторитетные хоккеисты. Почему бы на такую роль не взять Жафярова?  
От топ-клубов КХЛ до середняка чемпионата  
Понятно, что трансфер Дамира в "Торпедо" - это не то, на что рассчитывал 
форвард к 30 годам. В последние сезоны хоккеист регрессировал, потерял тонус 
и былую форму.  
Если куда и переходить Жафярову, то в коллектив, где от него будут ждать очень 
многого. Это тот игрок, который любит ощущать на себе бремя ответственности 
и быть на ведущих ролях.  
Амплуа звездного лидера Ларионов может доверить ему запросто. А дальше все 
в руках хоккеиста. Жафяров - очевидный претендент на топ-6 в "Торпедо", то 
есть на льду ему будет позволено главным тренером очень многое. Его задача - 
лишь оправдать возложенные надежды.  
Да, в этом случае карьера Дамира формально пойдет немного на спад: от топ-
клубов КХЛ до крепкого середняка чемпионата. Зато в такой команде он может 
запросто вновь вырасти как хоккеист и через годик-другой вернуться за 
трофеями и медалями в более статусный клуб.  
Первую часть регулярного чемпионата, будучи игроком в "Ак Барсе", 
нападающий провел на скамейке, выходя на лед лишь по редким праздникам 
Это тот игрок, который любит ощущать на себе бремя ответственности и быть на 
ведущих ролях 
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К заголовкам сообщений 

"На связи": первый матч финала и селекция московского "Динамо" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
 В новом выпуске программы "На связи" ведущие Антон Климанов и Артем 
Батрак обсудили самые интересные темы последней недели и ответили на 
вопросы болельщиков.  
Гостями эфира стали главный тренер "Лады" Олег Браташ и трехкратный 
обладатель Кубка Гагарина нападающий ЦСКА Андрей Светлаков . Предлагаем 
вашему вниманию запись эфира и текстовую версию ответов на некоторые 
вопросы.  
О финале между "Металлургом" и "Локомотивом"  
Андрей Светлаков: "Плей-офф перекрестный, непонятно было, кто будет играть, 
но про "Локомотив" я сразу думал, что они будут в финале".  
Олег Браташ: "Локомотив" стабильно провел весь сезон, а Магнитогорск по ходу 
сезона прибавлял как в командных действиях, так и игроки, особенно молодые, 
сильно прибавили по ходу сезона. У "Магнитки" такое поступательное движение. 
Когда играешь против такой команды, надо отбиваться, пропустить как можно 
меньше. Мы большинство матчей сыграли с ними в начале сезона, сейчас они 
уже стали заметно сильнее. Они стали мобильнее, быстрее. Не думаю, что 
тактически что-то изменили, просто качество игры стало лучше и быстрее".  
Андрей Светлаков: "Локомотив" все же ушел из игрового ритма из-за большого 
отдыха. Следующая игра будет совсем другая. Они разберут ошибки, прибавят 
в скорости. Но и "Магнитка" не отступит от своего. Все только начинается".  
Олег Браташ: "Думаю, опыт тренерского штаба "Локомотива" влияет. У Никитина 
большой опыт и финалов, и победный опыт. Но это все же не станет решающим 
фактором".  
Об удалении Александра Полунина в третьем периоде  
Олег Браташ: "Сложно назвать это плохими действиями с его стороны. Там была 
борьба, это можно назвать случайностью".  
Об игре Ильи Набокова  
Олег Браташ: "Парень с хорошей школой, хорошо технически подготовлен. 
Хороший вратарь по подготовке и действиям. Когда ты молодой, у тебя ничего 
плохого в карьере не было, ты уверен в себе. Пока нет никаких неудач - есть 
кураж!"  
О травмах Максима Шалунова и Егора Яковлева  
Олег Браташ: "Может ли это стать серьезной потерей? Конечно. Шалунов - один 
из самых важных игроков команды. Как и Яковлев для "Металлурга". Яковлев на 
лавке, это возможность для ведущего игрока посмотреть на игру с другой точки 
зрения. Это полезно для кругозора".  
О развитии финальной серии  
Олег Браташ: "Локомотив" должен правильно отреагировать на это поражение. 
В первой игре они уступили по делу - проиграли в движении, в быстроте. Здесь 
все на поверхности лежит. Вопрос в том, как игроки отреагируют. Осмелюсь 
предположить, что завтра у "Магнитки" такого преимущества уже не будет".  
О возможном уходе Андрея Миронова из "Динамо"  
Алексей Сопин, спортивный директор "Динамо" Москва:  
 - Думаю, что близится к завершению, страница переворачивается. Но почему 
так происходит... Мы сделали Андрею контрактное предложение, он хочет 
зарабатывать больше, вышел на рынок, некоторые команды откликнулись. 
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Выбор за ним. В прошлую пятницу общались лично, он сказал, что обдумает 
предложения, но на связь пока не выходил. Наше предложение? Базовая часть 
та же, бонусная меньше. Шел ли Миронов на уступки в прошлом сезоне? Если 
игрок получает больше денег в последние два сезона, это не уступки. Просто 
было перераспределение нагрузки по контракту с учетом базовой ставки и 
бонусов. За выслугу лет доплачивали и доплачиваем.  
О вратарях московского "Динамо"  
Алексей Сопин, спортивный директор "Динамо" Москва: 
 - Ищем вратаря, в процессе. Моторыгин точно остается, у него действующий 
контракт. По поводу Ильи Коновалова и Константина Волкова - будем искать 
варианты. Они ограниченно-свободные агенты, будем рассматривать варианты 
обмена. Тренер вратарей у нас поменяется, вчера было принято решение.  
О контракте Никиты Гусева  
Алексей Сопин, спортивный директор "Динамо" Москва:  
 - Мы в позитивном общении. Сроки согласованы, зарплата согласована. Но 
Никита, как истинный мастер, играет всегда на паузе (улыбается). В ближайшее 
время закроем все вопросы.  
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К заголовкам сообщений 

"Я ходил на работу в каске": Сушинский рассказал, как рушилась старая 
"Арена Омск" (Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 19 апреля 2024) 
По словам экс-президента "Авангарда" Максима Сушинского, из-за угрозы 
обрушения старой Арены ему приходилось ходить на работу в каске.  
Бывший нападающий и экс-президент "Авангарда", чемпион мира в составе 
сборной России Максим Сушинский рассказал, как рушилась старая "Арена 
Омск". По его словам, ему и коллегам приходилось ходить в каске. 
- Я ходил в каске на работу. У нас в кабинете я в каске, директор, который отвечал 
за финансы, тоже сидел в каске. Очень большая была угроза обрушения, потому 
что я видел эти сваи. Там 99 % держались на самом краю. Там должен был быть 
концерт группы "Ленинград". Они свою аппаратуру должны были привезти. Я 
боюсь, что, если бы они привезли и грохнули, это все сложилось бы вместе со 
зрителями, - цитирует Сушинского Telegram-канал "Скользкий лед". 

https://omskinform.ru/news/190835 

К заголовкам сообщений 

"Заврагин и Волохин - один стиль, Набоков, Самонов и Исаев - другой. 
Вратарского кризиса в России нет" (Russia-hockey.ru, Москва, 19 апреля 
2024) 
Тренер вратарей системы "Югры" и сборной России U-20 Дмитрий Мезенцев - о 
сезоне клуба из Ханты-Мансийска, тенденциях развития вратарской школы в 
России, приглашении работать в КХЛ, для Russia-Hockey.ru  
ТРИ ВРАТАРЯ "ЮГРЫ" ПРИГЛАШЕНЫ В СБОРНЫЕ РОССИИ  
- Сезон "Югры" и "Мамонтов Югры" завершен, как его оцените?  
- На мой взгляд, в этом сезоне у двух главных клубов нашей системы было много 
позитивного. "Югра" во втором раунде плей-офф остановила действующего 
обладателя Кубка Петрова "Химик", а "Мамонты Югры" были одними из лидеров 
МХЛ. Хотя понятно, что в Ханты-Мансийске все максималисты, нацелены только 
на Кубки.  
Буду говорить прежде всего о молодых вратарях нашей системы. 18-летний Егор 
Заврагин сделал большой шаг в сторону ВХЛ, заслужил доверие тренерского 

https://www.khl.ru/news/2024/04/19/531224.html
https://omskinform.ru/news/190835


 

 

штаба Вадима Епанчинцева. Его ровесник Евгений Волохин стал лидером 
"Мамонтов Югры", зарекомендовал себя в МХЛ. С уровня детской школы Югры 
поднялся в Молодежку еще более молодой Михаил Фудымовский.  
Сейчас нахожусь в Новогорске, где молодежная сборная России начала 
подготовку к Кубку Будущего в Новосибирске. В ее рядах - Заврагин и Волохин, 
также в юниорскую сборную приглашался Фудымовский. Это показатель работы 
всей вратарской вертикали "Югры".  
- Как объясните югорский вратарский феномен?  
- В нашей системе, начиная с детской школы "Югры", - особое отношение к 
голкиперам, каждый возраст ведет свой тренер вратарей.  
Шесть лет назад, когда руководство "Югры" приглашало меня из Новосибирска, 
ставилась задача запустить вратарскую вертикаль. Чтобы голкиперы из детской 
школы стабильно поднимались на уровень юниорской команды и далее - в наши 
клубы МХЛ и ВХЛ.  
Руководством клуба и региона были созданы все условия для работы. Как 
следствие - нынешние результаты.  
В ДЕТСТВЕ ВЫБИРАЛ СВЯЗКУ КОЗЛОВ - БУРЕ  
- По слухам, вы можете завершить этот этап своей работы...  
- "Югра" - профессиональный клуб, который многое сделал для развития 
отечественного хоккея. В Ханты-Мансийске предоставляют все возможности для 
профессионального развития, многие воспитанники "Югры" выступают и в КХЛ, 
и в НХЛ.  
Насколько знаю, не только к тренерам вратарей системы "Югры" сегодня 
большой интерес в КХЛ. Благодарен руководителям клуба за то, что в частности 
мне они дают возможность для дальнейшего роста. Но вся официальная 
информация появится после 30 апреля, когда завершаются контракты.  
- Прошла информация, что в вас заинтересован "Салават Юлаев".  
- Совсем недавно состоялся разговор с главным тренером "Салавата" Виктором 
Николаевичем Козловым. Для меня он - кумир детства, когда играя в playstation, 
очень часто выбирал связку "Флориды" Павел Буре - Виктор Козлов, тогда она 
била все рекорды клуба и НХЛ.  
- Первый номер "Салавата" - Александр Самонов, согласитесь, по стилю он не 
похож на ваших югорских подопечных Заврагина и Волохина.  
- Шведы в таких случаях говорят: сколько вратарей, столько и стилей, сравнивать 
их - бесполезное дело.  
Обобщая, соглашусь с тем, что Заврагин и Волохин ближе к классическому 
энхаэловскому стандарту, они - габаритные вратари, отлично использующие 
свои природные данные.  
Александр Самонов - немного другой стиль. Он - не самый габаритный вратарь, 
но очень быстрый на ногах, собранный, хорошо читающий игру. На мой взгляд, в 
прошедшем регулярном чемпионате Самонов был в тройке лучших голкиперов 
КХЛ.  
ИСАЕВ И НАБОКОВ ПОХОЖИ, ПЛЮС ИГРАЮТ В ОДИНАКОВОЙ ФОРМЕ  
- С кем сравните Самонова?  
- Сейчас все следят за финалом плей-офф КХЛ. И Илья Набоков из "Магнитки", 
и Даниил Исаев из "Локомотива" по габаритам похожи на Самонова. Кстати, в 
финале оба голкипера играют в одинаковой экипировке, что только усиливает 
сходство. Хотя в технике некоторые отличия у них есть, но это уже детальный 
разговор для профессионалов.  
Такой прогресс этих российских вратарей - это ответ тем специалистам, которые 
говорят о кризисе нашей школы и о том, что отныне все вратари должны быть 
под два метра. Но никакого кризиса нет - наша школа постепенно развивается.  



 

 

- Для вас прогресс Исаева и особенно Набокова - сюрприз?  
- Исаев делает заявку уже не первый сезон, а с Набоковым работал в юниорских 
сборных России, внимательно следил за ним в МХЛ по нашим встречам со 
"Стальными Лисами". Техничный, обученный молодой вратарь. Получил шанс от 
тренеров - сработал.  
Считаю, что югорчане Заврагин и Волохин способны пойти по пути Исаева и 
Набокова. Последите за нашими вратарями на Кубке Будущего!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/zavragin_volokhin_odin_style_nabokov_isaev_samonov_
drugoi_net_krizisa_/ 

К заголовкам сообщений 

Министр спорта РТ - о Радулове: "Может, ему не хватает дисциплины" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 апреля 2024) 
Министр спорта республики Татарстан Владимир Леонов заявил, что форвард 
"Ак Барса" Александр Радулов - неоднозначный хоккеист, но его еще рано 
списывать со счетов. 
"Понятно, что если оценивать Радулова как некий символ, он как минимум очень 
харизматичный игрок. Неоднозначный, но он много что сделал, в том числе 
прошлый сезон достойно провел. Талантливый хоккеист, сильный. Может быть, 
где-то не хватает ему дисциплины, но это определенная индивидуальная 
особенность, которая есть и у других ребят.  
Радулов - талантливый человек, надеюсь, что он может реализовать себя или в 
"Ак Барсе", или в другом клубе. Потенциал у него еще есть, его рано списывать". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293720 

К заголовкам сообщений 

Бывший вратарь "Ак Барса" станет тренером вратарей "Амура" (Татар-
Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 19 апреля 2024) 
 Хабаровский "Амур" рассматривает приглашение воспитанника казанского 
хоккея и бывшего вратаря "Ак Барса" Андрея Царева на позицию тренера 
вратарей. Об этом сообщает хоккейный инсайдер Михаил Зислис в своем 
телеграм-канале.  
Эта позиция в хабаровской команде свободна после ухода Алексея Жигарева в 
"Авангард". Нынешний сезон Царев работал во владивостокском "Адмирале".  
Царев является бронзовым призером чемпионата России в сезоне 2002/2003 
годов в составе тольяттинской "Лады". Также он выступал за родной "Ак Барс", 
альметьевский "Нефтяник", тольяттинскую "Ладу" Тольятти, нижнекамский 
"Нефтехимик", нижегородское "Торпедо", "Барыс" из Астаны и другие команды. 
Бывший вратарь "Ак Барса" станет тренером вратарей "Амура" 

https://sport.tatar-inform.ru/news/byvsii-vratar-ak-barsa-stanet-trenerom-vratarei-
amura-5890032 

К заголовкам сообщений 

Замгендиректора "Сочи" Бадюков: "Мичков у нас очень сильно добавил, 
повзрослел и становится сильнее. Понимаю интерес болельщиков, он 
играл ярко и результативно" (Sports.ru, Москва, 19 апреля 2024) 
Алексей Бадюков оценил прогресс форварда Матвея Мичкова.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/zavragin_volokhin_odin_style_nabokov_isaev_samonov_drugoi_net_krizisa_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/zavragin_volokhin_odin_style_nabokov_isaev_samonov_drugoi_net_krizisa_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/zavragin_volokhin_odin_style_nabokov_isaev_samonov_drugoi_net_krizisa_/
https://sport.business-gazeta.ru/article/293720
https://sport.tatar-inform.ru/news/byvsii-vratar-ak-barsa-stanet-trenerom-vratarei-amura-5890032
https://sport.tatar-inform.ru/news/byvsii-vratar-ak-barsa-stanet-trenerom-vratarei-amura-5890032


 

 

- Многие болельщики два последних сезона ходят в "Большой", чтобы 
посмотреть на Матвея Мичкова, одного из самых талантливых молодых игроков 
страны. Есть шанс его снова увидеть в составе "Сочи"? 
- Матвей выступал за "Сочи" на правах аренды. И я понимаю интерес 
болельщиков, так как Матвей играл ярко и результативно. У него еще два года 
действует контракт со СКА, поэтому после сезона нападающий вернулся в 
расположение петербургского клуба. Как его дальше использовать, будет 
решать тренерский штаб СКА. 
Матвей, конечно, очень талантливый игрок с большим хоккейным айкью. Он 
очень сильно добавил, выступая за "Сочи", повзрослел и становится сильнее. 
Конечно, мы будем следить за его карьерой, не сомневаюсь, что он будет 
прогрессировать, - сказал заместитель генерального директора "Сочи" по 
хоккейным операциям.  

https://www.sports.ru/hockey/1116007481-zamgendirektora-sochi-badyukov-
michkov-ochen-silno-dobavil-vystupaya-z.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Форвард Дмитрий Кугрышев продлил контракт с "Ладой" (Чемпионат.com, 
Москва, 19 апреля 2024) 
Нападающий Дмитрий Кугрышев продлил контракт с "Ладой" на один год, 
сообщает пресс-служба тольяттинского клуба. 
В завершившейся регулярке 34-летний форвард сыграл 67 матчей, в которых 
забросил 13 шайб и отдал 19 результативных передач, набрав в общей 
сложности 32 очка. В розыгрыше Кубка Гагарина - 2024 Кугрышев провел пять 
матчей, записав на свой счет две результативные передачи. Дмитрий был 
финалистом плей-офф КХЛ в составе ЦСКА в розыгрыше 2016 года. 
Напомним, "Лада" завершила участие в Кубке Гагарина - 2024 уже в первом 
раунде, уступив омскому "Авангарду" со счетом 1-4. Регулярный сезон 
подопечные Олега Браташа завершили на седьмом месте в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ, набрав 78 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5519048-forvard-dmitrij-kugryshev-prodlil-
kontrakt-s-ladoj.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 19 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 19 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 19 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 19 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Лада" продлила контракт с капитаном команды Фисенко (Р-Спорт, 
Москва, 19 апреля 2024) 
Тольяттинская "Лада" продлила контракт с капитаном команды Михаилом 
Фисенко, а также сделала квалификационные предложения форвардам Остапу 

https://www.sports.ru/hockey/1116007481-zamgendirektora-sochi-badyukov-michkov-ochen-silno-dobavil-vystupaya-z.html
https://www.sports.ru/hockey/1116007481-zamgendirektora-sochi-badyukov-michkov-ochen-silno-dobavil-vystupaya-z.html
https://allhockey.ru/news/show/515189-Badjukov_Michkov_u_nas_ochen_sil_no_dobavil_povzroslel_i_stanovitsya_sil_nee
https://www.championat.com/hockey/news-5519048-forvard-dmitrij-kugryshev-prodlil-kontrakt-s-ladoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5519048-forvard-dmitrij-kugryshev-prodlil-kontrakt-s-ladoj.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/forvard-lady-kugryshev-prodlil-kontrakt-s-klubom
https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/19/kugryshev/
https://www.sports.ru/hockey/1116006304-kugryshev-prodlil-kontrakt-s-ladoj-na-god-on-vtoroj-bombardir-komandy-.html
https://allhockey.ru/news/show/515096-Kugryshev_prodlil_kontrakt_s_Ladoj
https://sport24.ru/hockey/news-639786-kugryshev-prodlil-kontrakt-s-ladoy


 

 

Сафину и Андрею Алтыбармакяну, сообщается в официальном Telegram-канале 
волжского клуба КХЛ.  
Новое соглашение с Фисенко рассчитано до конца грядущего сезона и носит 
односторонний характер. 33-летний форвард провел в нынешнем сезоне 58 
матчей в регулярном чемпионате и 5 игр в плей-офф, в которых набрал 15 очков 
(3 шайбы + 12 передач). В прошлом сезоне Фисенко доходил до финала Кубка 
Гагарина с магнитогорским "Металлургом". Всего на его счету 620 матчей и 153 
очка (57+96) в КХЛ.  
Контракты Сафина и Алтыбармакяна с "Ладой" истекают 30 апреля. После 
получения квалификационных предложений от клуба по новым контрактам оба 
форварда теперь будут в статусе ограниченно свободных агентов. До 31 мая они 
могут получить предложения от другого клуба КХЛ или согласиться на условия 
"Лады".  
Сафин в нынешнем сезоне стал лучшим бомбардиром "Лады", набрав 36 (13+23) 
очков в 67 матчах регулярного чемпионата. На счету Алтыбармакяна 29 (13+16) 
очков в 61 матче "регулярки".  

https://rsport.ria.ru/20240419/fisenko-1941097165.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь Иван Просветов подпишет трехлетний контракт с ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 19 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", вратарь Иван Просветов подпишет трехлетний 
контракт с ЦСКА, права на которого в КХЛ у армейского клуба. 
В начале февраля 25-летний Просветов был отправлен "Колорадо" на драфт 
отказов, где не нашелся ни один клуб, заинтересованный в его услугах. В 
нынешнем сезоне он 11 раз появлялся на льду в НХЛ, восемь из которых в 
старте. В этих встречах он показал статистику в 89,5% отраженных бросков при 
коэффициенте надежности 3,16. В АХЛ Просветов сыграл 20 матчей, в которых 
одержал 10 побед. 
Действующий однолетний контракт Просветова в НХЛ на общую сумму в $ 775 
тыс. истекает по окончании нынешнего сезона - 1 июля. После этого армейский 
клуб официально объявит о переходе игрока.  

https://www.championat.com/hockey/news-5518930-vratar-ivan-prosvetov-podpishet-
tryohletnij-kontrakt-s-cska.html 

Похожие сообщения (9): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 19 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 19 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 19 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 19 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 19 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА продлил контракт с защитником Роговым (Sport24.ru, Москва, 19 
апреля 2024) 
Клуб Континентальной хоккейной лиги ЦСКА объявил о продлении контракта с 
защитником Иваном Роговым на два года.  
Новое соглашение с игроком будет действовать до конца сезона 2025/26.  
22-летний хоккеист присоединился к армейцам перед сезоном 2022/23. В 79 
матчах за "Звезду" он набрал 14 (4+10) очков при показателе полезности "+10". 

https://rsport.ria.ru/20240419/fisenko-1941097165.html
https://www.championat.com/hockey/news-5518930-vratar-ivan-prosvetov-podpishet-tryohletnij-kontrakt-s-cska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5518930-vratar-ivan-prosvetov-podpishet-tryohletnij-kontrakt-s-cska.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vratar-kolorado-ivan-prosvetov-podpishet-tryohletnij-kontrakt-s-cz-ska
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/19/ivan-prosvetov-podpishet-tryokhletniy-kontrakt-s-cska.html
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На его счету 10 матчей за главную команду ЦСКА, всего же в КХЛ он провел 93 
матча.  

https://sport24.ru/hockey/news-639871-tsska-prodlil-kontrakt-s-zashchitnikom-
rogovym 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 19 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" подписало новый контракт с Шавиным (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Форвард "Торпедо" Никита Шавин подписал новый контракт с клубом, 
сообщается на официальном сайте нижегородцев. 
Двустороннее соглашение с 22-летним россиянином рассчитано на один год. 
В текущем сезоне Шавин провел 48 матчей в ФОНБЕТ чемпионата КХЛ, в 
которых набрал 8 (2+6) очков. В пяти играх плей-офф не отметился 
результативными действиями.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-podpisalo-novyy-kontrakt-s-
shavinym-2202660/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Шахматы помогают читать игру и думать наперед". Владислав Юсупов - 
о бронзовом сезоне, Челябинске и дисквалификации в плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Интервью ведущего защитника челябинцев.  
Владислав Юсупов является воспитанником "Трактора". Дедушка, в прошлом 
сам занимавшийся хоккеем, отвел его в челябинскую школу в возрасте четырех 
лет, а позже сам привил внуку атакующий стиль. Юсупов дебютировал в МХЛ в 
16 лет, однако сыграл в сезоне 2021/2022 только один матч. Следующий 
чемпионат выдался для него куда успешнее (33 матча, "+3"), однако настоящий 
прорыв пришелся на сезон 2023/2024. Владислав стал лучшим защитником-
бомбардиром "Белых Медведей", набрав 26 (7+19) очков в регулярке и 6 (2+4) в 
плей-офф. "Белые Медведи" стали бронзовыми призерами, а вклад Юсупова в 
это достижение сложно переоценить.  
В интервью официальному сайту МХЛ Владислав Юсупов рассказал о плей-
офф, атакующем стиле, лимите на легионеров, массовой драке с "Омскими 
Ястребами" и дедушке.  
"Старались наблюдать за "Трактором", все стремились прославлять 
челябинский хоккей" 
- "Белые Медведи" впервые с 2018 года дошли до полуфинала Кубка Харламова, 
подведите итоги сезона.  
 - Для команды сезон сложился хорошо, на четыре с плюсом. Были взлеты и 
небольшие падения, яркие победы и обидные поражения, но в целом мы 
стабильно отыграли чемпионат, дошли до плей-офф и показали там результат. 
Для меня сезон тоже сложился удачно, выполнил свои личные цели по голевым 
передачам и постарался принести команде как можно больше пользы. Победа 
для меня всегда будет важнее личных показателей, но отдавать и забивать все 

https://sport24.ru/hockey/news-639871-tsska-prodlil-kontrakt-s-zashchitnikom-rogovym
https://sport24.ru/hockey/news-639871-tsska-prodlil-kontrakt-s-zashchitnikom-rogovym
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3236172.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-podpisalo-novyy-kontrakt-s-shavinym-2202660/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-podpisalo-novyy-kontrakt-s-shavinym-2202660/


 

 

равно приятно. Защитнику хочется иметь положительный коэффициент 
полезности - это самый главный компонент, характеризующий его игру.  
- Считаете бронзовые медали успехом?  
 - Да, это определенно успех, однако мы все равно могли достичь большего. У 
нас была задача выиграть Кубок Харламова, но это хоккей - здесь не бывает без 
поражений. Мы сделали все, что могли.  
- "Трактор" тоже завоевал бронзу, успевали следить за основной командой?  
 - Мы старались наблюдать за "Трактором", переживали за команду и хотели, 
чтобы она тоже добивалась успехов. Все стремились прославлять челябинский 
хоккей.  
- Чего не хватило "Трактору" в полуфинале?  
 - Скорее всего, эмоций. Некоторые уже начинали перегорать, а "Локомотив" - 
очень целеустремленный соперник. Не смогу дать точный ответ, так как не 
находился в первой команде. Нам, "Белым Медведям", не хватило сил и 
реализации - она у нас очень хромала в последних матчах. Мы создавали много 
моментов, играли в чужой зоне, но забивать получалось немного.  
- Не вините себя в итоговом результате, если проблема была в реализации 
моментов?  
 - Спрос идет со всех. Как защитник может забить гол, так и нападающий может 
сыграть в обороне и подстраховать. Проигрывает вся команда, выигрывает - 
тоже.  
- Что думаете о травме Зака Фукале?  
 - Максим Шалунов ведь тоже челябинский воспитанник. Поговаривали, что он 
специально влетел в Фукале, но я считаю это обычным игровым эпизодом, кто 
бы что ни говорил. Несколько раз пересматривал этот момент, такое может 
случиться с каждым: нападающий не застрахован от того, чтобы влететь в 
штангу и что-то сломать, а защитник от неправильного падения.  
- В пятом матче полуфинала МХЛ тоже был спорный эпизод с атакой вратаря, 
когда арбитры отменили третий гол "Белых Медведей".  
 - Да, произошла заварушка под воротами, нам нужно было спасать игру, поэтому 
все были целеустремленными. Мы не преследовали цель кого-то травмировать, 
просто хотели забить гол и выравнять игру.  
- Вы готовы к игре в КХЛ?  
 - Дайте мне шанс, и я точно постараюсь им воспользоваться! Конечно, есть 
желание сыграть в КХЛ и показать себя во всей красе, однако это уже не мне 
решать.  
- Ваши атакующие навыки будет тяжелее проявить в КХЛ?  
 - Да, намного. Думаю, со временем боязнь ошибиться пройдет, я буду 
продолжать развивать этот навык в КХЛ. Мне просто нужен опыт игры на 
взрослом уровне.  
- Габариты (178/83) не помешают вам во взрослом хоккее?  
 - Нужно брать умом и хитростью. Для этого необходимо правильно выбирать 
позицию и развивать свое игровое IQ.  
- Как вы его развиваете?  
 - Я очень много играю в шахматы. Это помогает читать игру и думать наперед, 
так как во время партий ты продумываешь каждый ход и выстраиваешь 
стратегии.  
- Давно увлекаетесь шахматами?  
 - Еще с раннего детства, меня научил дедушка. Пару лет назад увидел в 
автобусе, как ребята играют в шахматы на телефоне, после этого и сам 
пристрастился. Сейчас играю как с партнерами, так и онлайн против других 



 

 

людей. Иногда что-то подсматриваю в интернете, разные хитрые способы: как 
выиграть за четыре хода и так далее.  
- В апреле проходит "Турнир претендентов", смотрите его?  
 - Я просто посмотрю итоговый результат и брошу вызов чемпиону. Позову его 
на шахматную дуэль (смеется).  
"В ту минуту мне было все равно, какие штрафы я получу" 
- Во второй половине регулярки "Белые Медведи" боролись с "Омскими 
Ястребами" за вторую строчку дивизиона. Когда отрыв от "Мамонтов Югры" стал 
недосягаем?  
 - До последнего хотели их догнать, но, когда МХЛ выложила пост, что "Мамонты 
Югры" досрочно заняли первую строчку, поняли, что вторыми будем именно мы. 
"Мамонты" - это подготовленная и сильная команда с очень хорошим главным 
тренером. Может, так сказываются грамотные тренировки - не знаю.  
- В сезона 2022/2023 "Белые Медведи" заняли пятое место дивизиона, теперь - 
второе, набрав всего на два очка больше. Это соперники стали слабее или вы 
так прибавили?  
 - Все команды омолодились, это тоже влияет на результат. В сезоне 2022/2023 
играло очень много взрослых ребят. Сейчас молодежные команды активно 
привлекают хоккеистов 2006 и 2007 годов, "Белые Медведи" не исключение. Мы 
тоже молодая, задорная команда, все ребята с характером, поэтому второе 
место в регулярном чемпионате - это только наша заслуга.  
- Что помогло так добавить и стать лучшим защитником-бомбардиром 
"Медведей" в регулярке и плей-офф?  
 - Я пересмотрел свою игру и стал атакующим защитником. Правильная 
подготовка к сезону тоже повлияла на результат - летом практиковал 
подключения в атаку и работал с тренерами по ОФП, чтобы сохранять силы на 
протяжении всего сезона.  
- Почему переквалифицировались в атакующего защитника?  
 - По детству я всегда играл в атакующий хоккей и набирал практически столько 
же очков, сколько нападающие. Чемпионат 2022/2023 стал моим первым в МХЛ, 
поэтому боялся ошибиться. Сейчас стал уверенно подключаться, вспомнил свою 
игру в детстве и продолжил действовать также. Может, в том числе благодаря 
помощи нападению мы заняли второе место в регулярке.  
- Вы сами сообщили тренерам, что хотите больше подключаться к атакам?  
 - У меня не было отдельного разговора с тренерским штабом, я просто сам к 
этому пришел. Тактика "Белых Медведей" подразумевает подключения и 
помощь нападающим от защитников. Думаю, это практикуется уже во всех 
командах. Тренеры только дают наставления и подсказывают в конкретных 
игровых моментах, в этом секрет успеха.  
- Вам было важно, с кем играть в первом раунде - с "Авто" или "Ладьей"?  
 - Да, мы всей командой смотрели плей-ин и очень хотели, чтобы выиграл "Авто", 
потому что в уральский город ближе ехать. Два часа езды от Челябинска, и мы 
уже на месте. А до Тольятти ехать всю ночь. После такого бывают, как говорят, 
"автобусные ноги" (улыбается). До Екатеринбурга было ближе добираться, и 
команда более приятная. "Авто" и сам играл, и нам давал.  
- Ожидали такого серьезного сопротивления в 1/8 финала Кубка Харламова?  
 - Да, тренеры предупреждали нас, что легкой прогулки не будет. Мы и сами 
понимали, что плей-офф - это бойня, игра в тело и ловля на себя в каждом матче. 
"Авто" показал, что тоже серьезно настроен на победу.  
- Что пошло не так на старте второго раунда? Вы начали серию с двух поражений.  
 - Если честно - не знаю. У нас просто не шла игра, страдала реализация 
моментов. После второго матча поговорили с ребятами, сказали, что сезон для 



 

 

нас так точно не закончится. Мы взяли себя в руки, выиграли оба матча в Омске, 
дома уже дожимали "Ястребов" на характере.  
- Массовая драка в концовке второго матча стала переломным моментом 
четвертьфинала?  
 - Это сто процентов сплотило нас и помогло забрать серию. Команда 
почувствовала, что мы хороший с коллектив, готовы биться друг за друга даже 
ценой дисквалификации. Главное - чтобы все ребята были целы и здоровы. Мы 
с Димой Киржаковым тогда поехали заступаться, за что нас в итоге 
дисквалифицировали. Такие вещи очень важны в хоккее, в том числе для самого 
партнера, который в будущем будет так же защищать нас с Димой и других 
парней в команде.  
- Что заставило вас выскочить со скамейки во время той драки?  
 - Мы пропустили гол в меньшинстве, после чего на льду вспыхнул конфликт. Не 
знаю, почему он произошел, но началась драка. Наших трое, соперников - 
пятеро. Я вижу, Артем Девяткин уже долго лежит на льду и его душат. Понял, 
что, если не выбегу, то Артем может потерять сознание. У меня не было выхода. 
Тем более, если мы прошли дальше, значит риск оправдался.  
- Вы знали о том, какое наказание предусмотрено регламентом за ваш поступок?  
 - Не знал, какие именно будут последствия, но догадывался. Понимал, что это 
не пустяк, а что-то серьезное. В ту минуту мне было все равно, какие штрафы я 
получу, главное было то, чтобы мой партнер жив и здоров.  
- Из-за того, что вы с Киржаковым покинули скамейку, дисквалификацию получил 
и главный тренер. Не получили нагоняй от Марата Аскарова?  
 - Нет, мы не услышали никаких плохих слов, только поддержку. В конечном 
счете, эти дисквалификации пошли команде на пользу. Нам нужна была 
перезагрузка. Может, МХЛ уже знала, что "Белые Медведи" выиграют, если нас 
дисквалифицируют (улыбается).  
- С какими эмоциями наблюдали за третьим матчем серии, отбывая 
дисквалификацию?  
 - Это было непередаваемо! Мы с Димой Киржаковым сидели на трибуне. То 
отворачивались от игры, то выходили в холл или уходили сидеть в раздевалку. 
Очень хотел помочь команде, но понимал, что никак не могу это сделать. В такие 
моменты остается только молиться за победу. Когда "Белые Медведи" начали 
забивать в третьем периоде, мы уже на эмоциях пришли к скамейке, отбивали 
кулачки, радовались и поддерживали ребят.  
"Демидов - совершенно нечитаемый хоккеист, тут даже шахматы не помогут" 
- После камбэка в серии против "Омских Ястребов" запал в полуфинале будто 
куда-то пропал. В чем причина?  
 - Перед полуфиналом у нас определенно был эмоциональный подъем, но во 
время самих матчей против "СКА-1946" некоторым парням было уже тяжело 
доставать из себя эти эмоции. У кого-то это получилось, кто-то, к сожалению, 
остался в тени. Никого не виню в поражении. Мы сражались всей командой.  
- Практически все эксперты ставили на то, что "СКА-1946" пройдет в финал. Вас 
это заводило?  
 - Мы видели эти прогнозы, но они никак не влияли на игру. На нас поставил 
Алексей Шевченко, он много раз был в Челябинске и поддерживал "Белых 
Медведей", всегда говорил: "Вы пройдете дальше". Результат матчей зависит не 
от мнений экспертов, а от нас самих.  
- Почему защита "Белых Медведей" так и не смогла сдержать Ивана Демидова?  
 - Тренеры предупреждали нас, что это техничный и быстрый игрок. Мы были 
готовы, но во время матча ты на кураже забываешь, что перед тобой соперник 
такого уровня. Ваня - очень мастеровитый игрок, тяжело против него играть. Он 



 

 

совершенно нечитаемый хоккеист, тут даже шахматы не помогут. Будь ты хоть 
гроссмейстером - все равно не поймешь, что он будет делать на льду.  
- На протяжении сезона вы выходили на лед то в первой паре обороны, то в 
третьей. Ваши обязанности и функционал сильно меняются в зависимости от 
звена?  
 - Нет, абсолютно никак не меняются. С самого начала сезона мы зациклены на 
игре в семь защитников. У всех одинаковый игровой тонус, главное - выходить в 
меньшинстве и большинстве, тогда и игровое время не будет падать. Твой 
настрой никак не должен меняться от того, выходишь ты в первом звене или 
четвертом.  
- Что происходило в раздевалке "Белых Медведей" после поражения в 
полуфинале?  
 - Разумеется, было обидно. Многие ребята заканчивали свой молодежный этап 
карьеры, а кто-то только ее начинал. Не хочу снова испытывать эти эмоции. 
После пятого матча тренеры сказали нам в раздевалке несколько слов, 
поблагодарили. Тишины не было. Конечно, все грустили, но убиваться все равно 
не стали. Это жизнь, каждый должен быть готов к такому исходу.  
- Вы быстро отошли от вылета команды из розыгрыша Кубка Харламова?  
 - Эмоционально еще до сих пор не отошел. Все еще немного переживаю, 
пересматриваю матчи и отмечаю, где бы мог получше сыграть. Буду еще долго 
от этого отходить.  
- Что чувствуете, пересматривая моменты, где вы могли бы лучше сыграть?  
 - Хочу построить машину времени, чтобы переместиться обратно в эти моменты 
и сыграть по-другому. Шутки шутками, однако я просто делаю выводы, как 
действовать в следующий раз в подобной ситуации, довольно легко 
переключаюсь.  
- В финале будете болеть против "СКА-1946"?  
 - Не симпатизирую этим командам, так что не буду ни за кем следить. Мне еще 
нужно отойти от нашего поражения. Сто процентов посмотрю решающий матч.  
- Как вы считаете, у кого больше шансов на Кубок Харламова?  
 - Не в обиду "СКА-1946", но мне кажется, что "Локо" выиграет Кубок Харламова, 
а "Локомотив" возьмет Кубок Гагарина. Жду от ярославских команд чемпионский 
дубль.  
- На Кубке Вызова 2023 Запад оказалась сильнее, в плей-офф будет Западный 
финал. Восток действительно слабее в сезоне 2023/2024?  
 - Не сказал бы. Сегодня мы, завтра - они. Плей-офф ведь тоже в какой-то 
степени лотерея: кто кого переборет, кто кого переломит. Это дело случая. На 
Западе быстрые ребята, но Восток не уступает им ни в каких компонентах.  
"Миша Щеглов сто процентов обыграет меня в шахматы, но в бильярде я в 
команде единственный в порядке" 
- Как вы пришли в хоккей?  
 - Мой дедушка сам занимался хоккеем. Он в три года поставил меня на коньки 
во дворе, а спустя год отвел в школу "Трактор". Я в этой системе с тех лет, когда 
еще катался с ящиком. Иногда приходил на тренировки и просто лежал на льду, 
а другие катались. С возрастом пришло осознание, что это серьезный вид 
спорта. Провел все детство в дополнительных тренировках, и сейчас хоккей для 
меня не хобби и не работа, а смысл жизни.  
- Дедушка ваш главный болельщик?  
 - Сто процентов. Вся семья смотрит мои матчи и поддерживает, но дедушку 
можно назвать основателем всего этого.  
- Когда хоккей стал для вас чем-то большим, чем хобби?  



 

 

 - Лет в 16, когда встал выбор между учебой и хоккеем. Я пропускал учебу, и 
понимал: либо хоккей, либо ничего.  
- Родители с пониманием относились к пропускам уроков?  
 - Да, однако мама все равно немного переживает. В любом случае без 
образования никуда, поэтому учусь на экономиста.  
- Почему выбрали эту специальность? Обычно все идут на тренеров.  
 - Меня не привлекает профессия тренера (улыбается). Конечно, мне бы 
нравилось тренировать команду МХЛ, ВХЛ или КХЛ, но, чтобы пробиться на этот 
уровень, нужно долго работать с детьми, а у меня с этим не очень.  
- Ваш дедушка тоже играл в защите?  
 - Да, он и был инициатором того, чтобы я стал защитником. Также именно 
дедушка привил мне атакующий стиль. Никогда не хотел менять амплуа. У 
нападающих свои задачи и нагрузки. Всегда казалось, что им нужно больше 
бегать, а я такое не люблю.  
- Тест Купера тоже не переносите?  
 - Терпеть его не могу! Я проходил предсезонку с командой ВХЛ, там мы бегали 
фортлеки и дистанции "12 по 300". В "Белых Медведях" с этим проще - тут у 
тренера своя методика, поэтому у нас совсем не было бега. Мы не пробежали на 
разминке ни метра. Я больше за такой подход.  
- Расскажите про челябинскую вертикаль, как работает школа "Трактора"?  
 - Недавно в Челябинске построили новую академию, это хорошее улучшение 
вертикали и большой стимул для молодых ребят. У нас в системе четыре 
профессиональных команды: ЖХЛ, МХЛ, ВХЛ и КХЛ. Все ребята хотят 
прогрессировать, основная задача каждого игрока - закрепиться в "Тракторе". 
Любой хоккеист может попасть в первую команду, нужно просто проявить себя и 
показать результат. Тогда ты точно дождешься своего шанса, и все будет 
зависеть от того, как ты им воспользуешься. Для вызова в основу должны 
сложиться многие факторы.  
- Можете назвать эти факторы?  
 - Тренеры смотрят на то, какой ты человек, как ведешь себя в быту. Игрок 
должен быть воспитанным и дружелюбным.  
- Кого вы считаете сильнейшим воспитанником челябинской школы?  
 - Евгений Кузнецов и Валерий Ничушкин, не могу выбрать между ними. Они 
стоят у меня на одном уровне.  
- А среди защитников у вас были кумиры?  
 - Мне нравился Ник Бэйлен, который играл у нас в "Тракторе". Хоть у него и 
правый хват, меня очень привлекал его атакующий стиль игры.  
- У вас есть хобби помимо шахмат?  
 - Люблю поиграть в футбол и настольный теннис, но больше всего - в бильярд. 
На нашей базе как раз есть бильярдный стол.  
- Кто в "Белых Медведях" составляет вам конкуренцию в бильярде?  
 - Миша Щеглов хорошо играет. Он в принципе умный парень. Думаю, сто 
процентов обыграет меня в шахматах. Но в бильярде я в команде единственный 
в порядке (улыбается).  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - С Уэйном Гретцки. Спросил бы, как он набрал столько очков за свою карьеру. 
У меня за всю жизнь столько баллов, сколько у него за один сезон. Не понимаю, 
как так можно.  
- Верите в то, что Александру Овечкину покорится рекорд Гретцки?  
 - Да, сто процентов!  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051359/ 
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К заголовкам сообщений 

Огненный камбэк молодежки СКА в финале Кубка Харламова: вытащили 
матч с 0:2 и забили победный гол на последней минуте (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 20 апреля 2024) 
Все благодаря хет-трику Даниила Лазутина.  
19 апреля в Ярославле прошел второй матч финала OLIMPBET Молодежной 
хоккейной лиги: "Локо" против "СКА-1946". В первой встрече двумя днями ранее 
хозяева выиграли со счетом 6:3.  
Молодежка "Локомотива" сделала первый шаг к Кубку Харламова: позволила 
"СКА-1946" отыграться, но дожала в 3-м периоде.  
Второй матч получился еще более эпичным - четыре шайбы в неравных составах 
и одна, решившая судьбу встречи за 39 секунд до конца третьего периода.  
Несмотря на пять голов, в протоколе как авторы шайб значатся два человека. 
Капитан "Локо" Дмитрий Ябелов оформил дубль к 28-й минуте - оба раза 
реализовал большинство.  
У "СКА-1946" все три гола забил Даниил Лазутин (дважды − с передач лучшего 
бомбардира плей-офф Ивана Демидова). Армейцы начали камбэк на 31-й 
минуте - а завершили в последние 10 минут матча. Сначала Лазутин подставил 
клюшку под бросок Арсения Коромыслова, а за 39 (!) секунд до конца забросил 
победную для "СКА-1946" шайбу и сравнял счет в серии: 1−1.  
Главная звезда "СКА-1946" Иван Демидов отдал две передачи и закрепился на 
вершине бомбардирского топа с 27 (10+17) очками в ХХ матчах плей-офф. 
Ближайший преследователь Ивана - 17-летний нападающий "Локо" Егор Сурин 
(20 баллов) - не набрал очков во втором матче серии.  
Отдельно стоит насладиться победными эмоциями армейцев. Главный тренер 
Герман Титов ожидаемо признал Лазутина лучшим игроком встречи, а затем в 
раздевалке неожиданно прозвучала фраза "Я хочу от тебя детей!"  
Третий и четвертый матчи серии пройдут в Санкт-Петербурге в "Ледовом" - 21 и 
23 апреля в 17:00 и 19:00 соответственно. Трансляции обеих встреч - на 
телеканалах "Матч ТВ", KHL, KHL Prime и YouTube-канале МХЛ. Прямо сейчас 
за трофеи борются две команды системы "Локомотива". Основа по четным 
числам − за Кубок Гагарина, молодежка по нечетным - за Кубок Харламова.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3236240.html 

К заголовкам сообщений 

Система "Локо" - новый гранд российского хоккея. Ярославль идет на 
чемпионский дубль (Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
Основная и молодежная команды идут к первому совместному триумфу.  
Впервые в истории финальные матчи плей-офф КХЛ и МХЛ разведены на 
разные дни, и это не просто так. Дело в том, что в обеих сериях играет 
ярославский "Локомотив". Сегодня молодежка "Локо" проводила второй матч 
серии и позволила "СКА-1946" сравнять счет в финале. Но эта серия вызывает у 
многих ярославцев дежавю.  
В сезоне 2017/18 эти команды уже разыгрывали трофей, и тогда выиграли 
ярославцы. Причем сценарий был идентичным. В плей-офф "Локо" вышел с 
первого места, "СКА-1946" - со второго. Все как и сейчас. Первую финальную 
встречу ярославцы уверенно выиграли со счетом 6:3 и были близки к тому, чтобы 
поехать в Петербург с преимуществом в два матча, но рано расслабились. К 
середине второго периода ярославцы вели 2:0 благодаря дублю Дмитрия 
Ябелова, но у молодежки СКА были другие планы на эту игру, которую 
перевернул один человек, причем, не известный всем Иван Демидов, а другой 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3236240.html


 

 

хоккеист - Даниил Лазутин, оформивший хет-трик. Кстати, победную шайбу 
форвард забросил за 39 секунд до конца третьего периода.  
 К драфту НХЛ готовы. У Ивана пента-трик, Антон - уйдет первым среди 
защитников  
Таким образом, счет в серии сравнялся, но огорчаться ярославцам пока рано. В 
родном городе команда не выигрывала решающие финальные матчи с 2016 года 
- два последних Кубка Харламова "Локо" поднимал в гостях. Победа в четырех 
матчах означала триумф в Петербурге, ровно как и шесть лет назад. А теперь 
серия гарантированно вернется в Ярославль - почему бы не выиграть трофей 
при своих трибунах впервые за восемь лет.  
В целом сезон для системы "Локомотива" уже можно назвать успешным, ведь 
две главные команды города играют в финалах своих лиг и имеют приличные 
шансы на трофеи. Впервые в истории Ярославль может отметить чемпионский 
дубль. "Локо" трижды брал золото плей-офф МХЛ, а вот "Локомотив" за время 
существования КХЛ всего один раз играл в финале - в первом в истории Кубке 
Гагарина.  
Всю регулярку ярославцы уверенно шли в зоне плей-офф и показывали яркий и 
атакующий хоккей. И только один месяц железнодорожники провалили - с 
середины октября по ноябрь. В остальном команда уверенно шла к плей-офф и 
до последнего была одним из претендентов на победу в регулярном чемпионате.  
Несмотря на второй финал в истории, ярославцы выглядят фаворитами серии с 
"Металлургом". Подопечные Игоря Никитина уверенно разобрались в первом 
раунде с ЦСКА (4-1) и мощно начали серию с "Авангардом" - вели 3-1, но выход 
в следующий раунд оформили только в седьмом матче. А вот "Трактор", который 
разгромил "Динамо" в четырех матчах, железнодорожники не заметили и 
выиграли с тем же счетом.  
Финальная серия с "Магниткой" началась неудачно, с поражения. Но это не 
должно пугать ярославцев. В стартовом матче плей-офф железнодорожники без 
шансов уступили ЦСКА со счетом 0:4, правда, потом не оставили шансов 
армейцам, забрав оставшиеся четыре встречи. Так что результат первого матча 
лишь добавляет этой серии интриги.  
В любом случае, у "Локомотива" есть классный резерв и молодая кровь. Речь 
идет не только о финалистах Кубка Харламова, но и клубе-партнере из ВХЛ, с 
которым сотрудничают ярославцы - пермском "Молоте". В этом сезоне пермяки 
взлетели, и если раньше их считали средняками Всероссийской хоккейной лиги, 
то теперь их называют фаворитами. Игроки системы "Локомотива" здорово 
вписались команду и довели ее до победы в регулярном чемпионате, установив 
рекордную в истории клуба 17-матчевую серию побед. В плей-офф пермяки 
сенсационно вылетели в первом раунде - не этого ожидали молодые ребята. Они 
верят, что родной клуб не останется без трофея, и если нужно будет помочь ему 
в трудную минуту, они с удовольствием сделают это.  
Прошлогодняя нижегородская "Чайка" показала, что молодежная команда 
способна собрать полгорода на чемпионский парад. Страшно представить, что 
будет твориться в Ярославле, если кубки своих лиг возьмут обе команды...  
Источник: Советский спорт  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sistema-loko-novyj-grand-rossijskogo-
hokkeya-yaroslavl-idyot-na-chempionskij-dubl 

К заголовкам сообщений 

СКА на флажке вырвал победу в финале МХЛ! "Локо" "прибил" хет-трик 
внезапного героя (Чемпионат.com, Москва, 19 апреля 2024) 
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Команды переезжают в Санкт-Петербург при равном счете в серии. 
Пока основной "Локомотив" проигрывает после первого матча финальной серии 
Кубка Гагарина с "Металлургом", молодежка "Локо" в Ярославле вышла с 
намерением удвоить преимущество с решающем противостоянии Кубка 
Харламова со "СКА-1946". 
Наставник петербуржцев Герман Титов по сравнению с первой встречей сделал 
одно очень важное изменение - место в воротах с первых минут занял Глеб 
Саранчук, заменивший Павла Мойсевича, который пропустил пять шайб в 
предыдущей игре. 
Железнодорожники едва ли не сразу начали проверять нового голкипера на 
прочность. "Локо" стартовал очень агрессивно, и это касалось не только 
создания моментов в атакующей трети, но и силовой игры - при каждом удобном 
случае хозяева старались врезаться в соперника, что потихоньку выводило 
"сорок шестых" из себя. Дошло до того, что один из самых опытных игроков 
армейской молодежки Арсений Коромыслов заработал удаление буквально на 
ровном месте, отправившись отбывать штраф за блокировку в середине 
стартового периода. 
Подопечным Олега Таубера хватило всего 10 секунд, чтобы вернуть 
Коромыслова в игру - капитан "Локо" Дмитрий Ябелов оказался расторопнее всех 
на добивании и открыл счет в матче, продлив личную голевую серию до четырех 
матчей. 
Армейцы и рады были бы ответить, да такой возможности им не давала плотная 
оборона соперника - подолгу владеть шайбой у гостей не получалось, а быстрые 
выпады, которые преимущественно проводились за счет индивидуальных 
навыков Ивана Демидова, ни к чему не приводили. Чего уж говорить - первый 
бросок в створ петербуржцы нанесли лишь в начале 14-й минуты встречи, а до 
первого перерыва успели потревожить Сергея Мурашова еще три раза, но все 
безрезультатно. 
Долгое время результата не было и во втором периоде, хотя количество бросков 
по воротам Мурашова увеличилось. У "Локо" количество попыток осталось 
примерно на том же уровне, и в какой-то момент их преимущество в счете 
составляло уже две шайбы. Вновь помогло большинство, и вновь автором гола 
оказался Ябелов, которого шайба буквально сама нашла на пятаке. 
Вскоре право разыграть лишнего получили уже армейцы. Казалось, что хозяева 
справятся в неравных составах - несмотря на неплохое владение, петербуржцы 
не могли придумать, что сделать с шайбой - однако за секунду до выхода 
Леонида Зилева из штрафного бокса гости Даниил Лазутин с помощью Ивана 
Демидова все-таки нашел брешь в обороне ярославцев и сократил отставание 
своей команды до минимума. 
Ненадолго к "сорок шестым" перешла инициатива: молодежка СКА взбодрилась 
и даже смогла на какое-то время закрепиться в зоне атаки в равных составах, но 
извлечь выгоду из этого у них не получилось - едва железнодорожники выгнали 
соперника подальше от своих ворот, вдохновение армейцев вновь улетучилось. 
Подопечные Германа Титова сделали выводы после предыдущего матча, 
гораздо активнее начав третий период. В первые минуты "СКА-1946" довольно 
часто подходил к воротам Мурашова и не пускал соперника к своим, однако 
ярославцы справились с натиском и временно отвели угрозу. 
Временно - потому что "Локо" вновь подвела дисциплина. В середине периода 
Петербург снова оказался в большинстве, и после небольшого розыгрыша 
Коромыслов выстрелил от синей. Шайба попала в Лазутина, а от него - в ворота. 
Права на видео принадлежат Молодежной хоккейной лиге. Видео можно 
посмотреть на официальном YouTube-канале МХЛ. 



 

 

Дело медленно, но верно шло к овертайму, но на последней минуте Лазутин 
оформил хет-трик, нанеся снайперский по точности бросок из левого круга 
вбрасывания. Даниил стал внезапным героем матча - в первой встрече он 
остался без очков, да и во второй долгое время не был заметен. Однако именно 
его хет-трик "прибил" "Локо" и отправил команды в Санкт-Петербург при равном 
счете в серии.  

https://www.championat.com/hockey/article-5519634-loko-ska-1946-2-3-obzor-
vtorogo-matcha-finalnoj-serii-plej-off-mhl-19-aprelya-2024-goda-kubok-
harlamova.html 

К заголовкам сообщений 

Равенство в финале Кубка Харламова (ИА Ярославский спорт (yarsport.ru), 
Ярославль, 19 апреля 2024) 
19-го апреля "Локо" играл второй матч финальной серии Кубка Харламова 
против "СКА-1946". 
После первого поединка в составе ярославцев не произошло ни одного 
изменения, можно было отметить лишь перестановку - вместо Конова во втором 
звене действовал Дудоров. 
Встреча началась без раскачки, уже в первых сменах можно было отметить 
несколько достаточно мощных силовых приемов, а на четвертой минуте после 
наброса Пирогова и рикошета перед створом шайба попала в штангу. В 
дальнейшем ярославцы чуть удачливее действовали в отборе, благодаря чему 
удавалось, в первую очередь, не допустить развития моментов у собственных 
ворот. На девятой минуте "железнодорожники" получили большинство и 
реализовали его уже через 10 секунд - после броска Ильи Роговского вратарь не 
зафиксировал шайбу, а на добивании самым расторопным оказался Дмитрий 
Ябелов, 1:1. Через несколько смен из хорошей позиции по центру зоны бросал 
Жуков, но ему немного не хватило точности. Далее случилось обоюдное 
удаление, в формате "4 на 4" чуть острее атаковали гости - в самой опасной 
ситуации ярославцы успели помешать замкнуть передачу на дальнюю штангу. 
Концовка периода тоже получилась достаточно интенсивной, но прошла без 
моментов. Второй период чуть активнее начали гости, при этом уже на пятой 
минуте они снова остались в меньшинстве, а "железнодорожники" сохранили 
идеальную реализацию: Дмитрий Ябелов снова преуспел на добивании, теперь 
после броска Марка Ульева, 2:0. Буквально тут же Мурашов выручил партнеров 
после того, как Синяткин выкатился по центру зоны "1 в 0". Спустя минуту хозяева 
льда остались в меньшинстве, практически отбились, но за мгновение до выхода 
пятого полевого "питерцы" все-таки отличились, 2:1. После этого пошла игра на 
встречных курсах, соперникам удалось провести по одной продолжительной 
атаке, а в самой концовке ярославцы впервые за серию не смогли забить в 
большинстве. Первые шесть минут третьего периода прошли, в целом, в равной 
борьбе, и на один момент у ворот "Локо" ярославцы ответили броском Жукова со 
средней, после которого свои лучшие качества продемонстрировал Саранчук. 
Хозяева льда больше внимания уделяли обороне, соперник больше владел 
шайбой, но в равных составах серьезных угроз воротам Мурашова создано не 
было. Однако на 12-й минуте хозяева льда остались в меньшинстве, а гости во 
второй раз за вечер использовали численный перевес, сравняв счет, 2:2. После 
этого эмоциональное преимущество было на стороне питерцев, у 
"железнодорожников" в атаке получалось далеко не все, а последние минуты 
стали, по сути, репетицией овертайма. Увы, за 39 секунд позиционная ошибка 
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ярославцев в своей зоне обернулась третьей шайбой, после которой отыграться 
не получилось. 
2:3 - "Локо" уступил во второй игре финальной серии, счет в которой стал 
равным. 

https://www.yarsport.ru/hockey/mkhl/ravenstvo-v-finale-kubka-kharlamova 

К заголовкам сообщений 

"В Санкт-Петербурге эмоций и накала будет еще больше". Комментарии 
после второго матча финальной серии (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Игроки и тренеры "Локо" и "СКА-1946" прокомментировали первый матч 
финальной серии, в которой ярославцы одержали победу 6:3.  
Как и вчера, хорошая игра, вели 2:0, но не смогли сохранить концентрацию, 
поэтому упустили преимущество. Соперник не просто так попал в финал. "СКА-
1946" не позволяет ровно провести весь матч. У нас есть день отдыха, 
посмотрим видео, восстановимся. Не помешает ли атмосфера большой арены в 
Санкт-Петербурге? Парни находятся в МХЛ в том числе для того, чтобы получать 
опыт игры при полных трибунах. В Санкт-Петербург будем добираться на поезде.  
 Олег Таубер, главный тренер "Локо" 
Интересный хоккей, боевой. Две организованные команды, играют в похожем 
стиле. Я думаю, что все только начинается. Почему дали сравнять счет? В какой-
то момент сегодня начали играть в откат. Не похоже на нас, сами допустили 
ошибку. Удаление еще глупое, но сами виноваты. Будем делать выводы. Почему 
пропустили за 40 секунд до конца игры? Был хороший гол в исполнении 
соперника и некачественные действия в обороне. Я сегодня просто поймал 
отскоки на пятачке. Неважно, кто забивает в этих матчах. Если бы выиграли 1:0 
и забил Серега Мурашов, было бы вообще без разницы.  
 Дмитрий Ябелов, нападающий "Локо" 
Хорошая игра. "СКА-1946" повезло чуть больше. Будем готовиться к 
следующему матчу. Почему не получается ровно провести всю встречу? 
Возможно, это связано с нашими молодыми игроками. Может, где-то идет 
расслабленность. Не знаю, будем разбираться, исправлять. Я набрал 150 очков 
в МХЛ? Честно, в первый раз об этом слышу. Не придаю этому особого значения. 
Возможно, немного эмоционально подустали, тоже будем разбираться. 
Соберемся командой, поговорим. Чего ждать от встреч в Санкт-Петербурге? 
Нашей победы.  
 Илья Роговский, нападающий "Локо" 
В первую очередь хочу поблагодарить болельщиков, которые приехали 
поддержать нас. Они нам очень помогли. В третьем периоде переломили ход 
матча. В первом были невынужденные удаления, эмоции были направлены 
немного не в то русло. Потом собрались, в середине второго периода начали 
переводить игру в зону атаки, нагнетать, получили большинство и забили. В 
третьем периоде ребята были готовы грызть землю, что и сделали. Вытащить 
матч с 0:2 - это многого стоит. Очень благодарен, что ребята не встали, а 
продолжали играть и гнуть свою линию.  
Говорили игрокам, что "Локо" здорово начинает все периоды. Думал, что мы 
готовы к этому, но опять начали скованно действовать. Будем разбираться, 
разговаривать отдельно с каждым. Как бы игра ни складывалась, ребята 
эмоционально заведены, видно, что на них давит ответственность. Для многих 
это первый финал, из-за этого есть нервозность. Когда входим в матч, эмоции 
уходят, и мы начинаем играть так, как умеем.  

https://www.yarsport.ru/hockey/mkhl/ravenstvo-v-finale-kubka-kharlamova


 

 

В третьем периоде перестроились, стали быстрее переводить шайбу, играть в 
"вертикальный" хоккей. Агрессивно начали идти двумя игроками, садиться на 
соперника. Создали им проблемы в третьем периоде, "Локо" стало трудно 
выходить из зоны.  
Касательно Глеба Саранчука, поговорили с тренерами вратарей и пришли к 
единому мнению, что сегодня он должен стартовать. Счет на табло. Он здорово 
отыграл, выручил в нужный момент, оставил в игре при счете 0:2. Прилетим 
домой и подумаем, кто дальше будет первым номером. Как говорится, 
следующий матч - самый важный.  
Касательно реализации моментов, у соперника хороший вратарь, который 
прошел через КХЛ. Будем находить ключики, показывать видео, как сделать так, 
чтобы шайбы влетали в ворота. Главное - что создаем моменты. Если есть 
моменты, то мы забьем, что сегодня и случилось в конце матча.  
Герман Титов, главный тренер "СКА-1946"  
Эмоции только положительные. Очень рад, что нам удалось победить. Мы на 
каждый матч выходим с одним настроем. Как поздравили с хет-триком? Все меня 
поддержали. Но я всегда играю на пользу команде. Эти три гола - не исключение. 
"Локо" играет достаточно агрессивно с самого начала каждого периода. Мы 
стараемся этому сопротивляться. Только благодаря агрессии и выполнению 
тренерской установки нам удастся победить дома. Думаю, что в Санкт-
Петербурге накал страстей будет еще выше, будет еще больше эмоций с каждой 
стороны. Болельщики увидят настоящий хоккей.  
 Даниил Лазутин, нападающий "СКА-1946" 
Обе команды показывали достойный хоккей. Мы проявили характер, смогли 
отыграться с 0:2 и вырвать победу. Нужно и дома забирать обе встречи. Почему 
второй раз приходится отыгрываться? Мне кажется, это просто дело случая. Мы 
даем сопернику преимущество в виде большинства, из-за этого пропускаем. 
Нужно поработать над этим компонентом, перестать удаляться. А если и 
удаляемся, то не давать забивать. Чего ждать от встреч в Санкт-Петербурге? 
Только наших двух побед.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051363/ 

К заголовкам сообщений 

Хет-трик Лазутина помог "СКА-1946" обыграть "Локо" в матче финала МХЛ 
(Чемпионат.com  , Москва, 19 апреля 2024) 
Сегодня, 19 апреля, в Ярославле состоялся второй матч финальной серии 
Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) между местным "Локо" и "СКА-1946". Со 
счетом 3:2 победу одержали гости. 
Заброшенными шайбами в составе гостей отметился Даниил Лазутин, 
оформивший хет-трик. Ассистентами его голов выступили Иван Демидов 
(дважды), Арсений Коромыслов и Владислав Романов. 
У ярославцев отличился Дмитрий Ябелов, на его счету обе шайбы команды в 
матче. Результативными передачами отметились Илья Роговский и Марк Ульев. 
Примечательно, что по ходу матча петербуржцы уступали 0:2 и вырвали победу 
менее чем за минуту до окончания времени встречи. 
Таким образом, счет в серии стал 1-1. 
Следующая встреча соперников пройдет 21 апреля в Санкт-Петербурге.  

https://www.championat.com/hockey/news-5519618-het-trik-lazutina-pomog-ska-
1946-obygrat-loko-v-matche-finala-mhl.html 

К заголовкам сообщений 
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Черкас о втором матче финала МХЛ: судьи должны детально 
прослеживать моменты (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России, бронзовый призер чемпионата СССР-1986/87 в 
составе СКА Сергей Черкас прокомментировал исход второго матча финала 
Кубка Харламова. 
"Второй матч финала Кубка Харламова между "Локо" и СКА-1946 получился 
обоюдоострым. Начало, как и в предыдущей игре, было за хозяевами, которые 
действовали очень жестко, порой жестоко, с нарушением правил. Конечно, на 
Коромыслове был фол - игрок "Локо" ударил его в спину, до борта было метра 
полтора, поэтому могло закончиться серьезной травмой. Тем не менее, игроки 
СКА-1946 смогли выровнять игру: второй период прошел в равной борьбе, а 
третий был уже за армейцами.  
Великолепно отработала связка Демидов-Лазутин, вратарь был на высоте, да и 
вся команда заслужила победу. Также можно отметить отличную игру обеих 
команд в численном неравенстве. Это говорит о классе, о том, что ребята могут 
играть в хороший хоккей. Да и в целом матч был очень динамичным, быстрым - 
очень хороший уровень. В таких матчах проявляется и характер, и терпение, но 
судьи должны более четко и детально прослеживать моменты, когда человек 
может получить травму. Это очень важно - молодые пацаны не должны рано 
заканчивать карьеры", - сказал Черкас. 

https://allhockey.ru/news/show/515178-
Cherkas_o_vtorom_matche_finala_MHL_sud_i_dolzhny_detal_no_proslezhivat_mo
menty 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккей на фигурных коньках, тяжелая травма и памятная медаль с 
чемпионата мира: история Екатерины Ананьиной (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю Екатерины Ананьиной - победителя и 
многократного призера чемпионата Женской хоккейной лиги, бронзового призера 
чемпионата мира и участницы Олимпийских игр.  
"Когда я вырасту, я буду хоккеисткой"  
Екатерина Ананьина родилась в 1991 году в Екатеринбурге. Когда девочке 
исполнилось пять лет, ей подарили фигурные коньки, и она с мамой Натальей 
стала кататься во дворе. Но этот вид спорта не понравился маленькой Кате. 
Гораздо больше времени она проводила на хоккее, где была единственной 
девочкой и с удовольствием гоняла с мальчишками шайбу в фигурных коньках. 
Сначала родители не особо придавали этому значение. Но когда Катя в семь лет 
пошла в школу, родители других детей выговаривали маме: "Что это такое? Что 
у вас за дочь?".  
И тогда мама Кати задумалась: дочка растет в компании мальчишек. Вместо 
бантиков и косичек - клюшки да шайбы. Это сейчас к женскому хоккею относятся 
проще, тогда такое было в диковинку. Дошло до того, что однажды мама строго 
сказала: "Иди и выкидывай свои коньки куда подальше!". Пришлось юной 
хоккеистке со слезами на глазах собрать свою амуницию и... хорошо ее спрятать, 
чтобы продолжить заниматься любимым делом.  
Я сама себе выбрала этот путь через оскорбления, издевательства, насмешки 
за спиной. Я росла в девяностых, и тогда увлечение девочки хоккеем было в 
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диковинку. Меня считали ненормальной. Но я была уверена: эти люди еще будут 
извиняться за свои слова! И они реально извинились, только через 10 лет. 
Екатерина Ананьина  
Сколько Катя себя помнит, она всегда мечтала стать хоккеисткой. В школе даже 
сочинение написала про это на тему "Кем я буду через 20 лет", которое 
сохранилось до сих пор:  
В данное время я увлекаюсь достаточно жестким спортом - хоккей... Обычно эта 
игра предназначена для лиц мужского пола, но я видела не мало женщин, 
занимающихся хоккеем. Вот я сейчас занимаюсь хоккеем, мне это очень 
нравится, и я наверное, когда вырасту, буду продолжать заниматься, и может 
быть наша команда достигнет таких вершин мирового хоккея, о каких даже не 
может и мечтать. 
орфография и пунктуация автора сохранены 
В итоге родители повели дочку к психологу, которая посоветовала никого не 
слушать и отдать ребенка в хоккейную секцию. Наталья с Катей отправились в 
детско-юношескую спортивную школу "Спартаковец", где им отказали два 
тренера - наставники мальчиков 1991 и 1992 годов рождения: не рискнули брать 
девочку в команды. Тогда мама обратилась за помощью к Сергею Павловичу 
Деменьшину, который тренировал мальчиков 1994 года рождения. В ответ он 
махнул рукой, мол приводите, беру.  
Тогда по регламенту девочкам можно было играть с мальчиками на три года 
младше. В спортшколе ребята этого года были очень сильные, сейчас многие из 
них играют в КХЛ, ВХЛ, хороших клубах. Я ничуть не жалею, что попала в 
команду к Сергею Павловичу. Вместе со своей женой - тоже хоккеисткой - они в 
меня очень много вложили. Когда мы только пришли к в секцию, моя мама 
подошла к Сергею Павловичу и сказала: "Посмотрите на мою дочь - вот что мне 
с ней делать?". А он ей ответил: "Посмотрите на мою жену - нормальная же?" 
 Это два важных человека в моей жизни, без которых бы ничего не получилось. 
Не взял бы он меня тогда, я бы и вовсе не попала бы в хоккей. Причем с 
мальчиками Деменьшин был достаточно строгим, а я же девочка, меня оберегал, 
давал больше времени и возможностей играть, всегда поддерживал. До сих пор 
мы с ним на связи.  
Екатерина Ананьина  
Самый большой болельщик Кати - мама Наталья. Именно она сыграла главную 
роль в спортивной карьере дочери, помогала хоккеистке с самого детства, 
мерзла на стадионе во время тренировок и соревнований. И по сей день мама 
часто приезжает на игры. У нее даже есть коллекция флагов всех клубов, за 
которые играла Екатерина.  
Катя - гордость всей нашей семьи, единственная, кто обрел такую популярность. 
Для нее спорт - это вся ее жизнь. Что бы ни случилось, бросить хоккей - это точно 
не про дочь. Она боец по натуре, целеустремленная, прет как танк к своей цели. 
И не остановится. Я стараюсь присутствовать на всех играх Кати, не всегда это 
удается, но на матчи в Екатеринбурге мы обязательно приходим всей семьей, с 
друзьями. Это святое! Конечно, я всегда переживаю за дочь и ее команду, держу 
за девочек кулачки. После неудачных матчей я обычно говорю, чтобы она не 
расстраивалась, а настраивалась на лучшее. Ведь завтра новый день и новая 
игра. 
Наталья  
Она до сих пор вспоминает 2011 год, когда дочь получила серьезную травму 
голеностопа. Слезы, боль, операция, гипс, костыли, реабилитация длиной в год... 
Тогда Наталья плакала у кровати в больнице и умоляла больше не играть в 



 

 

хоккей. Но Катя сказала: "Мама, все будет хорошо, я восстановлюсь и вернусь". 
И сдержала свое слово!  
Из поколения в поколение, от достижения к достижению  
В 2005 году на одном из турниров бойкую хоккеистку заметили среди мальчиков 
и позвали в женский клуб "Спартак-Меркурий". Так Катя попала в свою первую 
профессиональную команду. В коллективе она провела пять сезонов, 
спортсменки четыре раза становилась бронзовыми призерами чемпионата 
России.  
В команде я познакомилась с Еленой Густомесовой (в девичестве Некипеловой), 
ей тогда было 23 года. Она стала для меня второй мамой: верила в меня, 
защищала, при необходимости могла и всыпать. Я с ней дружу до сих пор, она 
была и остается для меня родным человеком. Когда мы завершали регулярный 
чемпионат серией с "Торнадо", в составе "Торпедо"дебютировала ее дочь 
Анастасия Густомесова! Символический момент смены поколений: я очень долго 
играла с ее мамой, мы вместе были в двух клубах, а теперь со мной играет ее 
дочь! А я играю до сих пор и не собираюсь останавливаться! Динозавр 
Екатерина Ананьина  
После тяжелой травмы в 2011 году с Катей расторгли контракт. По 
воспоминаниям спортсменки, это было сложное время:  
Голеностоп собирали практически по кусочкам. На полном серьезе говорили: 
"Тебе теперь только на Паралимпиаде играть"  
 Екатерина Ананьина  
Но второй шанс хоккеистке подарил челябинский "Факел": помог восстановиться 
и дал возможность заново играть, за что Ананьина благодарна команде. Спустя 
три года она перешла в Уфу в "Агидель", куда ее позвал тренер Владимир 
Малмыгин. Здесь Катя отыграла четыре сезона, за это время она стала 
бронзовым призером чемпионата Лиги, дважды выиграла серебро, а также 
завоевала один из самых важных и долгожданных титулов в своей карьере - 
чемпионки ЖХЛ 2017/2018.  
Год Екатерина провела в Екатеринбурге в Сборной команде Свердловской 
области, а в 2019-м подписала контракт с нижегородским СКИФом. С 
коллективом хоккеистка стала победителем и призером чемпионата России.  
Матч жизни за сборную  
В 15 лет Катю вызвали в молодежную сборную России, через год она вошла с 
состав национальной сборной, где случился ее первый выезд на международные 
соревнования - Евротур. На раскатке перед первым матчем хоккеистка 
поскользнулась и врезалась бедром в штангу.  
Перебила мышцу, даже ходить не могла. На эти три дня я и выбыла. Все еще 
тогда смеялись надо мной, что, мол, приехала первый раз и все, травму 
получила. Думала, что больше меня не вызовут 
Екатерина Ананьина  
 В апреле 2009 года Екатерина поехала на чемпионат мира в Финляндию. Катю 
выпустили на лед в игре с Казахстаном, в третьем периоде, она первым касанием 
забила гол и забрала шайбу с собой. До сих пор памятный талисман хранится у 
спортсменки дома.  
В 2012 году российские хоккеистки выиграли Евротур. Спустя год взяли бронзу 
чемпионата мира в Канаде, победив в решающем матче сборную Финляндии 2:0. 
Для команды России это была первая медаль за 12 лет.  
Это был самый запоминающийся матч! Финская сборная очень сильная была, 
наш вратарь Надя Александрова просто на ушах стояла, вытаскивала все, что 
можно. Это был матч жизни для нее. Помню первый гол Ани Шибановой, как она 
в угол загнала. И вторую шайбу Саша Вафина забила в пустые ворота. Как мы 



 

 

орали тогда! Как радовались! А наш генеральный менеджер Алексей Яшин 
плакал. 
Екатерина Ананьина  
 В 2010 году Екатерина со сборной поехала на Олимпийские игры в Ванкувер, 
где заняла пятое место. Это оказалась единственная Олимпиада в карьере 
хоккеистки. В 2014 году она получила травму и не смогла поехать в Сочи, а в 
2022 году не попала в состав сборной.  
В травме перед Сочи я была сама виновата, очень перегрузила себя. Это мне 
урок не всю жизнь. Теперь я знаю свое тело, свои слабые и сильные места. Знаю, 
что мне подходит и не подходит.  
Абсолютно всем российским хоккеисткам не хватает олимпийской медали. У 
меня ее уже точно никогда не будет, в сборную не позовут. Была надежда 
поехать в 2022 году в Пекин, но меня не взяли, несмотря на лучший сезон.  
 Екатерина Ананьина  
 В 2015 году Катя со студенческой сборной стала победительницей зимней 
Универсиады в Испании. 
К слову, в детстве Катя была центральным нападающим, у нее всегда были 
хорошая техника и мощный кистевой бросок. В защиту хоккеистку переставил 
главный тренер сборной Михаил Чеканов, чему она очень рада. Ананьина 
считает, что оборона ей очень подходит, так как ее сильные стороны - 
спокойствие и ответственность. Поэтому не жалеет о смене амплуа.  
В моей жизни все всегда происходит так, как должно быть. Случайности не 
случайны. Даже когда кажется, что все ужасно, потом оказывается все к 
лучшему. Абсолютно каждый тренер, кто со мной работал, внес свой вклад в мое 
становление как личности и игрока. Каждому я с большой благодарностью 
говорю спасибо! 
Екатерина Ананьина  
В 2017 году в Уфе Кате предложили попробовать себя в роли комментатора на 
матче. Хоккеистка с радостью согласилась: для нее это стало новым вызовом, 
благодаря которому можно развить свои способности и получить новый опыт. 
Первый раз, вспоминает Екатерина, немного нервничала, но это быстро прошло.  
Сейчас она продолжает работу в эфире, участвует в федеральных и 
региональных проектах. К примеру, ведет "Классное шоу" ЖХЛ, где вместе с 
другими хоккеистками обсуждает актуальные спортивные вопросы.  
Когда я приходила в студию, "Салават Юлаев" побеждал, и меня прозвали 
"фартовой". Я не боялась говорить в прямом эфире, даже ругать могла, 
разбирала ошибки, голы, комментировала действия. Меня стали узнавать не 
только как хоккеистку но и как личность  
 Екатерина Ананьина  
 "Зима в сердце"  
С 2022 года Катя играет в нижегородском "Торпедо". В команде она самая 
старшая, поэтому хоккеистку ласково называют "Баба Нина". Главный тренер 
клуба - Олег Наместников, который сам раньше играл в защите и научил 
Екатерину многим нюансам и интересным фишкам в обороне. По словам 
спортсменки, "Торпедо" - это сплоченный и сильный коллектив.  
С Катей мы познакомились в молодежной сборной, она была там одной из самых 
старших, а я - одной из самых маленьких. Она всегда поддерживала молодых и 
помогала. Когда я "выпускалась" из молодежки, у меня даже проскользнула 
мысль: "Неужели я больше ее не увижу? Как же так..." Тогда я еще не знала, что 
мы на всю жизнь теперь связаны. Дружить мы стали в 2020 году, когда я перешла 
в СКИФ. Я даже сидела с ней рядом, она меня сразу рядышком посадила.  



 

 

Катя в жизни добрая и отзывчивая, всегда придет на помощь. Она всегда очень 
тепло относится к нашим молодым игрокам, помогает им адаптироваться. У нее 
получается найти общий язык с каждым, это ее талант. В игре на нее всегда 
можно положиться, она очень уверенная, не ругает себя и других за ошибки, а 
просто пытается их исправить. Такими действиями она придает уверенность 
остальным. Она очень хороший защитник, у нее отличный бросок. Катя всегда 
подстрахует, никогда не кричит на лавке, не психует, не ругается. Я считаю ее 
очень надежным и человеком и, конечно, очень надежным игроком.  
 Ангелина Гончаренко, защитник "Торпедо"  
В конце марта клуб завершил сезон 2023/2024 на третьем месте, уступив за 
выход в финал красноярской "Бирюсе" 1:3. Катя признается: в целом результат 
удовлетворительный, но в плей-офф рассчитывали на большее. Что касается 
личных достижений, в этом сезоне спортсменке удалось намного улучшить 
качество игры, забить голы и услышать свою любимую песню "Зима в сердце": 
на домашнем стадионе хоккеистки в Нижнем Новгороде "Нагорном" у каждого 
игрока есть своя песня, которую включают, когда он забивает шайбу.  
Самое главное - это уверенность в себе, в своих силах, уверенность в принятом 
решении. Если кто-то ошибся в команде, другой обязательно поможет.  
Качество моей игры стало намного лучше, чем в прошлом сезоне. Я наконец-то 
забросила шайбы, в прошлом году у меня не было ни одного гола. Но для меня 
командные достижения превыше всего. Ни одни индивидуальные достижения не 
сравнятся с поднятым кубком над головой.  
 Екатерина Ананьина  
В жизни каждого человека, уверена Екатерина, есть белые и черные полосы, 
которые постоянно меняются. Кате в сложной ситуации помог специалист, 
спортивный психолог Ададурова Оксана Валерьевна. Хоккеистка снова 
поверила в себя и вынесла правило: главное в трудный период - не принимать 
все слишком близко к сердцу и не опускать руки. Ведь, как говорится, нет такого 
чемпиона, который бы не проигрывал.  
В свои 32 я выгляжу обалденно! Все в полном порядке, еще дам фору молодым. 
Мыслей о завершении карьеры нет, здоровья хватает, и слава Богу, что оно есть.  
Девочки очень много могут терпеть. Да, они плачут, но терпят. У нас нет 
миллионных зарплат как у мужчин, мы играем, потому что очень любим хоккей. 
В большинстве случаев эта любовь с детства и на всю жизнь. Поэтому девчонки, 
которые занимаются хоккеем и посвящают этому всю свою жизнь, это настоящие 
герои. Я на 100% могу назвать себя фанатиком своего дела. Потому что знаю, 
что без хоккея я просто умру, дышать не смогу.  
 Екатерина Ананьина  
По мнению Екатерины Ананьиной, самый важный совет, который нужно дать 
начинающим - несмотря ни на что, верить в себя и верить в то, что делаешь и 
любишь.  
Не обманывайте свое дело, будьте трудолюбивы, отметайте тщеславие. Бог все 
видит. Учитесь быть в коллективе, общаться с людьми, находить общий язык, не 
конфликтовать. Не сдавайтесь на льду и боритесь до конца, как бы тяжело ни 
было!  
Не всегда все будет гладко: будут взлеты, падения, победы и поражения. Не 
опускайте руки, работайте дальше. Бог не Яшка - видит кому тяжко.  

https://whl.khl.ru/news/20055/1047497/ 
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Сборная России по хоккею 
 

Кожевников о сборной России: "С таким поколением, как Кучеров, 
Панарин, с Гусевым смогли бы погреметь. Хотелось бы, чтобы выступали 
на ЧМ, ОИ, но там негодяи сидят, что поделать" (Sports.ru, Москва, 19 
апреля 2024) 
Александр Кожевников назвал лучших российских хоккеистов сезона-2023/24.  
"Сейчас можно выделить двух игроков. Это, конечно, Кучеров и Панарин. 
К сожалению, основная сборная России не собиралась уже очень давно. Думаю, 
что с таким поколением, как Кучеров, Панарин, тем же Гусевым из КХЛ, наша 
национальная команда смогла бы погреметь на международных турнирах. 
Если будет желание, злость и самоотдача. Если нас еще допустят в ближайшее 
время до соревнований, то даже сомневаться не приходится в том, что многого 
могли бы достичь. 
Мне лично не обидно, что такое поколение остается без больших 
международных турниров, мне тут обижаться нечего. Это самим хоккеистам 
должно быть очень неприятно от всех этих ситуаций. 
Но мне, конечно, хотелось бы, чтобы наши выступали на чемпионатах мира, 
Олимпиадах, но что поделать, если там сидят негодяи. Мы тут ничего не можем 
сделать", - сказал двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sports.ru/hockey/1116006501-kozhevnikov-o-sbornoj-rossii-s-takim-
pokoleniem-kak-kucherov-panarin-s.html 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: "Кучеров сейчас на пике формы. Пусть и дальше бьет свои 
рекорды" (News.sportbox.ru, Москва, 19 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли 
Валерий Каменский оценил успехи российского форварда "Тампы‑Бэй" Никиты 
Кучерова в нынешнем сезоне НХЛ. 
Россиянин стал лучшим бомбардиром завершившегося регулярного чемпионата 
НХЛ, набрав 144 очка по системе "гол + пас". 
 - Кучеров играет здорово. Сейчас он на пике формы. Пусть и дальше бьет свои 
рекорды. 
Думаю, Никита постарается превзойти достижения нынешнего сезона. Однако 
это будет зависеть от партнеров по команде и от него самого. Но он - 
профессионал своего дела и настоящая звезда. Кучеров знает, как готовиться. 
Он любит играть в хоккей и умеет это делать. Мы можем только пожелать ему 
дальнейших успехов. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI2045162_Kamenskij_
Kucherov_sejchas_na_pike_formy_Pust_i_dalshe_bjet_svoi_rekordy 

К заголовкам сообщений 

Юный москвич ярко дебютировал в НХЛ. Забил победный гол и признан 
лучшим в матче топов (Советский спорт, Москва, 19 апреля 2024) 
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21-летний Никита Чибриков сыграл свою первую игру за "Виннипег".  
Уроженцу Москвы Никите Чибрикову всего 21 год, однако за его плечами уже 
сейчас имеется неплохой хоккейный бэкграунд. На протяжении двух сезонов он 
пытался стать основным игроком КХЛ - сначала в СКА, а потом в "Спартаке". 
Изначально его дебют в составе питерских армейцев сложился весьма неплохо. 
2 октября 2020 года в матче с "Амуром" Никита забросил первую шайбу в КХЛ. 
Таким образом, в возрасте 17 лет и 229 дней он стал самым юным хоккеистов 
СКА, забившим гол в официальном матче.  
Незадолго до своего 18-летния Никита в возрасте 17 лет 356 дней получил вызов 
в сборную России, став третьим среди самых молодых игроков-дебютантов в 
истории национальной команды. Казалось бы, карьера юного таланта и дальше 
должна была идти только в гору. Однако со временем его стали выпускать на 
лед все реже и реже. Не стоит этому удивляться, ведь в сезоне-2020/21 за СКА 
играли звезды такой величины, что руководству армейцев не было никакого дела 
до перспективной молодежи.  
 Великая гонка завершена. Второй "Арт Росс" уходит в руки Никите Кучерову  
В итоге в 2022 году Никиту обменяли в "Спартак", но и там он не заиграл. 
Впрочем, и этому факту не стоит удивляться. Руководство красно-белых никогда 
не любило утруждать себя развитием юных талантов. "Спартак" и в хоккее, и в 
футболе хочет все и сразу.  
В итоге в мае 2023 года Чибриков в полной мере осознал, что ему необходимо 
улетать в Северную Америку, пока не поздно. Еще в 2021 году он был выбран во 
2-м раунде под общим 50-м номером клубом "Виннипег Джетс".  
За три сезона в СКА и "Спартаке" Никита провел 51 игру, в которых отметился 
только четырьмя результативными действиями. Однако осенью 2023 году в 
стартовавшей регулярке АХЛ он сходу начал штамповать очки. За первые 17 
матчей в составе команды "Манитоба Мус" он набрал 18 (8+10) результативных 
баллов!  
Более того, Чибриков неплохо прокачал свой бросок, а техникой и настырностью 
Никита отличился всегда. В общей сложности за 69 матчей в АХЛ юный русский 
талант набрал 46 (17+26) очков! Неплохо, для новичка, согласитесь?  
Перед заключительным матчем регулярного сезона НХЛ "Виннипег Джетс" 
решил проверить Никиту в деле на более высоком уровне. А ведь соперником 
его команды был не какой-то аутсайдер, а "Ванкувер Кэнакс"! Перед стартом 
игры "воздушная армия" занимала третью позицию в таблице Западной 
конференции и отставала от "касаток" на одно очко. Таким образом, чтобы 
финишировать на почетном втором месте "Виннипегу" нужна была победа.  
 Кучеров поднял на уши арену. Россиянин сотворил чудо в последнем матче 
регулярки  
Перед стартом игры в официальном аккаунте НХЛ была размещена следующая 
запись: "Будущее здесь. Добро пожаловать на шоу, Брэд Ламберт и Никита 
Чибриков!". Как видите, вместе с россиянином в основной состав "Джетс" позвали 
еще и финского нападающего Брэда Ламберта.  
Любопытно, что Чибриков стал 65-м хоккеистом из России в текущем сезоне НХЛ. 
И его дебют получился невероятно ярким. К началу третьего периода счет в 
матче был 2:2. В первых двух отрезках игры Никита часто бросил по воротам, 
отличиться пятью хитами, но забить не смог. Зато уже на 6-й минуте третьего 
периода он в полной мере показал свою настырность. Сначала в ходе прессинга 
на голкипера "касаток" Тэтчера Демко, Никита забрал у него шайбу. А уже спустя 
несколько секунд получил передачу от Нино Нидеррайтера и забил свой первый 
гол!  



 

 

Забегая вперед, отметим, что эта шайба оказалась победной! "Виннипег" 
победил и обогнал "Ванкувер" на финише сезона, заняв в итоге второе место в 
Западной конференции. Более того, по итогам игры именно Никита Чибриков 
был признан первой звездой матча. Более яркий дебют и представить сложно!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/yunyj-moskvich-yarko-debyutiroval-v-nhl-
zabil-pobednyj-gol-i-priznan-luchshim-v-matche-topov 

К заголовкам сообщений 

Не подошел СКА и "Спартаку", но уже забивает в НХЛ! Потрясающий 
дебют русского таланта за "Виннипег" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 19 апреля 2024) 
Никита Чибриков отметился заброшенной шайбой в первом матче в лиге. 
В день, когда Никита Кучеров выиграл "Арт Росс Трофи", не оставим без 
внимания другое достижение российского хоккеиста. Переведенный в основу 
"Виннипега" Никита Чибриков забросил первую шайбу в НХЛ в первом же матче. 
Пострадал "Ванкувер". Гол Чибрикова оказался победным в игре, которая 
позволила "Джетс" подняться на второе место Западной конференции. Сильно 
сомневаюсь, что Чибрикова оставят в основе на первый раунд плей-офф. Сейчас 
это не так и важно. В первом заокеанском сезоне нападающий успел 
дебютировать в НХЛ и отметился голом.  
Карьерный путь Чибрикова подходит под избитый сюжет: игрок не пригодился в 
России и уехал покорять Северную Америку. Нападающий не закрепился на 
уровне КХЛ ни в укомплектованном СКА, ни в московском "Спартаке".  
Адаптация ко взрослому хоккею затянулась. Ранний дебют за СКА и сборную не 
привел к долгому и успешному союзу. Никите не особо помог обмен из 
армейского клуба, когда в межсезонье-2022 игрок переехал из Санкт-Петербурга 
в Москву как часть грандиозной сделки по Александру Никишину. Прошлый сезон 
в "Спартаке" получился неровным. Экс-наставник красно-белых Борис Миронов 
осторожно заводил в основу молодежь. Чибриков проехал по трем лигам (КХЛ - 
ВХЛ - МХЛ), а в плей-офф отыграл два матча за "Химик" и семь - за молодежку 
"Спартака".  
В отъезде за океан ничего удивительного не было. Давняя мудрость: если что-то 
не получается, то надо что-то менять. Чибриков решил сменить страну и лигу. 
"Виннипег", задрафтовавший нападающего в 2021 году под высоким 50-м 
номером, был только рад, что проспект будет развиваться у них в руках. В том, 
что Никита - большой талант, все могли убедиться по серебряному для нашей 
сборной ЮЧМ-2021. Чибрикова выбрали капитаном, а по очкам форвард уступил 
только Матвею Мичкову, Шейну Райту и Коннору Бедарду. Два талантливых 
канадца уже закрепились в НХЛ. Мичков - лидер "Сочи", но история Матвея 
особенная. Чибриков сегодня начал путь в лучшей лиге мира, дебютировав за 
"Виннипег" с заброшенной шайбы в первом матче.  
За океаном Никите никто не обещал легкой жизни и перманентного места в 
основном составе. Пришлось пройти жернова АХЛ - весь сезон, за исключением 
сегодняшнего матча с "Ванкувером", нападающий отыграл в фарм-клубе. 
Чибриков, что важно, быстро адаптировался к новому хоккею и стал лидером 
"Манитобы". Колоссально возросла результативность. Форвард выдал лучший 
сезон по очкам со времен детской школы московского "Динамо" и стал четвертым 
бомбардиром команды. В концовке регулярки россиянина наградили 
повышением в основу "Джетс". Оно, конечно, больше символичное, но даже 
дебютом для галочки Никита воспользовался сполна. За океаном ценят игроков, 
готовых хвататься даже за малейший предоставленный шанс.  
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У Чибрикова еще два года контракта с "Виннипегом". Путь форварда за океаном 
только начинается, но уже сбылась маленькая мечта. Дебют в НХЛ получился 
шикарным: гол, звание первой звезды матча, теплые поздравления партнеров. В 
плей-офф НХЛ Никита сыграет только в случае форс-мажоров, зато может 
побороться с "Манитобой" за Кубок Колдера. Будущее в системе "Джетс" 
рассудит следующий тренинг-кэмп. От того, как нападающий проявит себя на 
предсезонке, во многом будет зависеть, в какой команде он начнет чемпионат.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vinnipeg-vankuver-chibrikov-zabil-
debyutnyy-gol-video-golov-i-obzor-matcha-nhl-19-aprelya-2024-goda-2202699/ 

К заголовкам сообщений 

Сезон Кучерова. В Национальной хоккейной лиге завершился регулярный 
чемпионат (ТАСС, Москва, 19 апреля 2024) 
Последние матчи регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
прошли в пятницу. "Вашингтон" усилиями российского форварда Александра 
Овечкина только в своей последней игре сумел пробиться в плей-офф. Артемий 
Панарин в составе "Нью-Йорк Рейнджерс" стал победителем регулярного 
чемпионата, а его лучшим бомбардиром во второй раз в карьере стал 
нападающий "Тампы" Никита Кучеров.  
Сразу четыре хоккеиста, среди которых Кучеров и Панарин, преодолели отметку 
в 120 баллов. В прошлом сезоне Кучеров набрал "всего" 113 очков, а в этом - 144 
(44 шайбы + 100 результативных передач).  
Причина успеха 30-летнего игрока видится прежде всего в стабильности - в 
отличие от Овечкина, у Кучерова только два раза был период, когда он не 
отличался результативными действиями в двух матчах подряд. С конца марта 
нападающий "Тампы" набирал очки в 10 матчах из 11, что помогло ему выиграть 
борьбу за "Арт Росс трофи" - приз лучшему бомбардиру регулярного сезона, 
опередив канадцев Коннора Макдэвида из "Эдмонтона" (132 очка) и Натана 
Маккинонна из "Колорадо" (140). Рывок Кучерова к концу сезона обеспечил ему 
комфортное преимущество в этом споре, а в очном матче "Колорадо" и 
"Эдмонтона" Маккиннону удалось сделать только два голевых паса.  
Важным достижением Кучерова является также и то, что он первым из 
российских игроков за один сезон сумел отдать 100 голевых передач. До 
нынешнего чемпионата для него самым результативным был сезон-2018/2019 
(128 очков), когда он впервые выиграл "Арт Росс трофи". Помимо Кучерова, из 
россиянин обладателями этой награды становились Овечкин (2008) и Евгений 
Малкин (2009, 2012).  
"За ним [Кучеровым] смотреть одно удовольствие. Каждую игру он делает одно 
и то же - просчитывает ситуацию на два-три шага вперед. Он сейчас вышел на 
такой уровень, что его трудно остановить. Он ведет "Тампу" за собой", - сказал 
ТАСС бронзовый призер Олимпийских игр Сергей Самсонов, выступавший в 
НХЛ.  
Благодаря Кучерову "Тампа" сумела попасть в плей-офф, финишировав в 
Западной конференции шестой. Россиянина же называют среди главных 
кандидатов на получение "Харт трофи" - приза самому ценному игроку сезона. 
На игре "Тампы" сказались две потери по ходу регулярного чемпионата. Только 
с конца ноября заиграл вратарь Андрей Василевский, перенесший операцию по 
удалению грыжи. В начале февраля защитник Михаил Сергачев получил 
тяжелую травму ноги, он до сих пор восстанавливается после этого 
повреждения. Нынешний сезон для российского защитника, подписавшего два 
года назад восьмилетний контракт, выдался не таким удачным - в середине 
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декабря Сергачев травмировался после попадания шайбы в ногу в игре с "Сент-
Луисом", из-за чего пропустил 1,5 месяца.  
Своевременный перерыв для Овечкина  
Удачным выдался регулярный чемпионат для Панарина, который во всех 82 
матчах забросил 49 шайб и отдал 71 передачу. Его 120 очков - второй результат 
за сезон в истории "Рейнджерс", рекорд принадлежит Яромиру Ягру (123). В 
прошлом году нью-йоркскую команду возглавил Питер Лавиолетт, который до 
этого работал главным тренером "Вашингтона". В результате "Рейнджерс" стали 
лучшей командой регулярного чемпионата, в непростой борьбе опередив 
"Даллас" (114 очков против 113) и добившись такого результата только в 
заключительном матче с "Оттавой".  
Показать еще 
"Лавиолетт - очень позитивный тренер, приходя в команду, зачастую выжимает 
все возможное из своих топовых игроков. Они очень много играют, постоянно в 
большинстве, он отдает им все: позицию, роль. При нем игроки выходят на 
другой уровень, в том числе и Панарин", - рассказал Самсонов про специалиста.  
"Можно сказать, Артемий выдал такой классный сезон, но я думаю, что одна из 
самых сильных сторон Лавиолетта в том, что он не ставит палки в колеса 
креативным ребятам", - добавил собеседник агентства.  
Бывшая команда Лавиолетта исправилась по сравнению с прошлым сезоном - 
попала в плей-офф. "Вашингтон" не мог рассчитывать на борьбу за высокие 
места. Сейчас наставником хоккеистов является Спенсер Карбери, ранее не 
имевший опыта работы главным тренером в НХЛ, Команда практически 
истратила свой чемпионский ресурс, что выразилось в уходе Евгения Кузнецова 
и приостановке карьеры другим центрфорвардом - Никласом Бэкстремом.  
Кризис в игре настиг и Овечкина, который в октябре забил только дважды, а с 
ноября по декабрь не мог отличиться голами 14 матчей. По итогам сезона 38-
летний капитан "Вашингтона" даже не стал лидером команды по 
результативности, набрав 65 очков (31 + 34). Однако Овечкин ударно провел 
вторую часть сезона после паузы, связанной с Матчем звезд, попросив лигу не 
вызывать его на звездный уикенд.  
После перерыва россиянин забил в шести матчах из семи, хорошо провел 
середину марта, в пяти матчах забросив восемь шайб. Тем самым он снова 
заставил заговорить о погоне за Уэйном Гретцки в списке лучших снайперов в 
истории лиги. Форвард завершил регулярный сезон заброшенной шайбой в 
заключительном матче команды с "Филадельфией". Для капитана "Вашингтона" 
она стала 853-й, ему осталось забить еще 41 гол в регулярных чемпионатах, 
чтобы догнать Гретцки. Овечкин вполне может достичь этого результата за 
оставшиеся два года по контракту со столичным клубом.  
Бедард остался в аутсайдерах  
"Вашингтон" добился попадания в плей-офф, несмотря на нестабильность двух 
последних месяцев - команда чередовала победные серии с поражениями. 
Чемпионат команда завершила тремя выигранными матчами подряд, опередив 
"Детройт" и "Питтсбург" с Малкиным и Сидни Кросби.  
"О Карбери я слышал только позитивное, - добавил Самсонов. - У "Вашингтона" 
даже стиль в какой-то степени поменялся. Не сказать, что команда играла в 
закрытый хоккей, но он стал более структурный. Может, это заняло какое-то 
время - притереться игрокам".  
Регулярный сезон запомнится рекордным количеством российских игроков за 
последние 23 года. В НХЛ с октября по апрель сыграло 66 российских хоккеистов. 
Это является лучшим результатом с сезона-2000/01, когда в лиге выступило 72 
россиянина. Дебютировали в НХЛ вратари Иван Федотов ("Филадельфия"), с 



 

 

которым ЦСКА расторг контракт, и Георгий Романов ("Сан-Хосе"), защитники 
Павел Минтюков ("Анахайм") и Шакир Мухамадуллин ("Сан-Хосе"), нападающие 
Руслан Исхаков ("Айлендерс"), Георгий Меркулов ("Бостон"), Василий 
Пономарев ("Чикаго").  
Место в основе "Коламбуса" с ходу завоевал Дмитрий Воронков (34 очка в 75 
матчах). К Кириллу Капризову, который в "Миннесоте" установил новые рекорды 
франшизы, присоединился Марат Хуснутдинов, набравший 4 очка (1 + 3). В 
составе "Вашингтона" дебютировал Иван Мирошниченко, единственный матч за 
"Калгари" провел Ян Кузнецов. Последним из россиян, кто провел первый матч в 
НХЛ, стал бывший спартаковец Никита Чибриков, уехавший в Америку прошлым 
летом. Утром 19 апреля по московскому времени он вышел на лед в составе 
"Виннипега" только в последнем матче сезона, с "Ванкувером", и сразу забил гол.  
Лучшим снайпером сезона стал Остон Мэттьюс (69 шайб), Панарин занял пятое 
место (49). Худшей командой лиги стал "Сан-Хосе". Второе место с конца занял 
"Чикаго", в его составе дебютировал первый номер прошлогоднего драфта 
Коннор Бедард. Неудачно сыграли "Коламбус" с пятью россиянами в составе, а 
также "Нью-Джерси", в тренерский штаб которого входит Сергей Брылин.  
В первом раунде плей-офф на Востоке "Флорида" сыграет с "Тампой", "Бостон" - 
с "Торонто", "Рейнджерс" - с "Вашингтоном", "Каролина" - с "Айлендерс". В 
Западной конференции "Даллас" встретится с действующим обладателем Кубка 
Стэнли "Вегасом", "Виннипег" - с "Колорадо", "Ванкувер" - с "Нэшвиллом", 
"Эдмонтон" - с "Лос-Анджелесом". Плей-офф начнется в ночь на 21 апреля по 
московскому времени.  

https://tass.ru/sport/20592763 

К заголовкам сообщений 

"Какой же Кучеров - цээсковский? Теперь СКА и Ротенберг должны его с 
рекордами поздравлять!" Интервью тренера звезды "Тампы" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Заслуженный тренер России Геннадий Курдин в интервью "Матч ТВ" рассказал 
о своем ученике Никите Кучерове, который набрал 144 очка в регулярном 
чемпионате НХЛ и взял "Арт Росс Трофи" как лучший бомбардир лиги.  
Никита Кучеров в 30 лет выдал лучший регулярный чемпионат в жизни! 
Набрал 144 очка, значительно обновив свой же личный рекорд (128) среди 
российских бомбардиров в НХЛ. 
Отдал 100 передач в одном первенстве, что в истории лиги делали только 
пятеро: кроме Кучерова, это Уэйн Гретцки, Марио Лемье, Бобби Орр и Коннор 
Макдэвид. 
Никита завоевал "Арт Росс Трофи", набрав больше всех очков в НХЛ. Вторым 
стал Нэйтан Маккиннон из "Колорадо" (140), но даже он россиянина не достал. 
А теперь впереди у Кучерова первый раунд против "Пэнтерз" и Сергея 
Бобровского. Есть, о чем поговорить! 
Я позвонил Геннадию Геннадьевичу Курдину, задав вопросы о его ученике. 
- Поздравляю с "Арт Росс Трофи" - это и ваша награда!  
 - Спасибо! Я смотрел все моменты последних матчей НХЛ, в которых Никита и 
конкуренты боролись за титул лучшего бомбардира лиги. 
Меня вот что удивило. Ночью "Эдмонтон" привез в Денвер второй состав - без 
Макдэвида, Драйзайтля, других звезд. Даже основного вратаря сняли после 
первого периода. И уже к восьмой минуте Натан МакКиннон набрал два очка! 
Еще четыре - и он бы Никиту в борьбе за "Арт Росс Трофи" обогнал. 

https://tass.ru/sport/20592763


 

 

Не очень-то хорошо поступил "Эдмонтон". Просто слил матч. Но это лига должна 
разбираться. НХЛ кристально честна, каждая игра имеет большой рейтинг, нет 
проходных матчей. А тут что получилось? Ну нельзя так. Где же уважение к 
зрителю? И какая была бы ценность индивидуального приза НХЛ, если бы 
МакКиннон у Кучерова его украл при таких обстоятельствах? 
Я бы предложил, чтобы все клубы НХЛ заканчивали регулярный чемпионат в 
один день. Пусть будет 16 матчей. Календарь этого сезона получился у лиги не 
очень продуманным. Так показалось мне как профессионалу. 
Хорошо, что Никита сделал перед последним днем себе запас сразу в шесть 
очков. Были бы два-три - и МакКиннон их бы отыграл, это точно. Хорошо, что в 
итоге так сложилось. Никита провел отличный сезон, что тут говорить. Хотелось 
бы теперь, чтобы в плей-офф все удачно сложилось. 
 - О чем говорит, что Кучеров отдал 100 голевых передач за чемпионат?  
 - О том, что это в истории НХЛ делали только Гретцки, Лемье, Орр и Макдэвид. 
Заметьте, все - канадцы. И все - центрфорварды, плюс космический защитник. А 
тут - крайний нападающий, причем россиянин. 
Мне тут вчера одна девочка звонила, хотела новость сделать. И спрашивает: 
"Как вы считаете, Никита - великий или нет?" Я ей отвечаю: "А вот Ягра считают 
великим или нет?" - "Да, Яромир - великий". - "Но он ни разу за карьеру не 
отдавал 100 передач за сезон. Вот и сами думайте, великий Никита или нет". 
 - "Тампа" забила 288 голов, Кучеров набрал 144 очка. То есть он приложил 
клюшку к половине из них!  
 - 50 процентов заброшенных шайб обеспечил, представляете? Я думаю, теперь 
просто нет вариантов, при которых "Харт Трофи" не достался бы Никите. Кто же 
еще самый ценный в сезоне, если не он?! Приз отдают за наибольший вклад в 
командное дело. А кто еще дал 50 процентов от всех голов? Вы посчитайте, 
сколько там у МакКиннона? 
 - 46 процентов. Он набрал 140 очков при 304 голах "Колорадо".  
 - Ну вот видите, даже математика подтверждает мою мысль. 
"Вот только не надо теперь к славе Никиты примазываться" 
 - Чего вы ждете от серии с "Флоридой"? Причем "Тампа" начинает в гостях.  
 - Правильно говорят, что у "Пантерз" очень хорошая оборона, и там сильные 
вратари - особенно Сергей Бобровский. Но что может противопоставить 
"Тампа"? Хорошую игру Андрея Василевского в воротах. И от Никиты Кучерова в 
атаке тоже. Что третьи-четвертые звенья "Лайтнинг" хорошо сыграют 
меньшинство. Будут ловить шайбы на себя, зубами вытаскивать игры. 
Большинство ребята из "Тампы" сработают - оно выглядит хорошо весь год. К 
тому же у лидеров "Лайтнинг" есть чемпионский опыт. Хотя команда очень 
здорово поменялась. 
Может, после травмы вернется Михаил Сергачев... Тяжело будет возвращаться 
в плей-офф. Но вроде он начал тренироваться. 
- Как сам Кучеров относится к своему суперсезону?  
 - Он искренне радуется своим призам и рекордам. Вы ведь видели, как Никита 
улыбался, когда отдал сотую передачу за чемпионат. И партнеры его очень 
тепло поздравили. Настроение у Никиты хорошее. Но я уверен, что все эти 
приятные воспоминания он отложит сейчас до лучших времен. Потому что 
начинается плей-офф - и тут уже все с нуля. Радоваться теперь будем в июне, 
когда на церемонии НХЛ вручат "Арт Росс Трофи" и, может быть, другие награды. 
А пока сезон еще не закончился. 
Никита очень расстраивался, что в прошлом году "Тампа" вылетела уже в первом 
раунде. Он очень стремился взять реванш за ту неудачу. Поэтому я жду, что 
сейчас он будет сильно выступать в плей-офф - и я надеюсь, что "Лайтнинг" 



 

 

пройдет далеко. И выбивать "Флориду" в первом раунде они должны - у меня 
такое чутье. 
 - Кубок Стэнли не дают Кучерову привозить в Россию - так пусть привезет "Арт 
Росс Трофи"!  
 - Отличная идея! Я ему скажу - привезти приз в Москву, показать детям из 
хоккейной школы, где я работаю. Тем более ход оригинальный - такого раньше в 
России никто не делал. Все ведь Кубок Стэнли выставляли. А вот "Арт Росс 
Трофи" и другие личные призы НХЛ - никогда! 
 - Павел Буре сказал в интервью "Матч ТВ": "Радует, что наш цээсковский парень 
так зажигает в Северной Америке".  
 - Ну что вы! Никита себя никогда не относил к цээсковским парням. Да, он играл 
в "Красной Армии" по молодежке. А где ему играть было? Кучеров мог бы за 
московское "Динамо" выступать, но когда я привез туда на просмотр Никиту 
вместе с Гусевым и Ожигановым, их просто туда не взяли. 
Кучерову в этот период было все равно, за кого играть. И может, в "Динамо" к 
нему бы по-другому отнеслись. Сейчас у Никиты в прессе много тренеров 
появилось... То один, то другой рассказывают, как его в ЦСКА тренировали и 
поднимали его карьеру. 
Да, это люди, которые были на пути Никиты. Но они как раз в ЦСКА особо не 
помогли. Не будем о них плохого говорить. Хотя сами посмотрите, кто работали 
главными тренерами в армейском клубе в то время, когда у Кучерова вылетело 
плечо, надо было операцию делать, требовалась помощь... Ну, вы все знаете эту 
историю... 
Никто ему в ЦСКА не помог - и Никита уехал в Северную Америку. А теперь к его 
славе примазываются. Ну какой Кучеров - цээсковец? 
 - Случись завтра локаут в НХЛ, куда бы в России поехал играть Никита Кучеров? 
Неужели не в ЦСКА?  
 - Вы забыли, что ли? ЦСКА в 2017 году обменял права на Кучерова в СКА, 
получив взамен права на двух каких-то иностранцев, которые до КХЛ так и не 
доехали. Просто так отдали Никиту в Питер! Так что во время локаута Кучеров 
будет играть под тренерством Романа Борисовича и пойдет вместе с 
Ротенбергом за Кубком Гагарина. Вот вам и цээсковский парень! Пусть теперь 
СКА поздравляет Кучерова с рекордами и говорит, что наш игрок лучше всех в 
мире. 
"Если Гусеву дадут хороший контракт, то он останется в "Динамо" 
 - Вы смотрите финал Кубка Гагарина? Неожиданно "Магнитка" победила 
"Локомотив" в первом матче?  
 - А что тут удивительного? Это только начало, первый матч. Тем не менее 
"Металлург" выступил сильно, и главный тренер Андрей Разин - большой 
молодец. Он умеет настроить ребят. Он их здорово мотивирует. Многие не 
верили, что Разин сможет чего-то добиться в "Магнитке". И ведь играют у него 
молодые российские ребята. Он ведь не набрал, как в "Ак Барсе", звездных 
именитых старичков. 
 - Меня как журналиста порадовало, что Разин открыл раздевалку "Металлурга" 
в плей-офф: "Заходите, общайтесь, с кем хотите".  
 - А что зажатыми ходить? От кого закрываться? Разин - умница. И его 
"Северсталь" многому научила. Дали ему поработать - он набрался опыта. 
- Повлияло и то, что лига сокращала лимит на легионеров до трех. Вот молодежь 
и раскрылась.  
 - Я не знаю, для чего мы снова возвращаемся к лимиту из пяти человек. Тот же 
Илья Набоков в этом сезоне мог не выстрелить - взяла бы "Магнитка" 



 

 

иностранного вратаря, и все. Да и Данила Юров, наверное бы, не играл. Он на 
лавке там сидел два года. 
Наша система, наши тренеры в основном не доверяют молодежи. Это плохо. Я 
уже столько лет твержу, что молодому надо давать играть. И он к концу сезона 
становится лидером. Да, в начале сезона где-то покувыркаются... Да, у молодого 
будут спады, и надо потерпеть... Нет-нет, я против легионеров. Сделал бы 
вообще два легионера на клуб. Чтобы это были звездные иностранцы, которым 
по делу платят большие деньги. Но чтобы они обучали молодых россиян. А не 
как это было в Уфе, когда иностранцы играли своей пятеркой, ни о чем больше 
не думая. Легионеров же надо по звеньям разбивать, чтобы они россиян 
подтягивали! И чтобы молодые обучались, тянулись на этой базе. 
Вот смотрите на НХЛ, где в "Тампе" делают погоду три россиянина... Они кто? 
Форвард, защитник, вратарь. Каждый силен в своем амплуа. И они настоящие 
лидеры. Вот это грамотная комплектация в открытой лиге, где вообще нет 
лимита. А у нас сейчас будут хапать всех никчемных легионеров подряд. Вот что 
плохо. 
 - Другой ваш ученик, Никита Гусев, пока не подписал новый контракт. Что ему 
посоветуете сделать?  
 - Да он сам разберется, что делать. Какие советы?.. Но если условия дадут, то 
останется в "Динамо". Ведь Москва - его дом. Зачем куда-то ехать? У него семья, 
жилье, дети растут. Он останется в "Динамо", если нормальный контракт дадут. 
Вы учтите, что Гусев в этом сезоне установил рекорд КХЛ по очкам. Как вот 
Кучеров установил рекорд НХЛ среди россиян по очкам. Два моих ученика - в 
один год! Это прям заявка в Книгу рекордов Гиннеса. Причем несколько лет назад 
Гусев и Кучеров делали такой же дубль. Ну какой еще детский тренер может 
похвастаться такими учениками, чтобы они стали дважды лучшими 
бомбардирами двух главных лиг мира? Это уникально! Такого не было и не 
будет! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2044939_Kakoj_zhe_Kucherov__ceeskov
skij_Teper_SKA_i_Rotenberg_dolzhny_jego_s_rekordami_pozdravlat_Intervju_trene
ra_zvezdy_Tampy 

К заголовкам сообщений 

"Кучеров - фанатик хоккея. То, что он творит - фантастика" - Никита Щитов 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов назвал российского форварда 
"Тампы" Никиту Кучерова "фанатиком хоккея". 
Кучеров стал лучшим бомбардиром регулярного чемпионата НХЛ 
сезона‑2023/24 и выиграл приз "Арт Росс Трофи". В 81 матче он набрал 144 очка 

- 44 шайбы и 100 голевых передач. В первом раунде плей‑офф "Тампа" сыграет 
с "Флоридой". 
 - То, что творит Никита Кучеров - фантастика. Человек - фанатик хоккея, по нему 
это видно. Он невероятно погружен в игру, полностью ей отдается. У Кучерова 
колоссальное трудолюбие. Все это дает вот такие результаты. 
Конечно, у Никиты очень хорошие партнеры. Где‑то есть и везение, куда без 
этого. Слава богу, что Кучеров обошелся без серьезных травм в сезоне. Никита 
- потрясающий игрок, мне очень нравится то, что он показывает на площадке. 
Это хороший пример для подрастающего поколения. Уверен, что Кучеров - кумир 
многих мальчишек. Было бы здорово, если бы он дал интервью и рассказал, как 
смог добиться таких результатов, - сказал Щитов "Матч ТВ". 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045128_Kucherov__fanatik_khokkeja_To
_chto_on_tvorit__fantastika__Nikita_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Русский форвард стал жертвой завышенных ожиданий. Что даст 
Подколзину новый контракт с "Ванкувером" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Сумма невелика - миллион долларов за сезон. 
Новый контракт Василия Подколзина с "Ванкувером" говорит о том, что отныне в 
резюме хоккеиста никто не читает строчку "первый раунд драфта". Форвард 
получил соглашение, которое меняет всю его карьеру.  
Два года по одному миллиону долларов - это чуть больше первого контракта 
новичка. Крохи, учитывая статус Василия. Можно было не подписывать, 
дожидаться обмена или вернуться в КХЛ, но все эти варианты для Подколзина 
вряд ли были приемлемыми. С чем выходить на рынок-то? С 44 матчами в АХЛ 
и 19 играми в НХЛ, причем за "Кэнакс" он не забросил в этом сезоне ни одной 
шайбы. Вряд ли Василий пользовался бы большой популярностью на рынке, а в 
итоге бы получил более выгодное предложение.  
Подколзин превращается в другого игрока. Не хочется анализировать его 
выступление в этом сезоне за "Абботсфорд". Да, там 15 шайб и 13 передач в 44 
матчах, но играет в первом звене, выходит на реализацию большинства, а в АХЛ 
- другой, более слабый, уровень сопротивления. У Василия прекрасный бросок в 
одно касание - это он прокачал. Однако и в той лиге он не тащил команду, не 
определял результат. Для НХЛ он уже игрок четвертого звена, силовик, который 
скорее не дерется (да много ли сейчас дерутся), а разрушает, старается 
размазывать соперников по борту. Иначе никак. Команда в НХЛ сильная, все 
места в топ-9 заняты, можно дожидаться чьей-то травмы, но вдруг все будут 
здоровы?  
Но так хотя бы он выступает в главной лиге. Если хоккеист будет стараться и 
выполнять чуть больше, чем от него ждут, есть перспективы вылезти наверх. Но 
не слишком высоко.  
Василий оказался в странной ситуации на молодежном уровне. Он всегда был 
крепким форвардом силового плана, который быстро бегает и хорошо встречает 
соперников. Но в какой-то момент то ли в КХЛ, то ли в НХЛ посчитали, что этот 
парень способен забивать на уровне топов, а отсюда и все дальнейшие 
проблемы хоккеиста. Его выбрали в первом раунде драфта. И в первый год он 
показал, что потенциал есть, забросив 14 шайб в 79 матчах. Но тогда "Ванкувер" 
был в стадии перестройки, а такие цифры в итоге никого не устроили.  
Подколзин стал жертвой завышенных ожиданий. Кому-то первый раунд драфта 
идет на пользу, а Василию выбор "Ванкувера" пошел во вред. От десятого 
номера ждут феерии, но Подколзин - хоккеист другого плана. Причем, он сам это 
отлично понимал, и, когда его в России сравнивали с Малкиным или Овечкиным, 
немного удивлялся. Приятно, конечно, но сам хоккеист всегда смущался, 
понимая, что он совершенно другой.  
В сезоне-2022/23 наступил перелом. Форварда все чаще отправляли в АХЛ, а 
когда возвращали, то не видели того, что хотели. Тут еще и Василий стал 
переживать, что не может показать того, чего от него ждут. Стал слишком 
нервничать, чересчур много думать, а в такие моменты уходит уверенность в 
своих силах. Ему не нужно было кому-то что-то доказывать, расплачиваться за 
ошибки клуба на драфте. Не он сделал эти ошибки. Подколзин - не Панарин и не 
Кучеров.  
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В нынешнем чемпионате Подколзин безвылазно сидел в АХЛ, а вернулся в НХЛ, 
когда первая команда поняла, чего она может добиться от игрока. И так, 
наверное, лучше. Да, плохая статистика в НХЛ, но и роль совершенно другая, 
ожидания изменились.  
Два года по миллиону долларов не делает Василия гарантированным игроком 
основы. Более того, с такой зарплатой он может оказаться на драфте отказов в 
любую секунду и снова уехать в АХЛ. Шанс избежать этого - показать в 
ближайшем тренировочном лагере, что он способен круто выполнять черновую 
работу. Если получится, то можно рассчитывать и на новый контракт, хотя вряд 
ли он будет существенно выше.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/rossiyskiy-napadayuschiy-vasiliy-
podkolzin-podpisal-novyy-dvuhletniy-kontrakt-s-vankuverom-2202612/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников назвал лучших российских хоккеистов нынешнего сезона в 
НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Кожевников назвал лучших российских хоккеистов нынешнего сезона в НХЛ  
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников назвал лучших 
российских хоккеистов нынешнего сезона Национальной хоккейной лиги. 
Российский форвард "Тампы‑Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров по итогам 
регулярного чемпионата НХЛ набрал 144 (44+100) очка и стал лучшим 
бомбардиром лиги. 
 - Сейчас можно выделить двух игроков. Это, конечно, Кучеров и Панарин. К 
сожалению, основная сборная России не собиралась уже очень давно. Думаю, 
что с таким поколением, как Кучеров, Панарин, тем же Гусевым из КХЛ, наша 
национальная команда смогла бы погреметь на международных турнирах. Если 
будет желание, злость и самоотдача. Если нас еще допустят в ближайшее время 
до соревнований, то даже сомневаться не приходится в том, что многого могли 
бы достичь. 
Мне лично не обидно, что такое поколение остается без больших 
международных турниров, мне тут обижаться нечего. Это самим хоккеистам 
должно быть очень неприятно от всех этих ситуаций. Но мне, конечно, хотелось 
бы, чтобы наши выступали на чемпионатах мира, Олимпиадах, но что поделать, 
если там сидят негодяи. Мы тут ничего не можем сделать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045261_Kozhevnikov_nazval_luchshih_r
ossijskih_khokkeistov_nyneshnego_sezona_v_NKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 19 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Назаров: наши хоккеисты во главе с суперзвездой Овечкиным будут 
зажигать в плей-офф НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 апреля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров поделился ожиданиями от старта российских 
хоккеистов в розыгрыше Кубка Стэнли - 2024. 
"Думаю, что со мной согласятся: первый матч финала Кубка Гагарина получился 
скучноватым. Но это титульная серия, цена каждой ошибки очень высока, 
поэтому ребятам самим решать, как играть. Все веселье начнется на этих 
выходных, когда стартует первый раунд плей-офф НХЛ. Там будут зажигать 
многие наши хоккеисты во главе с главной суперзвездой лиги Александром 
Овечкиным. 
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Внимательнее нужно быть всем спортсменам, собирающимся в отпуск. Матушка 
природа, как видим, не только побеспокоила Россию, но и обрушилась ливнями 
на курортный Дубай, где попросту не оказалось дождевых канализаций. Что-то 
мне подсказывает, что раньше в Дубае думали, что они просто не нужны и не 
пригодятся. Теперь же там можно передвигаться только на надувных лодках", - 
сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5519042-nazarov-nashi-hokkeisty-vo-
glave-s-superzvezdoj-ovechkinym-budut-zazhigat-v-plej-off-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

"Не считаю, что один кубок - это достаточно. Во "Флориде" есть шанс 
победить". Тарасенко - об обменах и карьере (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Обозреватель "СЭ" побеседовал с форвардом "Флориды" перед стартом плей-
офф. 
Жизнь - штука неравномерная. В январе 2020 года, за месяц до начала 
пандемии, мы с Владимиром Тарасенко и его женой Яной несколько часов 
беседовали в его гостеприимном доме в Сент-Луисе - в дни Матча звезд НХЛ, 
который проходил как раз там, в самом центре Америки, и через полгода после 
победы "Блюз" в Кубке Стэнли. К тому времени снайпер восемь лет играл в НХЛ 
- и все это время прошло в одном клубе, где он дорос до вице-капитана. 
Еще три календарных года Владимир отыграет за "Блюзменов", после чего за 
год с небольшим сменит три клуба - "Рейнджерс", "Оттаву" и теперь "Флориду", 
куда он перешел перед дедлайном на обмены. Из клуба столицы Канады, у 
которого уже к тому времени не было шансов попасть в плей-офф, форвард 
попал в одну из сильнейших команд Восточной конференции, финалиста 
прошлогоднего Кубка Стэнли с Сергеем Бобровским и Дмитрием Куликовым в 
составе и тренером по развитию индивидуальных качеств Максимом Ивановым 
в штабе. 
И "Пантерз" с регулярно набиравшим очки Тарасенко в составе выиграли 
Атлантический дивизион, в последний момент обойдя "Бостон", а сам 
нападающий сыграл последний матч регулярки и, вероятно, начнет плей-офф в 
первой тройке с капитаном Александром Барковым и автором 57 шайб Сэмом 
Райнхартом.  
Тарасенко редко дает интервью - и я рад снова поговорить с ним и пусть недолго, 
четверть часа, но поспрашивать Владимира обо всех многочисленных 
перипетиях его карьеры за последнее время. 
" Под 10-м номером играли дедушка, папа и сам я до КХЛ "  
 - В контракте с "Оттавой" у вас был полный запрет на обмены, то есть 
инициатива, куда разрешать сделку, находилась целиком в ваших руках. В 
американской прессе писали, что ваш выбор в пользу "Пантерз" обусловлен тем, 
что в Майами дом у вашей семьи.  
 - Появляется очень много странной информации, которую не знаю, откуда люди 
берут. Повлиял фактор, что "Флорида" - хорошая команда. В ней есть ребята, 
которых знаю давно, и с ней есть шансы выиграть кубок. 
 - Как вы попали в "Пантерз"? Много ли еще было вариантов? Писали об 
"Эдмонтоне", снова о "Рейнджерс"...  
 - Я этим не особо занимался. У нас был приоритет поехать сюда, и агенты с 
генеральным менеджером этим занимались. Решили, что это лучший вариант, 
чтобы постараться помочь команде выиграть Кубок Стэнли. 
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 - В прошлом году "Флорида" дошла до финала, а сейчас, кажется, стала еще 
сильнее. Вам не говорили, что вы, обладатель трофея, и есть та добавка 
чемпионского опыта, которая поможет взять кубок?  
 - Cделаю все зависящее, чтобы поделиться опытом, через который мы тогда 
прошли. Но в плей-офф обычно тяжело предугадать, что произойдет, потому что 
все серии тяжелые и не похожие друг на друга. Выиграть может любая команда. 
В прошлом году тоже никто не думал, что "Бостон", так игравший в регулярном 
чемпионате, вылетит в первом круге. Как раз, кстати, от "Флориды". 
Поэтому стараемся не думать, с кем будем играть в первом раунде (мы говорили 
еще до того, как выяснилось, что это будет "Тампа", а не "Торонто". - Прим. И.Р. 
). Это неважно. Думаю, что вещь, которая нам помогла в 2019 году в "Сент-
Луисе", - то, что надо просто готовиться на одну, следующую игру, далеко не 
заглядывать и идти от матча к матчу. 
- Во "Флориде" вы взяли 10-й номер. Слышал две версии - потому что это номер 
вашего отца и потому что это номер Павла Буре, который блистал в этой 
команде. Где правда?  
 - Точно не Павел Буре при всем уважении. 91-й был занят (защитником 
Оливером Экманом-Ларссоном. - Прим. И.Р. ), и я не просил человека 
отказываться от него, а просто взял 10-й. Я сам играл под ним все детство и до 
КХЛ. В "Сибири" 10-й был занят, и я взял 91-й. И папа мой под "десяткой" играл, 
и дедушка. Во "Флориде" она была свободна, так что выбор был несложным. 
 - Как складывается адаптация в новой команде, отношения с главным тренером 
Полом Морисом? Помогают ли в этом Сергей Бобровский и Дмитрий Куликов?  
 - Конечно, хорошо, когда в команде есть ребята, которые говорят по-русски. Тем 
более которых давно знаю и с которыми общаюсь. Они поначалу тоже помогли - 
как и все ребята. С тренером все складывается хорошо, он грамотный и 
требовательный специалист, предельно четко доводит до игроков, чего от них 
ожидает. А мне как раз комфортнее всего работать с требовательными 
тренерами. 
По поводу хоккея - у меня есть много моментов, надо стараться их использовать. 
Но в целом у меня было время, чтобы адаптироваться перед плей-офф, понять 
систему, по которой играет команда, чтобы стараться приносить ей 
максимальную пользу. Как я уже сказал, сейчас будет самый важный отрезок в 
году. Хорошо, что было время освоиться.  
 - Насколько вы близки с Бобровским?  
 - Мы с Сережей давно друг друга знаем. Еще в Санкт-Петербурге вместе играли. 
Все знают его подход к жизни, к себе. Он, можно сказать, был для меня примером 
в то время, как вести себя, когда появится семья, как готовиться к матчам. Очень 
рад, что выдалась возможность снова поиграть с ним вместе. Есть очень много 
хороших воспоминаний - и, надеюсь, их станет еще больше. 
 - Вас сразу же поставили в первое звено с Александром Барковым и Сэмом 
Райнхартом. Все поражаются результативности последнего, а капитан занял 
второе место после Сидни Кросби по анонимному опросу среди игроков НХЛ в 
списке универсалов, умеющих на льду все.  
 - Они здорово действовали в большинстве в этом сезоне (на счету Райнхарта - 
27 голов при численном преимуществе, и он занял по этому показателю первое 
место с отрывом в лиге. - Прим. И.Р. ). Против "Флориды" в целом было тяжело, 
потому что она играет очень быстро, агрессивно, старается не терять шайбу. В 
последние несколько лет, когда играл против них, обращал внимание, какие 
трудные получаются матчи. Конечно, наблюдая за "Пантерз" в других командах, 
особенно выделял Сашу Баркова. Вообще, тут очень много техничных игроков, 



 

 

которые в то же время играют правильно. Не гадают на льду, а борются за шайбу 
и выигрывают за счет командной игры. 
- Еще последние пару лет до перехода из "Сент-Луиса" в "Рейнджерс" ходили 
слухи, что вы сами просите обмена. Было ли это инициативой клуба или вашей?  
 - Мне пришлось это сделать. Был список команд, куда бы я поехал. В итоге таким 
клубом оказались "Рейнджерс", поскольку на тот момент думали, что для нас это 
подходящий вариант. По большому счету, когда был мой последний год в "Сент-
Луисе", мне не предложили новый контракт и в начале сезона подписали 
молодых ребят. Мы уже понимали, что там не останемся. То есть от нас там тоже 
многое не зависело, и других вариантов особо не было. 
 - Какие впечатления остались от отрезка в "Рейнджерс"? Был ли этот выбор 
правильным шагом, и ждете ли от них в этом плей-офф большего, чем в 
прошлом, когда вы неожиданно проиграли в первом раунде "Дэвилз"?  
 - Сейчас ничего от них не жду, потому что не думаю о других командах. Там 
много хороших ребят. Это был мой первый клуб после "Сент-Луиса", и мне было 
интересно узнать, как все устроено в другой организации, тем более в Нью-
Йорке. Я никогда не гнался за тем, чтобы жить в этом или каком-либо другом 
знаменитом городе, но играть на "Мэдисон Сквер Гарден" было интересно. Это 
одна из особенных арен в НХЛ. А правильно или нет я там оказался... В том году 
мы проиграли. Значит, так должно было быть. Посмотрим, как будет в этом. 
 - Прошлым летом вы не сразу подписали контракт с "Оттавой". С чем это было 
связано, были ли другие варианты? И связано ли с этим то, что в итоге вы 
поменяли агента?  
 - Случилось как случилось. Скажу лишь, что все эти вопросы упираются в то, что 
происходило до того. Отношусь к этому как к опыту. У меня появился шанс 
встретить многих хороших людей, и в итоге сейчас я оказался здесь, во 
"Флориде". Семья со мной, собрались все вместе. В "Пантерз" есть отличные 
ребята, и есть шанс побороться за главный трофей. 
 - Но две замены агентов за два года просто так не происходят.  
 - Когда-нибудь об этом расскажу. 
 - С "Оттавой" у вас был однолетний контракт. Будет ли приоритет заключить 
следующее соглашение, во-первых, на несколько лет, а во-вторых, с 
"Флоридой"?  
 - Посмотрим, как пройдет плей-офф, от этого тоже многое зависит. Мне кажется, 
одно из качеств, которое ты приобретаешь в течение хоккейной карьеры, - это 
умение абстрагироваться от прошлого. Сейчас совсем не время об этом думать. 
У нас завтра игра, готовлюсь к ней. А затем - к каждому матчу плей-офф. И только 
после него настанет время задуматься обо всем остальном. 
 - В последние пару лет многие говорят, что "Оттава" при неплохом составе 
должна по крайней мере претендовать на выход в плей-офф, но пока это не 
получается. В чем видите проблему этого клуба?  
 - Говорить об этом, когда я оттуда уже ушел, - некорректно с моей стороны. В 
этом году там поменялись владелец и руководство, пришли люди с опытом. 
Надеюсь, они разберутся, что делать. 
Владимир Тарасенко после победы в Кубке Стэнли в 2019 году. 
- Сразу двое россиян в этом сезоне показали фантастические результаты по 
очкам. Что вам видится главным в феномене Никиты Кучерова? И могли ли 
представить, играя вместе в молодежке, что Артемий Панарин сможет 
показывать в НХЛ такие результаты?  
 - Ты никогда не знаешь, у кого как получится. Конечно, радостно за русских 
ребят, что у них так хорошо идет. Мне кажется, это хорошее качество - 
радоваться за других людей. Но, опять же, думать обо всем этом настанет время 



 

 

в межсезонье, а сейчас я больше сфокусирован на том, что здесь. Поэтому за 
ребят радуюсь, но мыслями - в своей команде. 
 - Вы добились главного в карьере - выиграли Кубок Стэнли и сыграли в том 
"Сент-Луисе" важную роль. А насколько, как считаете, реализовали себя 
индивидуально - допустим, с точки зрения забитых голов? Если не до конца, то 
что помешало?  
 - Наверное, когда закончится карьера, надо будет посмотреть назад и понять 
это. Будет больше времени на осмысление. Пока сказать тяжело. У нас в "Сент-
Луисе" была довольно системная команда. В основном она славилась тем, что 
играла как единое целое, все старались - что в принципе и принесло нам 
результат. Наверное, в каких-то моментах надо было больше брать игру на себя. 
Но, опять же, это надо сидеть и размышлять, а пока на это особо времени нет. 
Карьера продолжается. Нет такого, что выиграл кубок и успокоился. 
 - После выигрыша кубка вы перенесли две операции на плече. Считаете ли это 
ценой за ту победу? И изменили ли что-то после этого в своей физподготовке?  
 - Те травмы не были связаны с моей физической подготовкой, плохим 
восстановлением или высокой травматичностью. Это тоже долгий разговор. Не 
было такого, чтобы они были моей виной. Но это хоккей, в нем происходит 
всякое. Хорошо, что в конце концов плечо мне "починили" и сейчас чувствую себя 
хорошо. 
- Вы известны своими лидерскими качествами, были капитаном во всех 
юношеских и молодежных сборных, включая чемпионскую в Баффало-2011. Есть 
ли у вас цель стать капитаном команды НХЛ, и был ли уже хоть один матч, когда 
вам давали нашивку с буквой С?  
 - Тут не дают нашивку на один матч. Обычно, если капитан не играет, то никто 
ее не надевает. Долгое время я был в "Сент-Луисе" помощником капитана, а до 
того - капитаном в "Сибири" и молодежной сборной России. Надо всегда 
стараться быть хорошим человеком, помогать тем, кому нужна помощь, замечать 
определенные вещи в раздевалке, когда кого-то надо поддержать, с кем-то 
поделиться опытом, тем, через что прошел. В общем, не молчать. Буду 
стараться продолжать делать это. 
 - Вашему старшему сыну Марку в этом году уже 17, он занимается хоккеем. 
Надеетесь, что станет профессионалом?  
 - Думаю, желание у него есть. Пока оно есть у всех детей (у семьи Тарасенко - 
трое сыновей. - Прим. И.Р. ), и это хорошо. Против желания заставлять их играть, 
даже если это хоккей, считаю, неправильно. Пока им нравится - тоже буду 
стараться поделиться с ними моим опытом, чему-то учить в меру возможностей. 
Сейчас они здесь, во Флориде. Марк год жил со мной в Канаде, играл там сезон. 
Посмотрим - возраст важный. Нужно, чтобы он, вратарь, понимал, как надо 
готовиться и куда стремиться. Но в целом он молодец.  
 - Пока вы играли в "Оттаве", младшие были с Яной во Флориде?  
 - Какое-то время приезжали ко мне, какое-то - были здесь. Хорошо, что сейчас 
все вместе и семья рядом. 
 - Четыре года назад вы говорили мне: "Мое поколение росло на улице. 
Сделаешь что-то не так - изобьют". В связи с этим какое впечатление на вас 
произвел сериал "Слово пацана"? Откликнулось ли внутри вас что-то?  
 - Да, я его смотрел, и действительно кое-что зацепило, поскольку мы много 
времени проводили на улице. Но в моем понимании мораль "Слова пацана" 
такова, что все равно все плохо закончили. Мне кажется, не надо рассматривать 
его как рассказ о том, что это было круто и весело. Всегда надо смотреть на 
конечный результат. А он очень печален. 



 

 

 - Довольны ли вы своей карьерой на данный момент? Что нужно еще, чтобы 
считать ее удавшейся на сто процентов?  
 - Не считаю, что один Кубок выиграл - и этого достаточно. Все равно есть 
определенные цели, которых не удалось добиться. Сколько бы ты ни играл - есть 
время и возможность совершенствоваться, адаптироваться к меняющемуся 
каждый год хоккею в лиге.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vladimir-tarasenko-intervyu-ob-
obmene-vo-floridu-10-m-nomere-i-kubke-stenli-2202728/ 

К заголовкам сообщений 

Демидов и Силаев вошли в топ-5 предстоящего драфта НХЛ по версии 
Sportsnet (Чемпионат.com, Москва, 19 апреля 2024) 
Нападающий хоккейного клуба СКА Иван Демидов и защитник нижегородского 
"Торпедо" Антон Силаев вошли в первую пятерку игроков предстоящего драфта 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) по версии портала Sportsnet. 
Демидов оказался на третьей строчке топа, а Силаев - на четвертой. 
"Демидов невозмутимо разрывал МХЛ. Не только в регулярном чемпионате, но 
и в плей-офф. Его результаты уже стали золотым стандартом для получения 
права на драфт в лиге, а сезон еще не окончен", - говорится в статье. 
Про Силаева написано следующее: "Игрок, которому будет рада любая команда 
НХЛ, учитывая то, что мы увидели в заключительных играх регулярки у 
претендентов на Кубок Стэнли". 
Рейтинг возглавил канадский нападающий Маклин Селебрини из Бостонского 
университета. 
Всего в списке 32 игрока. Среди них также форвард московского "Динамо" Игорь 
Чернышов. Он занял 18-е место.  

https://www.championat.com/hockey/news-5519398-demidov-i-silaev-voshli-v-top-5-
predstoyaschego-drafta-nhl-po-versii-sportsnet.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

К драфту НХЛ готовы. У Ивана пента-трик, Антон - уйдет первым среди 
защитников (Советский спорт, Москва, 19 апреля 2024) 
Демидов и Силаев продолжают попадать в рейтинги драфта НХЛ - 2024.  
Хоккейный сезон в России близится к завершению, а значит совсем скоро 
пройдет драфт НХЛ - 28 и 29 июня в Парадайсе. И чем ближе это событие, тем 
больше различных рейтингов появляется. Из года в год российских хоккеистов 
стабильно выбирают в первой десятке, а под первым номером последний раз 
забирали россиянина в далеком 2012-м. Возможно, с тех пор нашим игрокам не 
сильно доверяют, так как тогдашний первый номер, Наиль Якупов, провалился. 
Но в этом году можно все исправить и даже обновить рекорд.  
Большую часть сезона авторитетные североамериканские СМИ стабильно видят 
двоих россиян в первой пятерке: нападающего СКА Ивана Демидова и 
защитника "Торпедо" Антона Силаева, а Центральной скаутское бюро НХЛ в 
окончательном рейтинге ближайшего драфта НХЛ среди европейцев отдало 
этим игрокам два первых места. Тем не менее, в различных рейтингах хоккеисты 
постоянно располагаются на соседних строчках, но поочередно обходят друг 
друга.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vladimir-tarasenko-intervyu-ob-obmene-vo-floridu-10-m-nomere-i-kubke-stenli-2202728/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vladimir-tarasenko-intervyu-ob-obmene-vo-floridu-10-m-nomere-i-kubke-stenli-2202728/
https://www.championat.com/hockey/news-5519398-demidov-i-silaev-voshli-v-top-5-predstoyaschego-drafta-nhl-po-versii-sportsnet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5519398-demidov-i-silaev-voshli-v-top-5-predstoyaschego-drafta-nhl-po-versii-sportsnet.html
https://allhockey.ru/news/show/515156-Demidov_i_Silaev_voshli_v_top_5_predstoyaschego_drafta_NHL_po_versii_Sportsnet


 

 

 Юный москвич ярко дебютировал в НХЛ. Забил победный гол и признан лучшим 
в матче топов  
И если о Демидове в Америке слышали давно и по таланту его котировали выше 
Матвея Мичкова, то Силаев перед началом сезона не попадал даже в десятку 
сильнейших. Однако еще осенью, сразу после старта КХЛ, Антон не просто 
обратил на себя внимание, но и закрепился в топ-10, постепенно улучшая свою 
позицию в рейтинге.  
Рост Силаева стремительный. В прошлом году защитник с "Чайкой" выиграл 
Молодежную хоккейную лигу, а нынешний сезон начал в составе "Торпедо" и 
быстро закрепился в составе - провел 65 матчей из 68 в сезоне. В среднем 
защитник играл по 15 минут за игру, в том числе выходил в большинстве, но 
славится Антон не только яркими действиями в атаке, но и игрой в обороне. На 
счету 17-летнего хоккеиста 98 силовых приемов - это лучший показатель 
"Торпедо" среди игроков обороны и второй в команде. Неудивительно, что 
молодого защитника сразу приметили за океаном.  
Сейчас Силаев во всех рейтингах котируется выше остальных защитников и 
имеет шансы уйти с драфта в числе первых. Год назад Дмитрий Симашев 
установил рекорд России в XXI веке среди игроков обороны, но Антон имеет все 
шансы не только обновить его, но и повторить достижение Олега Твердовского 
и Андрея Зюзина для отечественных защитников. В 1994 и 1996 годах россиян 
забрали под вторым номером.  
 Объехал всю Европу и играл за университет в США. В НХЛ дебютировал 
удивительный россиянин  
Об Иване Демидове уже не первый год говорят в России, называя его главным 
отечественным талантом современности. Еще в прошлом году Иван провел 
яркую регулярку в МХЛ, набрав 62 очка в 41 матче, чем и заслужил шанс показать 
себя в КХЛ - провел яркую предсезонку в составе СКА и начал сезон в главной 
команде. Однако в начале осени форвард получил травму и долгое время 
восстанавливался, из-за чего проиграл конкуренцию более опытным хоккеистам. 
Тем не менее, Иван отправился все доказывать в МХЛ и провел ярчайший сезон: 
в одном из матчей забросил пять шайб, а всего на его счету 60 (23+37) очков в 
30 играх регулярки.  
Сейчас Иван тащит свою команду к победе в плей-офф и за 14 матчей успел 
набрать 26 (11+15) баллов. В первом раунде Иван "молчал", в основном 
ассистируя партнерам, зато он умеет включиться в самые важные моменты. 
Например, своим хет-триком в третьем матче со "Спартаком" он не просто помог 
отыграться с 1:4, но и вывел команду в полуфинал, а в последствии довел ее до 
финала. Большую часть пути к первому номеру драфта Иван уже прошел, но 
свою позицию все еще может улучшить, если поможет команде выиграть Кубок 
Харламова.  
В отличие от Силаева, в активе Ивана нет этого трофея. Кто знает, может быть 
этот фактор и окажется определяющим для скаутов в выборе между двумя 
российскими хоккеистами.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/k-draftu-nhl-gotovy-u-ivana-penta-trik-anton-
ujdet-pervym-sredi-zashhitnikov 

К заголовкам сообщений 

"Рязань" объявила нового спортивного директора и тренерский штаб на 
следующий сезон (Чемпионат.com, Москва, 19 апреля 2024) 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/k-draftu-nhl-gotovy-u-ivana-penta-trik-anton-ujdet-pervym-sredi-zashhitnikov
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/k-draftu-nhl-gotovy-u-ivana-penta-trik-anton-ujdet-pervym-sredi-zashhitnikov


 

 

Клуб "Рязань-ВДВ" из Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) подписал контракты 
с новым спортивным директором и обновил тренерский штаб. Об этом сообщила 
пресс-служба клуба в телеграм-канале. 
Должность спортивного директора занял Вячеслав Уваев. Специалист уже 
работал в клубе в качестве главного тренера с 2014 по 2016 год. Под его 
руководством "Рязань" вышла в плей-офф со второго места. 
В прошлом сезоне специалист возглавлял "Академию Михайлова" в МХЛ, но по 
ходу сезона был уволен. 
Также был утвержден тренерский штаб на следующий сезон. Пост главного 
тренера занял Валерий Кулибаба. Его помощником назначен Игорь Гаврилов, 
тренером вратарей - Евгений Еграшин, тренером по ОФП - Алексей Маслов. 
Напомним, в сезоне-2023/2024 рязанский клуб занял 21-е место в чемпионате и 
не попал в плей-офф ВХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5519526-ryazan-vdv-obyavila-novogo-
sportivnogo-direktora-i-trenerskij-shtab-na-sleduyuschij-sezon.html 

К заголовкам сообщений 

Федотова растоптали в России. В США ему дадут второй шанс 
реанимировать карьеру (Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024) 
"Флайерз" планируют оставить россиянина на следующий год.  
После вылета ЦСКА из Кубка Гагарина сезон для Ивана Федотова не закончился. 
Голкипер отправился в "Филадельфию Флайерз", которая подписала с ним 
контракт еще в 2022 году. Но за два года вратарь не мог сыграть за новую 
команду - причины вы прекрасно знаете.  
[veideobanner]  
Федотов провел худший сезон в карьере, но за океаном в него продолжают 
верить. Не просто же так его столько времени ждали и за него боролись. "Мы 
планируем, что в следующем сезоне Эрссон - Федотов. Что‑то может 
измениться, особенно в истории с вратарями. Кажется, здесь присутствует 
какая‑то драма. Но хотелось бы обойтись без этого на сей раз", - цитирует слова 
генерального менеджера "Флайерз" Даниэля Бриера журналист Чарли О'Коннор. 
Скорее всего, обойдется!  
По окончании сезона-2021/2022 Федотов договорился о соглашении с 
"Филадельфией", но 1 июля неожиданно для всех его задержали, отправили в 
военкомат, а затем и в армию, где он отдал долг родине, но потерял год карьеры. 
А может быть, и не год. Контракт с "Флайерз" перешел на следующий сезон и сам 
Иван хотел поехать в НХЛ, но в ЦСКА были против. В итоге клуб, КХЛ и ФХР 
пошли на конфликт с Международной федерацией хоккея и НХЛ, лишь бы 
голкипер остался в России. За что, в общем-то, и поплатились.  
Да, у Федотова были яркие матчи, но о них мало кто вспомнит, потому что в 
основном вратарь "привозил" ненужные шайбы в свои ворота. По крайней мере 
множеством таких шайб, особенно в концовке регулярного чемпионата, он и 
запомнился. О том, что Федотов провел худший сезон в карьере, говорят не 
только ошибки, но и статистика. Иван выиграл всего 21 матч из 44 в регулярном 
чемпионате КХЛ, а процент отраженных бросков составил 91,4%. В плей-офф 
ситуация куда хуже - четыре поражения в пяти матчах.  
ЦСКА вылетел уже в первом раунде, а надежды, которые возлагались на 
голкипера, не оправдались. И вдруг армейцы пошли Федотову навстречу и 
отпустили его в НХЛ. Ну или просто признали свое поражение, не получив того, 
чего ожидали.  
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Иван приблизился к мечте и сыграл в НХЛ - в него поверили во "Флайерз" и сходу 
отправили новичка в бой, в первом же матче после его приезда. Решение было 
ожидаемым. По ходу сезона "летчики" столкнулись с проблемой во вратарской 
линии, а к моменту приезда россиянина команда имела четырехматчевую серию 
поражений. Дебют голкипера получился ярким и запоминающимся, не только в 
игровом плане. Вратарь тут же отразил выход один в ноль и помог команде 
совершить камбэк, пропустив за полтора периода всего одну шайбу, а затем 
попал в яркую историю - перепутал ворота перед стартом овертайма. Но и тут 
понять голкипера можно. То ли перенервничал, то ли не знал, что в НХЛ команды 
меняются воротами после трех периодов.  
 Великая гонка завершена. Второй "Арт Росс" уходит в руки Никите Кучерову  
Казалось, что самый сложный этап карьеры позади, Иван в НХЛ, провел 
классный дебютный матч, но затем все вернулось на свои места и пропущенный 
год аукнулся. В первом матче в стартовом составе Федотов пропустил четыре 
шайбы за 19 бросков, но доиграл игру до конца, а в следующий раз появился на 
льду уже по ходу матча - пропустил четыре шайбы после 13 попыток соперника. 
На этом сезон для Ивана закончился - в оставшихся трех матчах голкипер на 
льду так и не появился, а "Филадельфия" не пробилась в плей-офф из-за 10 
подряд поражений в концовке сезона.  
В нужный момент Иван команду не выручил и не смог ей помочь вернуться в зону 
плей-офф. Тем не менее, игра в НХЛ для него не закончена. Клуб продолжает 
верить в голкипера, которого так долго ждал, и планирует оставить его на 
следующий сезон. Пожалуй, этот шаг "Флайерз" можно смело назвать авансом 
для Ивана. Но если он провалит и следующий сезон, в него вряд ли поверят не 
только за океаном, но и на родине.  
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К заголовкам сообщений 

Русское звено и "волшебный сезон". Как россияне переписали историю 
НХЛ (РБК (rbc.ru), Москва, 20 апреля 2024) 
Малоизвестные россияне превзошли "русскую пятерку": чем запомнился сезон 
НХЛ 
Завершился регулярный чемпионат НХЛ, в котором Никита Кучеров и Артемий 
Панарин показали феноменальные результаты. Как выступили россияне в 
регулярке - в материале "РБК Спорт"  
Кто поставил рекорды 
Лидер "Тампа-Бэй Лайтнинг" Никита Кучеров прервал трехлетнюю гегемонию 
канадского форварда "Эдмонтон Ойлерз" Коннора Макдэвида в бомбардирской 
гонке. Россиянин набрал 144 очка и во второй раз в карьере стал лучшим 
бомбардиром сезона. Впервые это произошло в сезоне 2018/19. В истории НХЛ 
только три россиянина получили "Арт Росс Трофи". Помимо Кучерова, Александр 
Овечкин и Евгений Малкин. Ранее только Малкину удалось сделать это дважды. 
Кучеров также обновил принадлежащий ему рекорд России по очкам за сезон. В 
2019 году он превзошел достижение Александра Могильного (127 очков в сезоне 
1992/93), набрав 128 очков. 
Он также был близок к рекорду результативности за сезон среди крайних 
форвардов, который с 1996 года удерживает Яромир Ягр (149). Кучеров стал 
третьим в истории боковым форвардом со 140 очками за сезон. Впереди еще 
лишь Майк Босси - 147 очков в сезоне 1981/82. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/fedotova-rastoptali-v-rossii-v-s-sh-a-emu-dadut-vtoroj-shans-reanimirovat-kareru
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/fedotova-rastoptali-v-rossii-v-s-sh-a-emu-dadut-vtoroj-shans-reanimirovat-kareru


 

 

Кучеров первым из европейцев и вторым в ХХI веке сделал 100 передач за сезон. 
Он мог стать первым в столетии, но за два дня до этого его опередил Макдэвид. 
Впрочем, до рекорда Уэйна Гретцки им далеко - 163. Зато Кучеров стал первым 
крайним форвардов со 100 передачами за сезон. Ранее никому не удавалось 
сделать 90 передач. 
Кучеров провел сезон без спадов, благодаря чему переписал множество 
локальных рекордов. Он удерживал лидерство в бомбардирской гонке на 
большую часть регулярного чемпионата. Но его "Тампа-Бэй" пережила не один 
спад по ходу сезона, и даже стоял вопрос о попадании команды в плей-офф. 
По завершении сезона "Тампа-Бэй" выпустила видеоролик про Кучерова с 
названием "Волшебный сезон". 
Кто повторил достижения лучших лет Овечкина и Малкина 
Впервые за 15 лет двое россиян набрали не меньше 100 очков в сезоне. Кроме 
Кучерова в нынешнем чемпионате это удалось Артемию Панарину - 120. И 
впервые в истории два россиянина достигли отметки в 120 очков за один сезон. 
Также Панарин побил рекорд результативности среди левых нападающих в ХХI 
веке. 
Панарин, как и Кучеров, провел сезон без спадов, с первых же матчей став 
претендентом на звание лучшего бомбардира. Он начал сезон с 15-матчевой 
результативной серии - ни один россиянин не начинал чемпионат со столь 
длительной серии. Прежний рекорд принадлежал Дмитрию Квартальнову. В 
сезоне 1992/93 он, выступая за "Бостон Брюинз", начал регулярный чемпионат с 
14-матчевой серии. 
В итоге Панарин вошел в топ-5 бомбардиров и снайперов, а также помог "Нью-
Йорк Рейнджерс" впервые за девять лет и в четвертый раз в истории стать 
лучшей командой регулярного чемпионата. 
Панарин наравне с Кучеровым - самый стабильный российский игрок последних 
лет. Форвард в четвертый раз достиг 90 очков в составе "Рейнджерс" и установил 
клубный рекорд. Он также первым в истории команды набрал по 90 очков в трех 
сезонах подряд. 
Кирилл Капризов, как и его "Миннесота Уайлд", выдал неудачный старт. К 
середине декабря на его счету было семь шайб в 29 играх. Немного для игрока, 
который в предыдущих двух сезонах неизменно забивал по 40 голов. Плюс 
несколькими неделями ранее клуб сменил главного тренера. 
Капризов в интервью "Спорт-Экспрессу" так объяснил неудачи на старте: 
"Сказалась травма, которую я получил еще в прошлом сезоне, и перед плей-офф 
пропустил месяц с лишним". 
"Где-то психовал, когда забить не получалось, а нужно наслаждаться хоккеем", - 
признал он. 
Однако в оставшихся играх 2023 года он забросил пять шайб, став лучшим 
игроком недели. А после вернул былую результативность. Капризов стал пятым 
снайпером лиги (45 голов) и занял 11-е место в списке бомбардиров (95 очков). 
В третий раз подряд 60-очкового рубежа достиг форвард "Сент-Луис Блюз" 
Павел Бучневич. Он набрал 63 очка (27+36) в 80 играх, это третий результат в 
его карьере. 
В свою силу сыграл Владимир Тарасенко. За сезон он сменил два клуба. Перед 
стартом перешел в "Оттава Сенаторз", к аутсайдеру Востока. А перед дедлайном 
пополнил состав "Флорида Пантерз", третьей команды сезона. В результате он 
набрал в 76 играх 55 очков (23+32), средний результат для него. Во "Флориде" 
он набирает очко за игру. "Пантерз", как в прошлом году и "Рейнджерс", взял 
российского форварда для плей-офф, одним из фаворитов которого является. 



 

 

Форвард "Каролина Харрикейнз" Александр Свечников пропустил не только 
концовку прошлого регулярного чемпионата, но и старт нынешнего. Он вернулся 
в строй в конце первого месяца. Первое очко в чемпионате набрал во втором 
матче, а поразить ворота удалось только в 13-й игре. В итоге Свечников в 
четвертый раз набрал 52 очка (19+33) в 57 матчах. Он завершил регулярку с 
лучшей реализацией бросков в карьере - 13,2%. 
В конце сезона Свечников принялся за былое - стал автором лакросс-гола. 
В 2019 году россиянин забил первый в истории НХЛ лакросс-гол, а нынешняя 
шайба стала для него третьей подобной в карьере. Он повторил рекорд НХЛ по 
этому показателю, который принадлежит Тревору Зеграсу из "Анахайма". 
Примечательно, что судьи и хоккеисты не сразу разглядели взятие ворот, игра 
продолжалась еще 30 секунд, пока видеоассистенты не разобрали эпизод. 
"Никто сразу не понял, что это был гол. Думаю, только я сразу понял", - рассказал 
Свечников. 
Скомканным вышел чемпионат для Андрея Кузьменко. В прошлом сезоне 
дебютант НХЛ показал отличную результативность - 74 очка (39+35), что от него 
никто не ожидал. В связи с этим "Ванкувер Кэнакс" уже во время сезона 
поспешил продлить контракт с игроком. 
Перед стартом регулярки ожидания были большими, но с первых же дней что-то 
пошло не так. Кузьменко не раз отстраняли от игр, он часто выдавал длительные 
безрезультативные серии, одна из которых достигла 11 игр. В результате в 
"Ванкувере" посчитали, что россиянин не соответствует их чемпионским 
амбициям. И совершили выгодный обмен в "Калгари Флэймз", который с января 
уже доигрывал сезон. С первых дней в новом клубе россиянин начал 
демонстрировать былую результативность, набрав в 28 играх 24 очка (10+14). 
Для сравнения: в 43 матчах сезона за "Ванкувер" Кузьменко набрал 21 очко. 
Как выступили Овечкин и Малкин 
Капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин большую часть сезона был 
бледной тенью самого себя. Дебютную шайбу он забросил лишь в пятом матче. 
А в последней декаде декабря прервал 14-матчевую безголевую серию, нанеся 
за этот отрезок 51 бросок. Хотя до декабря самая длительная "засуха" в карьере 
Овечкина длилась десять матчей (22 февраля - 12 марта 2017 года). 
До старта регулярки Овечкин на протяжении двух лет не уходил со льда без 
броска в створ, в нынешнем таких игр было пять. К концу января на его счету 
было девять голов в 44 играх. С таким темпом он шел на 16-17 шайб в 
регулярном чемпионате, чего нельзя ожидать от игрока, который в последних 
сезонах неизменно забивал 40 и больше голов. 
Однако в феврале - апреле 38-летний нападающий выдал темп, сравнимый с 
показателями трех лучших снайперов сезона. Благодаря этому в 19-й раз в 
карьере достиг отметки в 30 голов за сезон, побив рекорд НХЛ. Всего в 
нынешнем сезоне Овечкин побил четыре рекорда НХЛ. 
Неожиданно для многих ожил и сам "Вашингтон", превратившийся из 
доигрывающей сезон команды в одного из претендентов на плей-офф, куда в 
последний момент и попал. 
Овечкин завершил сезон с 65 очками (31+34). Он забросил наименьшее число 
шайб в полноценном сезоне и повторил худший результат по очкам в 
полноценном сезоне. 
Форвард "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин провел сезон под стать своему 
клубу, который лихорадило весь сезон. Во второй игре сезона набрал четыре 
очка (1+3), после чего выдал четырехматчевую голевую серию. Однако затем 
начал играть отрезками. 



 

 

Под конец Малкин вместе с "Питтсубргом" выдал мощный спурт, за шесть дней 
он оформил три дубля. За этот отрезок форвард забросил больше шайб, чем за 
предыдущие два с половиной месяца. Финишировал в сезоне с 67 очками 
(27+40), это худший результат в карьере россиянина в сезонах с 60+ играми. 
Причем Малкин в четвертый раз в карьере и второй раз подряд провел в 
регулярном чемпионате все 82 матча. В прошлом сезоне он набрал 83 очка 
(27+56). 
Но как бы ни складывался сезон, всегда стоит ждать от Малкина чудес. В матче 
с "Баффало Сэйбрз" он забросил шайбу с отрицательного угла. 
По-прежнему ли российские вратари лучшие в НХЛ 
Вратарь с российским паспортом несколько лет назад стал в НХЛ синонимом 
надежности. Семь последних сезонов россияне неизменно попадали в шорт-лист 
претендентов на "Везина Трофи": награду, ежегодно вручаемую вратарю НХЛ, 
сыгравшему в регулярном чемпионате не меньше 25 матчей и 
продемонстрировавшему лучшую игру среди всех голкиперов. Это стало 
рекордом среди российских вратарей. 
Показателен и факт, что перед стартом сезона именно Андрей Василевский 
("Тампа-Бэй Лайтнинг"), Игорь Шестеркин ("Нью-Йорк Рейнджерс") и Илья 
Сорокин ("Нью-Йорк Айлендерс") заняли первые три места в рейтинге лучших 
вратарей по версии НХЛ. Василевский возглавил топ пятый год подряд. В 
лучшую десятку также вошел Александр Георгиев (восьмое место). Россия имеет 
наибольшее представительство в топ-10, куда не попал ни один канадский 
вратарь. 
Нынешний сезон, возможно, станет первым за восемь лет без россиян в шорт-
листе на "Везина Трофи". Лишь один в числе претендентов на приз лучшему 
вратарю регулярки - это Сергей Бобровский ("Флорида Пантерз"). 
Ветеран помог "Флориде" выиграть свой дивизион. Он занимает второе место в 
списке самых надежных вратарей, сыгравших больше половины матчей сезона. 
В среднем он пропускал 2,37 шайбы за игру. Также он стал одним из лидеров по 
сухим матчам (6), входит в топ-5 по победам и в топ-10 по проценту отраженных 
бросков. 
Авторы сайта НХЛ поставили россиянина на второе место в списке кандидатов 
на "Везина Трофи". Фаворитом же стал американец Коннор Хеллибак ("Виннипег 
Джетс"). Но не все включают двукратного обладателя "Везины" в шорт-лист. 
В то же время игроки НХЛ в опросе ведущего спортивного портала The Athletic 
назвали лучшим вратарем Андрея Василевского, который пропустил старт 
сезона. За Василевского проголосовали 44,26% опрошенных игроков. Среди 
качеств россиянина, которые отметили игроки, были его физические данные 
(рост 195 см и вес 99 кг) и способность побеждать в важных матчах. 
В апреле в списке российских вратарей НХЛ случилось два пополнения. Иван 
Федотов стал вторым после Ильи Ковальчука, кто вернулся в НХЛ после 
наложенных санкций из-за неисполнения контракта. 
Россиянин подписал однолетний контракт с "Филадельфией" летом 2022 года. 
Однако перед отъездом в НХЛ был задержан в России и отправлен в армию. 
После прохождения службы подписал двухлетнее соглашение с ЦСКА. 
В НХЛ опротестовали контракт Федотова с ЦСКА, поскольку у него было 
действующее соглашение с "Филадельфией". Международная федерация 
хоккея (IIHF) дисквалифицировала игрока, но, несмотря на это, он выступил в 
чемпионате КХЛ, где не показал выдающихся результатов. Федотов после 
вылета ЦСКА из плей-офф разорвал контракт с клубом, а на следующий день 
очутился в "Филадельфии". 



 

 

Первый матч Федотова выдался богатым на события. В игре с "Айлендерс" 
первым же действием в НХЛ стал выход один на один. 
А вскоре он перепутал стороны, заняв ворота голкипера "Айледерс" Семена 
Варламова. 
Всего Федотов трижды вышел на лед и один раз в качестве стартового вратаря 
и отразил 81,1% бросков. 
Так же дебютировал Георгий Романов ("Сан-Хосе Шаркс"). 24-летний Романов 
вышел на лед во втором периоде матча с "Эдмонтоном" после восьмой 
пропущенной шайбы. За 26 минут на льду он отразил 16 из 17 бросков по своим 
воротам. 
Романов стал 13-м российским вратарем, который сыграл в нынешнем сезоне 
НХЛ. Это новый рекорд, предыдущий был установлен в прошлом сезоне. 
И ни один из основных вратарей не потерял место в старте. Близок был к этому 
Илья Самсонов, которого в профилактических целях выставили на драфт 
отказов. После отличного дебютного сезона в "Торонто", в котором он помог 
клубу пройти первый раунд плей-офф впервые за 19 лет, Самсонов очень 
неудачно выступал в начале нынешнего, отражая всего 82,8% бросков по своим 
воротам. 
В декабре "Торонто" выставил россиянина на драфт отказов, в январе Самсонов 
провел десять дней вне команды, работая индивидуально с тренером вратарей 
фарм-клуба "Торонто" Ханну Тойвоненом. После возвращения в основу 
россиянин доказал, что достоин быть первым номером в клубе. 
В конце концов "Торонто" выдвинул Самсонова в число номинантов на "Билл 
Мастертон трофи", этот приз ежегодно вручается игроку НХЛ, проявившему 
высокую стойкость, спортивное мастерство и преданность хоккею. 
Кто из россиян стал открытием сезона 
Вратарь "Каролины" Павел Кочетков проводит лучший сезон в карьере. Из-за 
травмы Фредерика Андерсена, которая выбила датчанина практически на весь 
сезон, тренерский штаб предоставил место стартового голкипера россиянину. И 
он оправдал доверие. 24-летний уроженец Пензы стал самым надежным 
голкипером лиги среди проведших не менее половины игр. 
Например, в матче с грозной "Флоридой" Кочетков отразил 44 броска. Он не раз 
восхищал болельщиков своими сейвами. Но бывали у него и курьезные игры. В 
февральском матче с "Колорадо" он пропустил две шайбы за пять секунд, одну 
из которых - с центра площадки. 
Хотя россиянин дебютировал в НХЛ два года назад, он до сих пор считается 
новичком, поскольку в прошедших двух сезонах провел мало матчей. 
Кочетков - единственный за 11 лет россиянин, которого признали лучшим 
новичком месяца. Причем он становился лучшим новичком месяца в двух 
сезонах. В нынешнем был признан лучшим в феврале. 
В итоге он попал в топ-3 претендентов на приз лучшему новичку НХЛ, где 
безоговорочным фаворитом является Конор Бедард. 
Также в числе кандидатов на "Колдер Трофи" значился российский форвард 
"Коламбус Блю Джэкетс" Дмитрий Воронков. На счету 23-летнего нападающего 
34 очка (18+16) в 75 играх. Он входит в топ-10 самых результативных 
дебютантов. Предыдущие пять сезонов выступал в КХЛ в казанском "Ак Барсе", 
где не набирал больше 31 очка. В составе российской сборной стал серебряным 
призером Олимпиады-2022. 
Егор Чинахов, партнер Воронкова по звену, выдал самый успешный сезон в 
североамериканской карьере, набрав 29 очков (16+13) в 59 играх. В предыдущих 
двух сезонах не набирал более 14 очков. Росту результативности 
способствовало российское звено, в котором играет Чинахов. 



 

 

В ранге ведущего игрока "Коламбуса" закрепился Кирилл Марченко. В свой 
второй сезон в НХЛ 23-летний форвард стал лучшим снайпером команды (23 
гола) и вошел в тройку бомбардиров (42 очка). 
Марченко быстрее всех в истории "Коламбуса" достиг показателя в 30 голов, ему 
понадобилось для этого 86 игр. Российский форвард побил рекорд легенды 
клуба Рика Нэша (96), установленный в 2003 году. Позднее он повторил рекорд 
Нэша по числу голов в первые 100 игр (35). 
В нынешнем сезоне он также побил рекорд клуба по скорости заброшенных 
шайб: забросил две за 18 секунд и оформил хет-трик меньше чем за девять 
минут. 
Не менее успешно проводит сезон и десятый номер драфта-2023 Павел 
Минтюков. В первом же сезоне 19-летний россиянин стал одним из ведущих 
защитников "Анахайм Дакс". На его счету 28 очков (4+24) - третий результат 
среди защитников-новичков. 
Нападающий "Вегас Голден Найтс" Павел Дорофеев дебютировал в НХЛ в 
позапрошлом сезоне. Но за два года провел 20 игр, поэтому тоже входит в число 
новичков. 23-летний форвард в нынешнем сезоне заметно прибавил, набрав 24 
очка (13+11) в 49 играх, а в предыдущих сезонах на его счету всего девять очков 
(7+2). 
В НХЛ дебютировал и 20-летний форвард "Вашингтона" Иван Мирошниченко. 
Дебютную шайбу он забросил в пятом матче. Он стал неизменно выходить на 
лед с марта, проводя в среднем на площадке немногим больше 12 минут. Всего 
в дебютном сезоне провел 21 игру, забросил две шайбы и сделал четыре 
передачи. 
В марте 2021 года у Мирошниченко была диагностирована лимфома Ходжкина. 
Он прошел лечение в Германии и в июне вернулся к тренировкам. В июле 
Мирошниченко был выбран "Вашингтоном" на драфте НХЛ под общим 20-м 
номером. Контракт с "Кэпиталз" россиянин подписал в мае 2023 года. 
Кто превзошел легендарную "Русскую пятерку" 
В ноябре в матче "Коламбус Блю Джекетс" - "Бостон Брюинз" состоялось 
историческое событие. "Еще в 1990-х годах в Детройте блистала "Русская 
пятерка" - команда, которая навсегда изменила игру. Больше двух десятилетий 
спустя российская четверка "Блю Джекетс" сделала то, чего не смогла сделать 
даже эта команда", - говорится в отчете матча на сайте НХЛ. 
Впервые в истории четыре российских игрока забросили шайбы за одну команду 
в матче НХЛ. Голы Дмитрия Воронкова, Ивана Проворова, Кирилла Марченко и 
Егора Чинахова принесли "Коламбусу" победу над "Бостоном" со счетом 5:2. 
"Это просто безумие, - сказал Проворов после игры. - Приятно, что у нас в 
команде, очевидно, самая большая группа россиян. И приятно, что мы все 
смогли внести свой вклад в победу". 
"Я не думал об этом, но да, - сказал Марченко, когда его спросили, удивлен ли 
он, что "Блю Джекетс" смогла стать первой командой, совершившей такой 
подвиг. - У нас есть небольшая история. В Детройте была "Русская пятерка"... 
Для нас это действительно круто. Просто наслаждайтесь этим моментом". 
Всего за "Коламбус" в прошедшем сезоне выступали пять россиян. Вторым 
вратарем команды был Даниил Тарасов, который провел 24 игры и одержал 
восемь побед. 
Под конец сезона "Коламбус" подготовил для своих болельщиков сувениры в 
виде матрешек с изображениями российских хоккеистов. Их получили первые 10 
тыс. зрителей, которые пришли на домашний матч "Коламбуса" в регулярном 
чемпионате НХЛ против "Филадельфия Флайерз". 



 

 

И хотя россияне играли одну из ведущих ролей в команде, они не 
способствовали успеху клуба. "Коламбус" завершил сезон худшей командой 
Востока. 
"Коламбус" не является самой русской командой в истории НХЛ. Например, в 
"Чикаго Блэкхокс" в 2002 году собрались семь россиян. 
В каких скандалах участвовали россияне 
В середине января российский нападающий "Колорадо Эвеланш" Валерий 
Ничушкин был включен в специальную программу Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ), которая помогает хоккеистам бороться с психическими проблемами и 
зависимостями. 
28-летний россиянин мог вернуться в клуб после одобрения администраторов 
программы. Ничушкин заявил, что обратился за помощью, чтобы "раз и навсегда" 
покончить с проблемами. 
"Я решил обратиться к программе помощи игрокам НХЛ. Моя задача - решить 
свои проблемы и предотвратить любые негативные последствия раз и навсегда. 
Хочу поблагодарить свою жену, семью, друзей, организацию и всех фанатов за 
понимание и поддержку. Я сделаю все, чтобы вернуться на лед и 
присоединиться к моим одноклубникам как можно скорее", - цитирует Ничушкина 
пресс-служба клуба в X (Twitter). 
Журналистка Sport24 Дарья Тубольцева написала, что "речь идет о проблемах с 
алкоголем". Позже "Спорт-Экспресс" сообщил, что попадание форварда 
"Эвеланш" в программу помощи не связано с употреблением алкоголя или 
наркотиков. 
СМИ привязали прохождение программы к истории с пьяной девушкой, которую 
нашли в номере игрока во время гостевого матча серии плей-офф НХЛ 2022/23 
с "Сиэтлом". Россиянин сразу же был выведен из состава после обнаружения 
девушки, больше о причинах проблем одного из ключевых игроков ничего не 
сообщалось. 
По информации Тубольцевой, после этого инцидента российский форвард 
впервые прошел программу помощи. А пишущий о "Колорадо" хоккейный блогер 
из Денвера Адриан Дейтер 15 января сообщил в X, что Ничушкин вернется в 
программу помощи, хотя ранее об участии в ней российского нападающего 
сообщений не было. 
На фоне отличной игры Ничушкина информация о проблемах стала 
неожиданной, поскольку игра россиянина не позволяла усомниться в его форме. 
Ничушкин в 40 играх забросил 22 шайбы и сделал 20 передач, ему не удавалось 
достичь такого показателя за первую половину регулярного чемпионата. 
Тренировки россиянин возобновил в конце февраля, а в марте провел первый 
матч, в котором забросил шайбу "Миннесоте" в овертайме. 
После реабилитации Ничушкин провел 14 игр, забросил шесть шайб и сделал 
пять передач. Он завершил сезон с лучшей результативностью в карьере - 28 
голов и 53 очка. 
В начале февраля участником программы реабилитации стал еще один 
воспитанник челябинского хоккея - Евгений Кузнецов. 
В контексте участия в программе реабилитации СМИ вспомнили скандал 2019 
года. После поражения сборной России Финляндии в полуфинале чемпионата 
мира (0:1) в Сети появилось видео, на котором запечатлен выступавший за 
национальную команду Кузнецов возле стола с белым порошком, причем на 
заднем фоне спит неизвестная женщина. 
"Этому видео год. Дело было летом 2018 года в Вегасе, когда мы выиграли Кубок 
Стэнли, - позднее рассказал он. - К прошедшему чемпионату мира это тем более 
не имеет никакого отношения. Я просто зашел к знакомым в номер. Когда увидел, 



 

 

что там у них происходит - незнакомые женщины, непонятные вещества на 
столе, - позвонил другу и ушел оттуда как можно быстрее". 
"Жалко, что кто-то решил словить хайп только сейчас - на поражении сборной, - 
отметил он. - Скрывать мне нечего, пусть это останется на совести того, кто 
разместил это видео". 
После ЧМ-2019 Международная федерация хоккея сообщила, что в пробе игрока 
были обнаружены следы кокаина. Он был дисквалифицирован Международной 
федерацией хоккея до 12 июня 2023 года. 
Кузнецов пробыл в программе помощи месяц. После завершения "Вашингтон" по 
просьбе игрока обменял его в "Каролину", где выступает его друг Дмитрий Орлов. 
С ним они играли за сборные России разных возрастов и в "Вашингтоне". 
Кузнецов, в отличие от Ничушкина, демонстрировал худший сезон в карьере. "В 
последнее время я не показывал ту игру, которую должен был, я это принимаю 
и работаю над этим, - заявил Кузнецов после перехода. - Мне нужно вернуться в 
хоккей, я давно не играл. Раньше я совершил много ошибок в своей жизни, и 
лучший способ извиниться перед людьми - показать хороший хоккей". 
Он отметил, что никогда не открещивался от ошибок, которые совершил. "Я 
многому научился. Это моя последняя возможность, мой последний шанс. 
Сейчас все в моей власти", - заключил Кузнецов. 
Кузнецов отличился в четвертом матче за новый клуб. А в последующих четырех 
играх записал на свой счет гол и три передачи. Но развить успех не удалось. 
Остаток сезона он провел в привычном для нынешнего сезона темпе. В итоге в 
20 играх за "Каролину" набрал семь очков (2+5). Всего на его счету 24 очка в 64 
матчах, это худший результат в карьере.  

https://www.rbc.ru/sport/20/04/2024/66210e5c9a7947276ed6a2d4 

К заголовкам сообщений 

"Пришлось бы как-то избавляться от контракта в КХЛ". Генменеджер 
"Филадельфии" - о Мичкове (Чемпионат.com, Москва, 19 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" Даниэль Бриер рассказал о 
причинах, по которым российский нападающий Матвей Мичков не сможет 
присоединиться к команде раньше ожидаемого. 
"Слушайте, если будет возможность привезти его побыстрее, конечно, мы за нее 
ухватимся. Но, насколько мне известно, на данный момент сроки его приезда 
остаются прежними. У него еще два года по контракту. Ему придется как-то от 
него избавляться, прежде чем мы сможем что-то сделать. Мы это не 
контролируем", - приводит слова Бриера журналист из Филадельфии Чарли 
О'Коннор в социальной сети X (ранее Twitter). 
Напомним, Мичков был выбран "Флайерз" на драфте НХЛ - 2023 в первом раунде 
под общим седьмым номером. Сейчас у 19-летнего форварда контракт со СКА 
до конца сезона-2025/2026.  

https://www.championat.com/hockey/news-5519630-prishlos-by-kak-to-izbavlyatsya-
ot-kontrakta-v-khl-genmenedzher-filadelfii-o-michkove.html 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Филадельфии" рассказал, когда ждать приезда Мичкова в 
НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Филадельфии Флайерз" Даниэль Бриер высказался о 
том, когда российский нападающий Матвей Мичков может присоединиться к 
команде. 
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"Если будет возможность, мы воспользуемся ею, чтобы быстрее перевезти его 
сюда. Однако мы не можем повлиять на эту ситуацию, и у нас нет причин ждать 
Мичкова в ближайшее время", - приводит слова Бриера 97.5 The Fanatic в 
социальной сети X (ранее Twitter). 
В текущем сезоне 19-летний форвард выступал в Континентальной хоккейной 
лиге, в "Сочи", куда он был отправлен из СКА в начале регулярного чемпионата. 
Всего он сыграл 47 матчей и набрал 41 (19+22) очко. 
Напомним, Мичков был выбран "Флайерз" на драфте НХЛ - 2023 в первом раунде 
под общим седьмым номером.  

https://www.championat.com/hockey/news-5519578-genmenedzher-filadelfii-
rasskazal-kogda-zhdat-priezd-michkova-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Легенде отечественного хоккея Александру Якушеву посвятили фильм 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
В кинотеатре "Иллюзион", расположенном в самом центре Москвы в одной из 
знаменитых сталинских высоток на Котельнической набережной, состоялась 
премьера документального фильма о легендарном отечественном хоккеисте - 
Александре Якушеве. Фильм получил яркое и емкое название - "Як-15". Именно 
так называли этого великолепного нападающего столичного "Спартака" и 
сборной СССР не только в нашей стране, но и во всем мире. "МК-Спорт" стал 
одним из первых зрителей этой картины.  
Если вы никогда не слышали и не знаете, кто такой Александр Якушев, но вас 
случайно пригласили на премьеру документального фильма об этом человеке, 
то не догадаться, кто главный виновник события - было бы невозможно. Надо 
быть слепым, чтобы не заметить в толпе, а в холле "Иллюзиона" перед началом 
закрытого сеанса было очень и очень многолюдно - этого высокого, стройного и 
седого пожилого мужчину. Александра Сергеевича постоянно кто-то окружал: то 
друзья-ветераны, то мальчишки, то простые болельщики. Он, как солнце 
планеты, притягивал к себе всех остальных.  
Премьера документальной ленты о выдающемся отечественном нападающем 
"Спартака" и сборной СССР "Як-15" состоялась в Москве. 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/19/legende-otechestvennogo-khokkeya-
aleksandru-yakushevu-posvyatili-film.html 

К заголовкам сообщений 

Профессор Орехово-Зуевского вуза провел мастер-классы для тренеров 
по хоккею (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 19 апреля 2024) 
Профессор Орехово-Зуевского гуманитарно-технологического университета 
Игорь Максименко совместно с директором хоккейной академии Фетисова Ильей 
Спициным и специалистами академии провели серию мастер-классов "Азбука 
спорта" для детских тренеров и спортивных педагогов России. Об этом сообщает 
пресс-служба министерства образования Московской области. 
В хоккейную академию в Домодедове, которая носит имя легендарного 
советского спортсмена, депутата Госдумы Вячеслава Фетисова, и на базе 
которой проходили занятия, приехали слушатели со всей России. 
В ходе мастер-классов Максименко вместе с коллегами поделился передовым 
отечественным и зарубежным опытом проведения занятий с детьми с 
использованием передовых методик тренировки. Также он представил 
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слушателям свою новую книгу "Основы подготовки в детско-юношеском спорте", 
изданную при поддержке министерства спорта России и распространенную во 
все детско-юношеские спортивные школы и училища физической культуры 
страны. 
По окончании курса все слушатели получили документы государственного 
образца о повышении квалификации и участии в семинаре. 
Ранее губернатор Подмосковья Андрей Воробьев отметил важность решения 
вопроса с освещением на спортплощадках. 
"Нужно подумать, какие решения мы можем предложить в части самых 
популярных площадок и их освещения. Тогда эффективность работы, удобство 
для жителей будет еще более заметно", - сказал губернатор. 

https://riamo.ru/news/sport/professor-orehovo-zuevskogo-vuza-provel-master-klassy-
dlja-trenerov-po-hokkeju/ 

К заголовкам сообщений 

Кто придумал вручать чемпионские перстни за победу в спортивных 
турнирах (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 19 апреля 2024) 
Канадскую идею используют и в России - в КХЛ и Единой лиге ВТБ 
Традиция вручения чемпионских перстней прижилась и в российском хоккее, но 
здесь за изготовление колец отвечают сами клубы. Континентальная хоккейная 
лига (КХЛ) победителям вручает Кубок Гагарина, который является 
переходящим. Каждый игрок чемпионской команды получает мини-копию кубка и 
медаль. 
"Единственным случаем, когда Лига изготавливала перстни, был юбилейный XV 
сезон КХЛ. Тогда была представлена символическая сборная лучших из лучших 
за 15 лет, которую составили тренер Зинэтула Билялетдинов и игроки Александр 
Еременко, Кевин Даллмэн, Илья Никулин, Сергей Мозякин, Данис Зарипов и 
Илья Ковальчук. Им были вручены специальные памятные перстни, 
выполненные по уникальному дизайну", - рассказали "Ведомости. Спорту" в 
пресс-службе КХЛ. В каждом из них было 45 г белого золота, более 550 вставок 
из драгоценных камней и холодная эмаль.  

https://www.vedomosti.ru/sport/others/articles/2024/04/19/1033023-chempionskie-
perstni-nba-nfl-mlb-khl-edinaya-liga-vtb 

К заголовкам сообщений 

https://riamo.ru/news/sport/professor-orehovo-zuevskogo-vuza-provel-master-klassy-dlja-trenerov-po-hokkeju/
https://riamo.ru/news/sport/professor-orehovo-zuevskogo-vuza-provel-master-klassy-dlja-trenerov-po-hokkeju/
https://www.vedomosti.ru/sport/others/articles/2024/04/19/1033023-chempionskie-perstni-nba-nfl-mlb-khl-edinaya-liga-vtb
https://www.vedomosti.ru/sport/others/articles/2024/04/19/1033023-chempionskie-perstni-nba-nfl-mlb-khl-edinaya-liga-vtb

